
'ttée.. P'dbliea - O.'PO.tÚ\ 2�
"r'

.

TEMP0 - F�ente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1010,6 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 86,4%. Estado mé

dio do céu: cumulus, stratus de meio a enco

berto, com aberturas no período. Estado mé
dio do tempo: com instabilidades esparsas no
litoral e planalto: nevoeiros matinais. Previ
são: A.Seixas Netto.

,
. J

.. ,::">:'i'�'í.
CONCURSO - Será levado a êft};ito no pró
ximo domingo em Floeiánópolís....a segunda
etapa do concurso para o� cargos Cte Auxiliar
de Controle Ex temo' e de· Técnico: de Con
trole Externo do, 'T'ribunal.' de Contas da
União. As provas .terão" lugar na Escola
Técrtioa Federal de Santa·eatanna(às'8:ho
ras a dos candidatos 'a Auxiliar de Controle
Externo e às 14 a dos que concorrem ás va
gas de Técnico de Controle Externo.
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Ufsc· humaniza . opcao=�· curso
/'" .

.

é escolhido com vestibular
No ato da i�ão o vestibuiando já diz o curso que prefere. A opção humanizada será introduzido em '973 na U�, aca��o'

.

com a escolha depOis de já estar dois anos lá dent� (Pág._8).

Fazenda bate
recorde de

arrecadação'
Fonte da Secretaira da Fazenda infor

mou ontem que a arrecadação do ICM

registrada no mê� de setembro foi a

maior já alcançada em todos os tempos
em Santa Catarina, atingindo a soma

de Cr$ 49.490.759,02. O recorde su-
I

plantou todas as expectativas dos ..

meios fazendários devendo 20% do to- .

tal arrecadado serem distribuídos aos

municípios, ficando os 80% restantes

com o Estado. A Assessoria Financeira

da Secretaria da Fazenda está elabo

rando um quadro comparativo da dis

tríbuição do ICM às prefeituras de to

do o Estado durante o período
1969/1972.

�
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Goleadas e

uma briga:
éoNacional

Florianópolis e Blumenau dividiram entre si os

.
títulos de atletismo.e natação dos XIII Jogos Aber-.
tos, féabendo à Capital a primeira colocação em

ambas as modalidades no naipe masculino, ficando
com Blumenau a conquista na categoria feminina.

Atletismo-ê:·Yolêl
já têm,Ç.lnp�_ães

.-

:.
-

.
-. ' -

...

Vai acabar
a carta

registrada
Brasilia (AJB) � o Ministério das Co

municações vai acabar com a carta re

gistrada, pois chegou a conclusão de .

que ela é uma incoerência dentro da

política geral da Empresa Brasileira de
Correios e Telégrafos de manter todos

os seus serviços em segurança, eficiên

cia e rapidez. A' carta registrada, muito
usada para envio de dinheiro, foi cria
da com o objetivo de melhor resguar
dar a sua inviolabilidade e assegurar a

chegada ao destino. A extinção deverá

ocorrer dentro de dois meses, .segundo
informou o Sr. Álvaro Vieira, represen
tante em Brasilia da ECT.

Lages: .vaso
,

,

era hortaOnde Florianópolis tirou primeiro Blumenàü tirou -

segundo e vice-versa. Jo�y,ille ficou em 36. lugar
no atletismo feminino e em 40. no masculino. Ita

daí tirou a terceira colocação no atfétísmqmasculi
no. O recorde catarinense de salto com vara foi

b:ãiidO por Marcos Silva, de Joinville, com

3m36cIl)., Outro recorde foi de Paulo Paulino Ma

chado; de Florianópolis nos 400m com barreiras:

58s6d::íi'oje começam as finais de voleibol masculi- .:

no, feminino e futebol de Salão •.

(Leia o Suplemento Especial dos XIII JASC)

Médici cumpre o seu
roteiro no interior

, .': ;.,.do�R.GralÍde do·Sul
. .<.::: ,t;

......

;··t1._J�' :. ,'. .' "I \':�." ":" '-

••
' '.:'

Bagé (:AJB) ,:--::..O;Pr.eside!l!.e M�diti se' deslocou ontem jesta "

çiqade'para PÓfil;!P,edtii6;�'ife_ra.marthã, a bordo de �m avião

,
;de ·pira:q�e4jsías�:;;à\����..i�j�_4e- algumas ovelhas

'por proêessos,dif,eJ�1l,t;,�, na-abertura da safra de lã deste
�,

.

v r. \";;( 'i.f �·tt'. ...._ c..

'1, ano. Logo- apQ§\�� J::chegada a Dom Pedrito o Chefe da
) "\j' ., .•.. � -

-: '.

�
Nação se' dirigiu' li Associação Rural, onde o esperavam o

Ministro Cgrte Lim�.-:MP\l€rnador de Brasília, Sr. Prates ga;
; -. -...'!.r....

•

" .

, �ilv�ini.�
.

e autoridades militares. Às 14h30m o Presidente
.

Médici.voltou II Bagé, onde teve a tarde e a noite livres para
as' visitas aos parentes e. amigos. Hoje o Presidente irá de

helicóptero até'o Castelo das Pedras Altas, em Pinheiro Ma
chado. Trata-se de uma visita de caráter inteiramente parti-,
cular à viúva de Assis Brasil, atualmente corri 94 anos, sem a

presença da imprensa.

Tito â.meaça de
expu,go 200mil� .-

membro$.do PC
"Para reforçar a disciplina, eliminar a de

bilidade acumulada e evitar a desintegra
ção ideológica e política do partido", o.
presidente Tito, da Iugoslávia, propôs a -

expulsão de '200 mil membros. do PC.
"Devemos tomar as medidas mais severas
contra aqueles que no partido não são co

munistas, que entram nele para fazer car

reira, disse Tito. Tem muita gente enri

quecendo às custas do trabalho dos ou-'
tros. Eles devem ser expulsos e isso só vai

fazer bem ao partido" .. O PC iugoslavo
possue atualmente um milhão de mern-

bros, O presidente acha que o partido não

pode ser descentralizado, como a econo

mia (ainda existe propriedade privada nó

país) "senão ele se transformaria numa
coalizão de organizações sem coesão; e a

classe operária se 'dividiria segundo linhas
.

nacionais e estatais". Tito tem atualmente
80 imos e está evidentemente preocupado
sobre o que possa ocorrer ao País, após .

sua morte. Acha que a Yugoslávia está nu
ma encruzilhada, e que énecessária a ex-

. pulsão em massa,

(página 2) .

.:- .�-.
"
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Durou cerca de
meia hora a

apresentação feita
ontem à tarde

pelaEsquadruha da
Fumaça sobre

Florianópolis. A \

demonstração fez

parte do programa
. comemorativo à
Semana da Asa, que
prossegue hoje com

.

um almoço na Base
Aérea e abertura da

exposição de equipa
mentos de buscas e
salvamento da FAS
no � inásio Charles

Edgar Moritz.
Hoje a Esquadrilha
segue para Curitiba

e déllj para -

Pirassunu'nga (Pág. 3)

de maconha
Págiim 7.

Mais catarinenses 'na Amazôni,,-
Milhares de qutlãmetros de estradas estão sendo abertos

na milenarmente inâevassada Amazônia. Um gigantesco
plano de colonização prevê um deslocamento humano

para a área só comparável em proporções ao êxodo do

povo hebreu. Já são quase duas mil as famz1ias prove
nientes de diversos Estados que lá se instalaram, entre as

quais as de catarinenses. Hoje, às 16 horas, mais um
.

contingente de colonos de Santa Catarina embarca para
Altamira rio 'Pará. Todos partem levando consigo os fi
lhos, poucos pertences e uma esperança. Como, por
exemplo, a de ter sorte igual à aquele cearense que já
lucrou Cr$ 16mil na sua lavoura (Página 6).
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Controle
aduaneiro
na Itália

Tito propile um
expurgo no PC:
200milmembros

Mais greve, um
. -

morto e prlsoes
agitàm o Chile

Peron .concilia
e promete
__ -- -

voltar breve
Um homem 'de 21 anos foi morto quando, junto com outras

pessoas, .atacou a pedradas um caminhão que transportava gás
liquefeito. Os marinheiros que estavam protegendo o caminhão
reagiram ao ataque a balaços. É a primeira vítima da tensa. situação
chilena, onde mais uma províncía-Malleco, ao sul de Santiago -

foi colocada em estado de ernrgência.cía, Dezenas de desprevenidos
passantes e automobilistas atrasados foram presos na madrugada no

primeiro dia de toque de recolher imposto na capital da meia noite
às seis da manhã. .Na manhã de ontem, talvez por falta de

informação adequada, muitos choferes de transporte urbano não
foram t�abalhar, provocando transtornos sérios a milhares de

pessoas: Em Santiago persistia a falta de combustível.
O Senador Luís Corvolan, chefe do partido comunista, que

qualificou as greves como um golpe de estado em marcha, disse que
a situação está diminuindo a' sua intensidade. No centro de Santiago
houve mais incidentes pela manhã, mas de menos importância que a

dos primeiros dias da semana. Desconhecidos atiraram bombas
in ce nd iárias contra o edifício de uma editora estatal, mas

conseguiram apagar o fogo a tempo. Na cidade de Talca, a 400 km
ao sul de Santiago, a polícía deteve 4 pessoas que estavam colocando
ferros na estrada para danificar os veículos. Na cidade de

Concepcion, 500 km ao' sul, um ônibus foi baleado e outro

anedrejado, Ninguém se feriu. Os '4 dirigentes máximos dos
comerciantes foram libertados' depois de 5 dias de prisão. Há
denúncias oficiais contra dirigentes de outros sindicatos' e uma

advertência de que serão requisitadas asindústrias que paralizarem.
Os bancos, que tinham sido afetados por uma greve parcial
anteriormente, trabalharam ontem, mas os estudantes secundários e

um setor universitário coritinuava em greve. Os hospitais estavam
também funcionando apesar da greve dos médicos. -Politicamente, as
Ieclaracôcs oficiais ·liIizem que as greves são um plano para derrubar
o governo.

'

Lanusse e Peron fizeram as pazes, mas não perderam a

oportunidade em seus discursos de se darem algumas
alfinetadas. Na madrugada de ontem, o delegado' pessoal
Hectar Campora leu uma mensagem do ex-pr esidente
transmitida pela televisão, numa mensagem em tom
conciliador com seus partidários; prometendo retornar com
brevidade e ratificando a sua atitutde negociadora com as

Forças Armadas. Peron voltou a sublinhar a importânciado
plano de dez pontos de reconstrução nacional, que será

ampliado e explicado por Campora à Junta de Comandantes
das Forças Armadas. Ele não fez nenhuma alusão à sua

candidatura presidencial, aclamada pelo partido mas

inabilitada pelo governo. O tribunal não se manifestou
ainda sobre um pedido do partido de revogar a inabilitação.

\ Peron, pela primeira vez, reconheceu Lanusse como
I representante das Forças Armadas, dizendo porém que o

"Grande Acordo Nacional" de Lanusse tinha fracassado
porque tinha exclusivamente o propósito de resolver o

problema das Forças Armadas. Em Posadas, o presidente
fez duros ataques a Peron, sem mencioná-lo diretamente,
embora tenha reiterado sua boa disposição de dialogar
"com ,quem seja' necessário" para fortalecer a 'saída
institucional do país. Enquanto isso, continua a briga entre
a aviação argentina e a norte-americana: o governo de
Lanusse reduziu o número de vôos das, companhias Pan
American e Braniff a partir de 10 de novembro próximo,
em represália à disposição da junta de Aeronáutica Civil dos
EUA de reduzir os vôos da Aerolineas Argentinas.

. O presidente Tito pretende expulsar 200

mil membros do Partido Comunista Iugoslavo,
que atualmente tem um milhão de adepto� ..

Os

motivos: reforçar a disciplina, eliminar a debilida

de acumulada e evitar a desintegração ideológica
e política do partido. "O Partid? nã? pode .ser
descentralizado, como a economia (ainda existe

propriedade privada no país) senão .ele !e trans

formaria numa coalizão de orgamzaçoes sem

coesão a classe operária se dividiria segundo li

nhas nacionais e estatais e haveria uma desintegra
ção". Tito pediu discipli�a rígida para e�ta?ilizar
a economia, pediu também um papel ��s Impor
tante aos trabalhadores, o fim da desumao, o con

trole dos meios de comunicação e à responsabili
dade individual para decisões. As organização do

partido estão decidindo para por em práticas peti
ções de Tito, que estão numa carta publicada pela
agência oficial de notícias Tanjug.
Tito tem 80 anos, e está evidentemente preo

cupado sobre o que possa acontecer ao país quan
do morrer. Ele acha que a Yugoslávia está numa

encruzilhada. Espera uma forte resistência à' ex
pulsão em massa imas acha que tem que fazê-Ia
pois não lhe resta muito tempo". Se pudesse, eu
iria descansar, pois é momento adequado para fa

zê-lo. Mas, como vêem, devo trabalhar. Devemos

tomar as medidas mais severas contra aqueles que
no partido não são comunistas, que entram nele

para azer carreira. Tem muita gente' enriquecen
do às custas do trabalho dos ou tros, Eles devem
ser expulsos e isso só vai fazer bem ao partido".

A partir do dia 30 d. outubrO, em todas as bancas

.º
1.)
::J
ll.. l

fDESCUlPE.M,
MASN6s TAMBÉM VAMOS ENTRAR

. '

.

NESTACONFRARIA DA SEGUNDA�FEIRA)
•

Jornal do Brasil, O Globo, Folha da
Manhã ... Qual é a sua leitura de jornal às

segundas-feiras? Antes de responder, comece a analisar
,

a possibilidade de uma nova opção. Pense, por
exemplo, em O ESTADO � Edição de Segunda-Feira. Pois

.

é, nós também vamos entrar nesta confraria. Acabar
com este "feriado" inexplicável. E, sem.

\

.

falsa modéstia, com vantagens. Como segunda-feira
é um dia especial, nós chegaremos

muito devaqar, com calma, em tamanho
tablóide. Futebol (campeonato nacional, campeonatos

regionais). A Loteria Esportiva e os notlciários internacional e

nacional. As outras opções certamente
já lhe oferecem estas notícias. Mas só estas
notícias. Você mora em Santa Catarina. E aí entram as

vantagens de.O ESTADO - Edição de Segunda:Feira.
Além de todas estas informações" você vai encontrar
outras coisas que lhe interessam, Aliás, só o que
lhe interessa. A sua cidade, por exemplo. Mais
precisamente a sua comunidade. E se você for um esportista
renitente, o futebol local. Avalie bem os

argumentos e confirme nossas razões
dia 30 de outubro, quando sair o primeiro número de,
O ESTADO - Edição de Segunda�Feir�.De leve, ou melhor, de tablóide.

oESTADO/ EDICAO DE SEGUNDA.FEIRA

"

As aduanas aumentaram o

seu controle sobre árabes e is.
raelenses na Itália, como parte
das investigações relacionadas
com o assassinato do represen,
tante da Organização guerrí
lheira AI Fatah, Wael Zuaiter.
A polfcia segue sem pistas so

bre a identidade dos dois pís
toleiros que deram 12 tiros 'Im
Zuaiter, mas tem elementos
suficientes para saber quem é
o homem que alugou um auto
móvel que serviu para a fllga
do= pistoleiros. O jornal comu
nista Paese Sera destaca o tem

po decorrido - poucas horas
- entre o assassinato e � decla
ração di> Golda Meier: "Deve
mos golpear os terroristas on

de estiverem".
"Até o momento, continua

o jornal, "i tudo indica que ag�n
tes secretos israelenses ou tal
vez algum grupo clandestino
não israelense, tenha participa
do do assassinato. É um fato
que tais grupos estão sendo or

ganizados principalmente nas

nações européias", O jornal.Il
Messagero disse que "existe o

risco de que a Itália possa con

verter-se em campo de batalha
de facções contrárias. O Vati
cano condenou o crime, dizen
.do que Zuaiter era um homem
,inocente e inofensivo. O ho-
mem que alugou o .automóvel
se fez de canadense, tinha so

taque, 1,70m de altura, usava
lentes e tinha cabelo grisalho.

Islândia
luta pelas
50mi'has

<.�...

O choque de um pesqueiro
britânico, com o canhoneiro is
landês Aegir marcou o reinício
da "guerra do bacalhau"; que
ocorre dentro das 50 milhas de
mar territorial .cstabelccides
pela Islândia. O pesqueiro Al

dershot, de 427 toneladas dis
.se que sofreu uma investida do

Aegir sendo avariado, enquan
to o canhoneiro tentava. cortar
as redes de pesca do barco. De
outra parte, o serviço de guar
da-costas islandês disse que o

Aldershot abordou o Aegir
com a popa. O Departamento
de Relações Exteriores da Grã
- Bretanha está preparando
um violento protesto' ante o

Governo da Islândia 'pelos da
nos causados aos pesqueiros
britânicos. Anteriormente, a

Grã-Bretanha havia advertido
que outras "provocações entre
os dois países poderiam por
em jogo as conversações entre
os dois países sobre um acor

do. Os guarda-costas islandeses
disseram que o incidente ocor-

.

reu depois q ue o Acgir orde
nou a um grupo de pesqueiros
britânicos na costa norte, 'que
recolhessem suas redes e saís-
sem fora do limite das 50. mi-
lhas.

'

URSS' e EUA
vão;untos
ao espaço
Astronautas norte-amencá

nos e soviéticos começarão a

preparar-se no próximo ano

para participar de uma missão
de acoplamento espacial, para
começar as operações de ,resga
te no espaço exterior. A mis

são, sem precedentes, está pla
nejada para o segundo semes

tre de 1975, segundo infor
mou Glynn Lunney, da NASA
e diretor da parte americana
do projeto, A missão trànscor
rerá da, seguinte forma: será
lançada uma nave soviética
Soyuz com três cosmonautas a

bordo, depois uma nave nor

te-americana Apolo, com dois
astronau tas, sairá' atrás, para
logo em seguida realizar o aco

plamento com a soviética. O
acordo para a realização desta
missão foi firmado durante vi
sita do presidente Richard Ni-

, xon-à União Soviética.

'8orges é
favorito
do Nobel
Os' escritores Gabriel Gar

cia 'Marquez, 'da Colômbia e o

argentino' Jorge Luiz Borges,
figuram entre os favoritos ao

prêmio Nobel de literatura, se

gundo o diário romano "Mo;
menta Sera". O prêmio sera

anunciado hoje e o jornal co
menta que o argentino é o

mais destacado para conquis
tá-lo: "É um dos maiores escri
tores de nosso século. Ele tem

sabido expressar um tema fun

damental para o homem con

temporâneo". Para Q "Momen

to Scra", a luta pelo prêmjo
Nobel deste ano é tão .violenita
que o jurado poderá inclinar-se

por dividir o prêmio entre os

dois literatos. Entre _

os nume

rosos aspirantes estão tanlbém
-os italianos Eugênio Montale,

poeta, e o novelista Alberto
Morávia.

Anuncie-em
o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 11'6
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Confirmada a visita
'deMachado de Lemos

o Ministro da Saúde, Machado de Lemos, confirmou
,

para a pr6xima quinta-feira sua visita a Florianópolis, onde

cumprirá programa de 24 horas. No dia 26 à noite

'participará do ato de encerramento do Seminário sobre

Planejamento e Administração de Serviços de Saúde, a

realizar-se no auditório da Celesc.

O programa para o dia 27 estabelece o lançamento
oficial da Campanha de Multivacinação, a ser desencadeada
em todo o Estado; inauguração de obras; exposição do

Secretário Prisco Paraíso sobre o programa de .saüde em

Santa Catarina; mesa-redonda com a participação de

representantes de todas as instituições que atuam no setor

da Saúde do Estado e; por último,uma entrevista coletiva à

imprensa.
CAMPANHA

O projeto piloto da Campanha de .Multívacínação a ser-

Relig�osos
condenam
filme e TV
A Conferência dos Reli,

, gíosos do Brasil, Regional
de Santa Catarina, distri-.
buiu nota na tarde de on

tem desaprovando "a faci
lidade e a levíandàde" com
que se deforma a imagem
dos religiosos em filmes e

programas de televisão, es
pecialmente nas novelasv

.

A nota tem o seguinte
teor:

"A CRB (Conferência
dos, Religiosos do Brasil),
Regional de Santa Catari
.na, reunida em Assembléia
Anual Ordinária, lamenta e

desaprova a facilidade e a

leviandade com que se de-
,

forma a imagem do sacer

dote, do Religioso e da Re

ligiosa, em filmes e progra
mas televisivos, mormente.'
em novelas.

Considera que as múlti

plas formas de doação e

apostolado, tantas vezes

ignoradas, a que os religio
sos oferecem sua forma

ção, tempo e .vida, os tor

nam merecedores de me-
,

lhor conceito mi socieda
de".'

lançada pelo Ministro Machado de Lemos será desenvolvido
inicialmente na área da Grande Florianópolis, atingindo
cerca de 55 mil crianças na faixa etária de três meses a

quatro anos.

O s menores receberão simultaneamente as vacinas

tríplice, Sabín, contra a varíola e, contra o sarampo.
A campanha será desencadeada pelas unidades sanitárias

do Departamento, de Saúde e é fruto do Forum de

Imunização realizado recentemente em Florianópolis.

INAUGURAÇÕES
O Ministro da Saúde durante sua permanência nesta

Capital presidirá as solenidades de inauguração de riovos

berçários da Maternidade Carmela Dutra; da ampliação do

'Hospital Infantil e de 31 novos leitos do Hospital Celso
Ramos.

Coral VillG Lobos

apresenta hoie no
Com entrada franqueada ao público, o

Teatro Álvaro de Carvalho apresenta hoje à

noite, a partir das 20 horas um espetáculo
corri o Coral Villa Lobos, da cidade paulista
de Presidente Prudente.

Segundo, informações, o conjunto visi

tante vai se apresentar com um repertório
bastante variado o que atesta a sua versatili
dade de interpretação que alcança músicas
de vários gêneros, desde a Renascença até a

Vanguarda, passando naturalmente, pelas
peças folclóricas e populares. Entre elas fi

guram "Come Again" de John Dowland,

se

Tac
"La guerre" de Clement Janequin, "Estrela
é lua nova" de Villa Lobos! "Garota de Ipa
nema" de Tom e Vinicius e ainda "Preciso

Aprender a ser S6" dos irmãos Valle.

Por outro lado, a Associação Coral de

Florianópolis foi classificada entre os 16 fi

nalistas do II Encontro Panamerícano de

Corais, realizado recentemente em Porto

Alegre.
Amanhã o Teatro Álvaro de Carvalho es

tará apresentando "O Contestado" de

Romario Borelli, quydeverá ficar em cartaz

por dois dias.

ACL dá início �oie ao

seu ciclo de palestras
Com uma conferência do professor Nor

berto Ungaretti sobre a obra de Jerônimo

Coelho, o fundador da imprensa catarinen
se, a Academia Catarinense de Letras inicia

às 17 horas, de hoje o 10_ Ciclo de Confe

rências Literárias, promovido em colabora

ção com o Departamento de Cultura do Es

tado.
As conferências serão proferidas no anti

go prédio da Reitoria e o ciclo obedecerá a

seguinte escala:
9 de novembro - "A Estética de "Os

RESTAURANTE PRAVON

�!
j�:

P. INl;ERNACIONAL L..:
�'�'
j.'

\SERVIÇO A LA CARTE)6.

COMIDAS,

TfplCAS CHINESAS

L. PANORAMAR

AV. RUBENS DA ARRUDA RAMÓS
(Baía Norte)

Sertões" - Nereu Correa;
16 de novembro - "Díníz Júnior na Pai

sagem Cultural de Santa Catarina" - Theo

baldo Costa Jamundá;
23 de novembro - "AMarinha do Brasil

nas Guerras da Independência" - Paulo

Fernando Garcia Justo; I

30 de novembro - "As Artes Plásticas

em Santa Catarina" - Carlos, Humberto

Correa;
7 de dezembro - "Os Príncipes de Join

ville" - Carlos Gomes de Oliveira.

Contas da
AL: 8uzato
,estranhâ
O Deputado Waldir Bu

zato, do Movimento De

mocrático Brasileiro, dis

tribuiu ontem à imprensa
uma declaração relaciona
da com .o prooesso de pres
tação de contas da Asse_I!l�_
bléia Legislativa. No docu
mento diz que estranha

que "passadas duas sema

nas da aprovação do reque
rímento .de minha autoria

para exame da documenta

ção c cmprobatória, das

despesas e fe tívadas no

exercício de 1971, até ago
ra nada tenha chegado às
minhas mãos, apesar do

despacho inicial da Presi;
dêrrcia nesse sentido".

"Como membro da Co
missão de Finanças, e ten

do que participar da cam

panha eleitoral em minha
região" - acrescenta o Sr.

Buzato - "preocupa-se o

fato de amatéria poder ser
colocada em votação justa
mente durante a minha

ausência da Capital e se tal
ocorrer é mais um desres

peito à soberania do Pléná-.

rio, cuja decisão ficou ex- ..
pressa pela unanimidade
dos seus integrantes".
"O Deputado Nelson

Pedríni, Presidente da As

sembléia, é incoerente,'

quando denuncia fatos de

toda ordem, certamente

distorcidos pela sua prodi
giosa imaginação e, no en

tanto, frustra a Oposição o

direito inalienável de físca- ,

lizar e proceder o exame

minuncioso da documenta

ção ex igida", afirma ainda
o Deputado Waldir Buzato .

em sua declaração.

ATENÇAO
CENTRO HELIOGRÁFICO
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS.

MATERIAL:
.,

I;NGENH4_BIA EDESENHO
"'SOLlClTE MENSAGEI RO

FONt=: 27-51 -

VISITADORAS
\

DOMICILIARES
Neces�itamos senhoras ou moças maiores, de 18 anos para serviços

externos de visitação domiciliar. Pagamos fixo mais participação.
'- .

Tratar diariamente no horário comercial com D. Neusá à R. Tenente

Silveira, 21 - APESC.

JL'. �

Servico de Malotes e
Transportes de encomendas Ur�nt�s

.
,-. para todo o-BraSIl.
Oferecemos eficiência e rapidez com nosso

• Pessoal especializado
• Frota própria de veículos

• Avião fretado
Consu Ite- nos

TURISMOBRADESCO S.A.
Administracêo e Servicos,

,

.. ,

Embratur Bise - Pca. Pereira e Oliveira, 10
Telefone: 45-44 - 'FLORIANÓPOLIS - se

Informações também nas Agências Bradesco

Durou cerca de meia-hora a exibição da Esquadrilha da Fumaça ontem à tarde nesta Capital.
'

E�quadrilha . da Fumaça,
a atração' de on�em à,

,
, I

tarde em Floria"�polis
Participando dás comemorações da Se

mana da Asa, a Esquadrilha daFumaça rea

lizou às 18 horas de ontem sobre a Baía-
/

Norte a sua 950a. demonstração;
As exibições foram lideradas pelo major

Braga, voando na ala direita o capitão
Land, na esquerda o capitão Curtiss e no

ferrolho o capitão Geraldo Ribeiro. Isola

damente, voaram o capitão Américo Soares
Filho e o tenente Oscar Franco de Sá Fi
lho. O catarinense Luiz Carlos Ballock, de
Jaraguá do Sul; não pôde participar da de

monstração por estar com uma das mãos

fraturadas.
A exibição durou cerca de meia-hora,

prendendo as atenções de grande público
que se dirigiu para a Avenida Rubens de
Arruda Ramos e proximidades. Enquanto a

Esquadrilha realizava os vôos um oficial da
Base Aérea fornecia explicações sobre as

atividades da Fumaça, através de um veícu-

lo com alto-falantes.
A Esquadrilha da Fumaça procedia de

Buenos Aires, onde fez demonstrações du
rante a realização da Exposição da Indús
tria Aeronáutica da Argentina: Hoje estará
participando das comemorações da Semana
da Asa em Curitiba e no dia 23 estará em

.Pírassununga, onde o Presidente Médici vai
condecorar diversas pessoas com a Medalha
do Mérito Aeronáutico.

.

-

SEMANA DA ASA
. Com um almoço na Base Aérea, reunin

do a família avíatóría, terão prosseguimen
to hoje' os festejos da Semana da Asa em

Florianópolis.
.

À tarde será inaugurada a exposição de

equipamentos de buscas e salvamento que
apresenta, inclusive, uma pequena selva ar

tificial e que está sendo montada no Giná
sio do Sesc.

Anuncle em

o ESTADO
Rua IFeliPe
Schmldt 116

I MECANICOS
Empresa' de âmbito nacional, altamente conceituada, precisa de
MECÂNICOS para trabalharem na Área Amazônica (Acre, Rondônia,
'Roraima e Amazonas).

.

OF.ERECE: Salário excelente, assistência médica e social, extensiva aos

dependentes.

EXIGE: Conhecimentos Sobre equipamentos de terraplanagem, de

preferência "CATERPILLAR". Referências.

Entrevistas com Engenheiro Eugênio L. Conte, no Querência Palace.

Hotel, das 17,00 às 21,00 horas, dias 19,20 e 21 de outubro de 1972.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
BR-282
- Prossegue nesta Capital, como em

ou tras cidades interessadas na construção
da BR-282, também em seu trecho La

ges, Bom Retiro, Floríanópolis, a campa
nha que: em prol dessa construção foi,
em tão boa hora, desencadeada pelas as

sociações de classe, clubes de serviço, au
toridades municipais e outras pessoas in

teressadas na cqrnpleta e verdadeira inte

gração catarinense.

"

I

Palestras em ��ditórios e através' de
nossa televisão vêm contribuindo para a

formação de uma conscientização de
nossa gente no tocante à necessidade da

construção de uma ligação. direta litoral

planalto, ligando Florianópolis à Princesa
da Serra.

, I

Ademais nossa imprensa escrita e fa
lada vem trazendo. ao. público. leitor e

ouvinte de nossas emissoras de rádio,
bem como da' TV Cultura, farto material

que mostra li necessidade premente dessa
tão desejada ligação.

Vê-se, por outro lado, a preocupação
constante do MÜlistro. dos Transportes,
Coronel Mário Andreazza, no tocante ao. ,

aprimoramento do plano rodoviário na

cional, preocupação esta que busca dar a
,

todo. o território nacional as vias terres

tres de comunicação e transporte tão ne

cessários ao 'desenvolvimento econômico
do Brasil.

, I

i,

Agora mesmo, com a homologação
pelo. 'Ministro Andreazza, no dia 9 do
corrente, do projeto de revisão do Plano

Nacional de Viação, mostra o. Governo
Federal o interesse de que está imbuído'
em dar ao Brasil, em toda a sua 'extensão,
uma planificação viária.

O Ítem 3, referente aos princípios e

normas que deverão nortear esse noyo
Plano Nacional de Viaçã�, diz: "os inves
timentos em transporte obedecerão a cri
térios econômicos, ressalvadas as necessi
dades ligadas à segurança nacional e às de
caráter' social imprescindível; bem como

a análise dos benefícios e custos econô
micos, incluidos os efeitos diretos e indi
retos e a sua potencialidade de geração
de tráfego futuro.

O trecho da BR-282, ligando Lages a

Florianópolis, encontra, como já temos

percebido, o amparo. para a sua constru

ção no. tópico acima transcrito. Angelo
Ribeiro - Estreito.

.

JOINVILLE
- O Conservatório Musical "Beetho

ven", de Joinville, no. sentido de conse

guir êxito. e de informar a todos os inte

ressados sobre o transcurso do Festival

de Música Popular/Brasileira Estudantil,
vem por intermédio da presente, solicitar
a V.Sa. a 'colaboração e em especial do
departamento. de reportagens desta em

presa de comunicação, uma total cober

tura 'desta realização, divulgando as nos

sas informações' diárias. Comissão Encar

regada do Festival.

I
I

, If
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REFORMA
- Fiquei surpreendida com a notícia

pubticada na primeira página de O

ESTADO, em sua edição de terça-feira,
sobre a Reforma da Reforma da Univer
sidade. Sinceramente; há muito tempo,

, (
vinha rezando.para que essa complexa re-

forma institu ída na Universkíade Federal
de Santa Catarina fosse, pelo mçnos, mo
dificada um pouco. Espero que, realmen

te, essa 'modificação anunciada na refor

maseja mesmo uma reforma, Dilsa Silva,
- Florianópolis.
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Expediente'
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A Semana ,da Asa
.Ouer na função pacífica de

transporte, quer na de vigil�néia
e defesa do patrimônio territorial
e espiritual do País, a Aviação
Brasileira se afirma fiel à própria

. vocação dos Brasileiros para o'

domínio dos ares. Na paz, condi
ção inerente à índole da gente
brasílica, ou na guerra, quando a

tanto o impelem razões de direi
to para resguardo de sua sobera
nia, o Brasil tem, na sua Força
Aérea, um constante fator de
tranquilidade e progresso, atuan
tenas linhas do desenvolvimento
nacional. Aserviço da integração
brasileira, por meio dos correios
aéreos, os nossos bravos aviado
res cruzam os céus do País, inter
ligando distanciadas populações
às quais leva a mensagem da uni
dade nacional e da solidariedade,
que a todas as regiões do territó
rio brasileiro vincula no mesmo e

resoluto esforço.

A través dos vôos regulares,
que estabelecem e estreitam as

relações de um'mesmo povo no

comum anseio de sobrevivência
independente e de compreensão
espiritual, 'a Aviação do Brasil
tem acelerado a marcha para as

metas nacionais da definicão e

guarda de suas fronteiras, visando
à perenidade de suas conquistas
históricas.

Patru lhando as longas costas,
como as' imensas áreas territo
riais, a FAB tem contribu ído pa-

ra que sejam respeitadas as prer
rogativas da inviolabilidade das

,

terras e dos mares nacionais, par
ticipando, harmonicamente das
operações em' que condignamen
te se irmanam, as, nossas Forcas
Armadas de terra, mar e ar.

.

Já possui a FAB inapagáveis e

gloriosas registros na história das
lutas externas do País: é lembrar
os seus belos feitos em céus euro
peus,

�

durante a última grande
guerra. A bravura dos aviadores
brasileiros se impôs à admiracão
do mundo e honra no panorama
internacional, a fidelidade da
Aviação do Brasil à memória de
Santos Dumont, o incontestável
pioneiro da aeronáutica.

'

A intrepidez dos nossos pilo
tos do ar J'á é reconhecida tanto
" '

quanto o preparo técnico e o va-
lor moral dos homens que to
mam parte nas arrojadas aventu
ras do vôo. Eis que, portanto, no
transcurso da Semana da Asa va
Ie o grande preito de simpati� de
todos quantos não esquecem o

importante papel da aviacão mili
tar nas operações guerrEftras e da
aviação civil, no alargamento das
relações do comércio e de enten-

, dimento cordial entre as diversas
, partes do mundo. Equipada mo
dernamente, nem lhe escasseiam,
,de par com as atuais aqu isições
da técnica, na aparelhagem efici
ente, a coragem e a perícia já
comprovadas, com que os nossos

aviadores e soldados do ar tim-

bram em cumprir os seus deveres
para com a Pátria.

'

A mais nova das corporações
armadas do Brasil não é já, para
orgulho dos que a compõem, a
menos ativa nas tradicões de nos
sas campanhas militares, que jus
tificam o reconhecimento de to
da a Nação às suas Forças Arma
das. Em todo p vasto território
nacional as celebracões da Sema
na da Asa encontram, no espon
tâneo entusiasmo da receptivida
de popular, uma prova de solida
riedade 'no regozijo e no orgulho
da Aviação Brasileira.

NeStas referências; com as

quais, de nossa parte, também
rios associamos às manifestacões
de apreço e

l

simpatia à Fôrça
Aérea Brasileira, queremos con-

9 ratu lar-nos .com os valorosos
componentes da gloriosa e nobre
Aviação Nacional, na pessoa do
ilustre Comandante da Base
Aérea de Florianópolis, Coronel
Luiz Carlos Aliandro. E, na sau

dacão assim enviada aos imtimo
ratos soldados que defendem
céus e terras do Brasil, vá a nossa

.confiança em que, acompanhan
do o desenvolvimento do País,
igualmente cresçam o poderio e

aprestamento técnico da FAB,
para a missão de vigilância dessa
extensa superfície territorial, em
que um povo indômito quer ape
nas trabalhar em paz e prosperar
livremente.

Abelhas'mestiças,'
de cautela, porque, ainda bem, não há ainda tão frequen
tes incursões de enxames. Todavia, convém que se esteia
ciente das 'providências que desde logo se devem pôr em
prática. >i " �';:;t;-�.

·�

__ �$�fI���·'··'·_}�� i �;��,� iAs abelhas, tão laboriosas e inteligentes -' como as

descreve MauriceMaeterlinck, na rua pitoresca' "Vida das
'Abelhas", - não primam pela cortesia para com o ho
mem. É certo que 'lhes dão exemplos de operosidade e

organização, nas abelheiras, mas nem por isso ocultam a

sua agressividade. E se nos oferecem mel, também nos

porporcionam males que podem levar-nos até à morte.
Quanto às arremetidas feitas por alas a algumas zonas

do Estreito têm sido logo combatidas eficientemente e,
quando estamos observando, não se têm repetido. A
questão, portanto; se põe assim: existem as abelhas - e

constituem ameaça, sobretudo ande hdia flores. Mas não
dá razão para preocupações maiores do que as de imedia
tamente notificar à Secretaria dá Agricultura ou os Bom
beiros da presença de enxames. E tudo se resumirá na ida
dos técnicos para os serviços recomendáveis ein tais ca

SlJS.
, Evidentemente, é sempre válido prevenir-se. As diver
sas pessoas, inclusive crianças, que recentemente, no Es
tado doRio, foram picadas por abelhas mestiças (italia
nas e africanas) foram hospitalizadas e tratadas, achan- '

do-se completamente restabelecidas e fora de perigo. E
como ainda há, embora sem muita incidência, comunica
ção do aparecimento de enxames em alguns pontos da
cidade - principalmente no Continente - não serão inó
cuos os conselhos que vêm de órgãos competentes. Sem
que seja isso motivo de alarme, é sem dúvida razão para
que se instrua a população a respeito de como proceder,
para evitar consequências mais graves dum fato que não
ocorre somente aqui, mas se vem manifestando, também
em outras regiões do País.

, A.,
São abelhas mestiças, dizem os técnicos e apicultores,

as que estão. aparecendo em enxames, no Estado do Rio,
e muito especialmente nos municipios de Itaborai-e-Rio
Bonito. Favorecem-lhes a proliferação,os.olaranjais.fZori
dos daquelas"regiões fluminenses: pelas,grandeíJ-quan''tida
des de pólen e néctar que atraem os enxames para os

ocos das árvores, buracos de tatus e cumeeiras de casas

desocupadas.
Não é;portanto, somente em Santa Catarina que, pe

riodicamente, aparecem as abelhas africanas (aliás rrfesti
ças - italianas e africanas) e causam receios àpopulação.
Diga-se que não sãa demasiadas quaisquer precauções
contra essas abelhas, que, no Estado do Rio, segundo
noticias divulgadas pela imprensa, têm levado a interna
mento nos hospitais várias pessoas, prinoipalmente crian

ças.

Há' algum tempo, as abelhas fá andavam por aqui in
quietando a população. Eram frequentes os pedidos de
socorro dirigidos ao Corpo de Bombeiros e à Secretaria
da Agricultura, que imediatamente acamam e davam so

lução ao problema. Felizmente, não se conhecem casos

de maiorgravidade, consequentes de ataques das abelhas.
Mas a verdade é que ninguém deve subestimar a ameaça
- e são os técnicos os primeiros a advertir que nós cuide
mos contra essas agressivas abelhas. E um deles preconiza
que toda pessoa atacada por elas deve imediatamente
receber uma injeção de cálcio, porque, quando ocorrem
mais de duzentas picadas, o caso apresentaperigos. De

pois, aconselham ainda os especialistas, ao invés de, ten
tar afastar os enxames com ruídos e gritos, o quese terá
de fazer é exatamente o contrário: nadade barulho, nem
movimento brusco nas proximidades dos enxames.

Aqui, a Secretaria da Agricultura tem recomendado
que se lhe telefone, ou diretamente ao Quartel do Corpo
de Bombeiros, para que venha SOCO"o. É claro que estas

instruções estão entre nós circulando à guisa de medidas Gustavo Neves

Trivial

Na 'agenda da visita do governador Colombo Salles a Criciúma,
marcada para amanhã, consta uma reunião com a Arena jovem do
municipio, recentemente organizada e - segundo informam os'

dirigentes partidários - integrada por mais de, uma centena de
promissores líderes políticos. É certamente um dos itens mais
agradáveis do programa a ser cumprido pelo Sr. Colombo Salles nesta

viagem ao sul do Estado. Os jovens - mesmo sendo políticos - não têm
delicados problemas a resolver e nem reivindicações maiores que não as

,

relacionadas com o seu engajamento na vida politico-partidária, embora
em fase pré-eleitoral' seja sempre difícil em qualquer faixa evitar
problemas e reivindicações políticas. '

,

Apesar de seu aceno aos jovens, ao início do governo, quando deixou
claro a intenção de renovar pelas bases a estrutura política da Arena, o
governador Colombo Salles não teve ainda ao longo desses dois anos de

administração. oportunidades concretas de manter um diálogo com os '

moços a nível de participação politica. O seu contato direto, e quase
permanente, tem sido com os políticos já calejados no trato com a vida
pública, entre os quais há evidentemente os mais e Os menos dóceis a

qualquer tipo de mudança de comportamento politico. O Sr. Colombo
Salles inclusive terá - como imposição da primazia dos assuntos
administrativos - provocado um relaxamento estratégico no impulso
renovador que parecia marcar os primeiros meses de seu governo na área
politica.

'

,

O assunto, entretanto, não deixa de ter relevante significado para a

vida politico-administrativa, catarinense, e não é de se admitir que o

governador - e os líderes da Arena - o tenham definitivamente
relegado. A exemplo de Criciúma. pode até mesmo desencadear, wn
processo lento mais efetivo de recomposição das forças politicas
estaduais, se tiver o mérito de ser um movimento autêntico e alicerçado
em bases suficientemente sólidas.

,

A situação política na cidade sulina � não chegou ao' ponto critico
de outras grandes cidades catarinenses onde os partidos arrastam-se

pelas pernas sem guias habilitados, e experientes. A mobilização dos
jovens tem, assim, um caráter preventivo para a Arena criciumense, um
partido que sobrevive razoavelmente graças ao prestígio das lideranças
tradicionais, ainda ativas e com reconhecida expressão eleitoral. O
mesmo não ocorre entretanto em muitos outros muríicipios, também
expressivos na conjuntura política regional, cujos líderes tradicionais
bateram em retirada dos campos de luta sem que fossem preenchidos os

seuspostos por valores à altura da missão de comando. Esse fenômeno a

Arena sente, por exemplo, em' Tubarão e Brusque, dois importantes
redutos políticos onde atualmente o partido sente imensas dificuldades
em se articular numa campanha eleitoral, porque não pode mais contar
com a participação dos lideres que até poucos anos atrás exerciam a

voz-de-comando nos momentos das disputas e garantiam a vitória nas

urnas.

É importante, consequentemente, para os partidos, que os jovens
sejam organizados politicamente e chamados à gradativa participação na

vida politico-partidária. Essa importância não se deduz de uma suposta
necessidade de desacatar ou contestar as velhas lideranças, mas da, real

..necf!§sig.ade de. se estabelecer urna exata relação, de continuidade entre'
as ações dos velhos e dos moços. Essa relação é simples, quase biológica.
Um não pode chegar à senilidade sem que a outl-O esteja apto para a

preservEção da espécie.
-

ULYSSES GUIMARÃES formações em seu poder dão conta

Os líderes oposicionistas de Join- de que a campanha do deputado
ville não devem ter ficado satisfei- Jayson Barreto' vai de vento-em

tos com a "participação" do, Depu" popa, depois de uma largada fulmí
tado Ulysses Guimarães na campa- nante, e urna rernàdazinha sua po
nha dos candidatos do partido ao

derá representar urn bom impulso.
pleito de IS de novembro. O presi- JUSTA HONRARIA

dente nacional do MDB chegou on-
Na Assembléia l-egislativa não há

tem a Joinville por volta das 15 ho- quem não esteja habituado com a

ras.concedeu entrevista à imprensa. e presença nas galerias dq plenário de
nas primeiras horas da noite Já esta- um velho funcionário aposentado -

va em Blumenau.
II

chama-se João Marques Guimarães

Segundo a expectativa, Ulysses Gui- ,- que manifesta invulgar interesse

marães seria utilizado ao máximo pelos assuntos parlamentares. Ter

como mais um trunfo em favor da minadas as sessões, ele invariavel

projeção do candidato em.edebista mente vai de encontro aos deputa
Pedro Iv'ü Campos, seu companhei- dos, pede um cigarro e faz um co

ro de legislatura na Câmara Federal. mentário qualquer sobre o seu' dis
Mas o dirigente não teve sequer

curso. Pois ontem o curioso perso

tempo, porque se atrasou na chega- nagem estava em dia ainda mais ins

da a Joinville, e acabou fazendo me- pirado, fazendo questão de se che

ra visita de cortesia aos seus correli- gar a todos, deputados e funcioná

gionários joinvillenses. Em todo o rios, e exigir os exemplares de um

caso, o presidente do MDB" deixou livre to explicativo sobre o Poder

Joinville convicto de que o Sr. Pe- Legislativo e do regimento interno

dro Ivo Campos é o virtual prefeito
da Assembléia, que lhe foram pie

da cidade, não havendo razões para
senteados pelo deputado Nelson Pe

se preocupar; drini, com a seguinte dedicatória:

Em Blumeriau, porém, o dirigen- "Ao João.Marques Guimarães, assis- ,

te permanecerã mais tempo, até tente assíduo do plenário".
porque já era sua intenção" As in

.

Sérgio Lopes

Ntarcllio
.

Variado Medeiros,
fi'"o

Engaiament�
dos iovens

A Ação, Catarinense de
A posição geo-econômica de Santa Catarina,

'na Região Sul, entre o Paraná e o Rio Grande
do Sul, explica já de si o critério do Governo
Colombo Salles em busca dum esquema integra
do para solução dos problemas das três unida
des da Federação. Muitas das condições reais
que reclamam, em cada uma dessas unidades

, sulinas" a assistência do Poder Público se identi
ficam em aspecto essenciais de manifestação e

influência no crescimento econômico e social
,

da Região. Daí, ter o Governador de Santa
Catarina, ultimamente, fixado, em protocolo.

que assinou com os Governos dos Estados limí
trofes - Rio Grande do Sul e Paraná .c:. normas

comuns e conjuntas de procedimento adminis
trativo.

Mas, no que diz respeito a Santa Catarina, o
Governo Colombo Salles, mediante estudos e

. pesquisas duma equipe de técnicos, estabeleceu
o seu processo de planeiamento , que, seguindo
o desafio das realidades sócio-econômicas do
Estado, constituisse um documento normativo
para a conduta governamental. E, desde logo,
teve início, assim, a Ação Catarinense de Desen
volvimento.

Veremos, no decurso duma série de observa
ções, o que tem sido, desde então, o procedi
mento do atual Chefe do, Executivo Catarinen
se, na sua gestão orientada por aquele documen-

to, em setores fundamentais ao crescimento de
nosso Estado..

Começando pelo setor da Saúde Pública,
hoje sob a responsabilidade do eminente profes
sor de medicina Prisco Paraíso, cite-se em pri-,
meiro plano a promoção de cursos especializa-
.dos, visando principalmente e preparo de pes
soal de nível superior e auxiliares, para funções
específicas de sanitaristas e, administradores
hospitalares. Sobretudo, se cuidou de incremen
tar, pela relevância de especialização, um Curso
de Saúde Mental. A cooperação da Universidade
Federal de Santa Catarina facilitou esse

-empreendimento.
Ainda' 'de referência aos problemas prioritá

rios de Saúde, as imunizações mobilizaram o
, oessoal dos quadros de assistentes e vacinado
res, na distribuição e aplicação de 383.400 do
ses de vacinas anti-variólica e de 1.300.000 do
ses d€: vacina Sabin, contra a poliomielite; co
brindo 80% do grupo etário entre 2 meses e 4
anos de idade.

A Assistência médico-sanitária, em psiquia
tria, foi mantida em 12 Ambulatórios de Saúde
Mental, na sede dos Distritos Sanitários, en-:

quanto era recuperado física e tecnicamente o

Hospital t) Colônia Sant'Ana, hoje funcionando
com mstalações e aparelhamento mais moder
nos e com maior número de especialidade.

'Na campanha contra a tuberculose, as ativi
dades de Saúde Pública não tem sido menores;
ao co ntrário', foi ampliado o atendimento dis
pensarial com a instalação de 3 novos aparelhos
de abreugrafia e acionamento, 'de outros 5. Por
meio de convênios com sanatórios particulares,
são mantidos leitos para assistência dos casos

sociais em Hajaí, Lages e Saõ Francisco do Sul.
Já no setor da assistência matemo-infantil. a,

FHSC, mantém e ampliou as Maternidades de
Florianópolis, Lages, Itaiaf, Joinville e Mafra,
bem: como o Hospital Infantil de Florianópolis.
Tem funcionado normalmente o fornecimento'
gratuito de leite dietético, mediante recursos
próprios do Estado e, em parte, por convênio -

do Ministério da Saúde com a USAID.
Empreendimentos novos, para expansão e

reequipamento de Unidades Sanitárias se assina
laram na construção do Centro de Saúde de
Curitibanos, de 8 Postos de Saúde em Ituporan
ga, São, Carlos, Maravillta, São Bento do Sul,
Joinville (Bairro Boa Vista), Rio dos Cedros,
Siderôpolis e São João da Boa Vista e implanta
ção de 40 novas Unidades Sanitárias em municf
pios que não possuiam serviços de saúde. Mais
335 leitos hospitalares foram acrescentádos,'
com os respectivos equipamentos, aos serviços
'médico-assistenciais do Estado.

O número de laboratórios do Departamento

Autônomo de Saúde 'Pública, foi acrescido de
mais 10 em nível de Distritos Sanitários e mais
7 em Postos de Saúde. Aliãs, a produção do
Laboratôrio Central cresceu também na propor
ção de 30%, quer na, fabricação de 28 medica
mentos básicos, quer na realização de exames
de laboratório.

Esses dados que vêm sendo expostos falam
eloquentemente da ação do Governo do Estado,

'

numa das suas frentes principais da ofensiva pa
ra o desenvolvimento.

Ê de ressaltar ainda o que foi realizado em

sequência ao Programa de Saneamento deMeio
e Educação Sanitária, com a construção de
5.400 fossas, num projeto piloto. Acrescentem
se 800 postos de abastecimento de água e reser

vatórios públicos nas zonas nuais, onde, por
sinal, se faz mais sensível-e assídua a atividade
da Educação Sanitária, em trabalho coordenan-

'

do com a Secretaria da Educação e a ACA
RESC.

Não estão inativos, bem se vê, os, diversos
.setores da administração estadual, na execuçãç .

do Projeto Catarinense de Desenvolvimento. E
o que continuaremos a demonstrar, na próxima
opcrtunidade; que,' ofereçà_'para 'óulfã_ expo-
*� ."

--o;r.;�'rtoli

Desenvolvimento
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Operário
, � ",,""abeto
��co,,'e88ou ��

o promotor Fernando

do Rego Matos, do Recife,

pediu ao Secretário de Se

glIrança Pública a instaura

ção de inquérito para apu

rar a morte do operário
Edvaldo de Lima.

O pro

motor acha que ele foi as

sassinàdo no comissariado

de Casa Amarela, e não

suicidou-se conforme ver-
•

são policial.

o tio da vítima, cabo

da polícia Militar Mário

Alves' de Lima, descobriu

tratar-se de um homicídio

a mórte de Edvaldo, pelo .

fato dos policiais, do co

missariado de Casa Amare-

'la apresentarem um bilhete.

onde o suposto suicid� di

zia-se arrependido dos cri
� mes cometidos e por isso

se matava, quando o preso
era analfabeto.

As circuns-

tâncias que envolvem o ho

micídio não foram até o

momento esclarecidas,mas·

o cabo Mário disse ter tes

temunha ocular do espan
camento sofrido por Ed-

.valdo pelo comerciante,
conhecido como Nielson e

ajudado por policiais de
.

Casa Amarela.

O tio da

vítima disse ainda que Ed

valdo sempre foi um rapaz
honesto e trabalhador e foi
acusado ilegalmente de
furto pelo comerciante

Nielson."

PARA VEREADOR
WALDEMAR FILHO

2212

UM NOME
. EM!

. I

�

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITA.JAI, 1691
FONE: 22-1451

BLUMENAU - SC
.

o ESTADO

Rua Felipe
.

Schmidt 116

Poder aquisitivo do
trabalhador diminuiu

Cinco estudantes foram

condenadosporsubversio

O poder aquisitivo' do salário do
trabalhador brasileiro sofreu quedas'
sensíveis no último decênio, e a situa

ção da renda familiar não agravou-se
mais seriamente, porque a mulher pas
sou também a trabalhar, para compen
sar a perda de valor 'dos salários indivi
duais. Esta é a conclusão d� uma pes

quisa realizada pelo Departamento

duas pesquisas realizadas pelo DIEESE
em 1958 e 1969/70, ocorreu uma me

lhoria do padrão de vida da classe tra

balhadora, uma vez que os gastos com

alimentação cairam de 45 para 39 por
cento ao longo desse período".

O Conselho Permanente de Justiça da
Marinha condenou cinco estudantes do Rio
Grande do Norte, por atividades subversí
vas, como membros do PCBR, e absolveu
outros três por insuficiência de provas. Dos
oito estudantes, compareceram Eapenas?
dois - - Irapuan Fernandes da Rocha,
absolvido, e Lindemberg Silva, condenado.
Foram acusados pelo promotor: Othon Fia
lho por distribuição de panfletos, pixacão
de muros e campanha de voto nulo, sob a

orientação do Partido Comunista Brasileiro
Revolucionário.

.

furo no pulmão. Segundo ela, o estudante
- um dos condenados - víaiava de Natal

para Recife, a fim de apresentar provas de
sua inocência, quando o ônibus em que via

java foi detido por um grupo de homens e

estes o espancaram barbaramente. .

Entre os outros condenados, está Luíza
Maria Nóbrega, que segundo 'os autos, ao

saber que estava sendo procurada, fugiu pa
ra o exterior, provavelmente para a Argen
tina. Os outros condenados são: Edilson
Machado e João Raul, também conhecido
por Rubens, que, como seus companheiros,
estão incursos nas penas do artigo 45, inci
so 10. do decreto-lei 898/69, e coridenados
a um ano de reclusão..

Juntamente com Irapuan foram' inocen
tados, 'embora ausentes, Maurílio Anísio de

Araújo e Jos- Silton Pinheiro, segundo con

clusões do Conselho da Marinha.

Mais adiante diz o documento que
"é sabido que. a classe trabalhadora no

Brasil tem sofrido, mais do que qual
quer, outra categoria social com eis
ônus da inflação e com os decorrentes

do combate à inflação.
Com efeito, no

período inicial da década de 60, quan
do a inflação atingiu níveis galopantes,
os assalariados sofreram uma redução
do seu poder aquisitivo: o salário real,

,.

que havia sofrido um ligeiro aumento

no decorrer da década de 50, experi
mentou quedas sucessivas na segunda
metade da década de 60, quando urna

rígida política anti-inflacionária conse

guiu reduzir progressivamente o nível

de elevação dos preços.
.

E isto {oi pos-
sível sobretudo porque se impôs uma
política de contenção salarial que pro
vocou deliberadamente uma redução)
dos salários reais."

A advogada Mércía Albuquerque disse
ao Conselho da Marinha Que o réu Alvamar

. Costa de Queiroz não comparecera ao jul
gamento em consequência de seu grave es

tado de saúde. Ele está internado no Hospi
tal das Clínicas, em São Paulo, com um

Mai8 um

projeto de

Médici

Criticou ordem
dos 'músicos e
ser" julgado

. Inter-sindical de Estatística e Estudos

Sócio-Econômicos; que dividiu as fa
mílias em três classes de renda: até'
Cr$ 500,00, de Cr$ 501,00 a Cr$ 1

mil e de mais de Cr$ 1 mil.
A pesquisa diz, entretanto, que "a

primeira observação de ordem conclu

siva que se pode assinalar é a de que,
tomando-se os resultados globais das

Não puderam
.

pagar telefonemas
Uma comissao de amazonenses que moram no Rio

entregaram, ontem, às 15 horas, um memorial no gabinete
do Ministro. das Comunicações, Higino Corsetti, pedindo
anistia para seus débitos com a CBT. Eles "souberam" que
os telefonemas .dados para Manaus antes da ligação oficial
do DPD com a Amazônia, a ser feita dia 27, seriam grátis
e agora suas contas variam de Cr$.402,50 a Cr$ 9.896,30.

'

Para a CBT eles têm que pagar as despesas ou terão. .'

retirados os seus telefones, mas os prejudicados consideram
que "a inexistência de dolo ou preconcebida intenção de
gerar uma situação altamente dispendiosa," faz com que,
eles sejam merecedores da anistia. Entre os que souberam
d as "facilidades", poucos procuraram confirmá-las na

Empresa. A informação entre os membros da colônia
amazonense eram de que aErnbratel havia dado permissão

Moça com prática de datilografia e serviços
gerais de escritório.
As i nteressadas deverão' se dirigir aos

escritórios da Sulbras, à rua Bernardino Vaz
no. 29, 10. andar - no Estreito.

. PRECISA-SE

OPORTUNIDADE

VENDE-SE ÓTIMA KITINETE COM 30 M2, NO

CENTRO POR CR$ 28000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE

ENTRADA E SALDO A CR$ 900,00 POR MÊS. DI RETO
SEM REAJUSTE. NEGÓCIO DE OCASIÃO. TRATAR À
RUA DEODORO No. 11 OU FONAR 3450 ou, 3526.

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e
,�, CONSERTO A DOMICfLlO

;( OReAMENTO SEM COMPROMISSO
. * À'TENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS

* INCLUSIVE SÃBADOS
FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TV .. TV. TV. TV. TV. 'TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto

no Servico.

ITAGUAÇU COQUEIROS
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía

Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para constr -.'

'

Vendo terreno p- {ia para indústria, Depósitos Ofl- .

cinas etc. com 5.\)00. metros quadradós, em frente ao

Detran no Estreito.
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício
Tiradentes próprias para Gabinetes Dent' Escritó

rios, Consultórios etc .

.

Tratar com Paulo pelo fone 4414.

\

O presidente Médici en
caminhou ao Congresso
mensagem acompanhada
de exposição de motivos
do Ministro das Minas e

Energias e do projeto de
lei que. institui, naquele
ministério, o Plano de For

mação e Aperfeiçoamento
do pessoal de nível supe
rior - Planfap. O docu
mento estabelece o obje
tivo do plano que é o de

"preparar pessoal de nível

superior, após a saída dos
cursos de graduação uni

versitária, bem como, num

segundo estágio, promover
o aperfeiçoamento de pro
fissionais djá com' alguns
anos de experiência e_ per
tencente aos quadros de

.

entidades vinculadas ao

Ministério de Minas e

Energia" ..

o pianista Zé Maria - que há poucas semanas bateu o

recorde mundial de permanência ao piano, tocando 38
horas sem parar - será submetido ao julgamento do
Conselho de Disciplina e Ética da Ordem dos Músicos por
ter atrasado durante quatro anos o pagamento das
anuidades e ter feito diversas críticas à direção.do órgaõ.
Segundo o presidente da entidade, Luiz Bittencourt, as

penas disciplinares previstas para casos como o José Maria
de Andrade Ferreira, abrangem desde uma simples
advertência até a cassação elo direito do exercício

profissional.
Embora o. advogado do pianista 'tenha saldado a dívida

de Cr$ 122,00 junto a. Ordem dos Músicos, Luiz
Bittencourt decidiu levar o caso até o Conselho de Disciplina
e Ética por entender que "a Ordem, como órgão órgão
disciplinador da classe, ligado ao Góverno Federal, através
do Ministério do Trabalho, não pode sujeitar-se a ser usada

para promoções pessoais".
Respondendo as acusações do. pianista de que a entidade

nada fazia pelos músicos' "a não ser cobrar as anuidades",
afirmou que a Ordem dos Músicos tem finalidades
fiscalizadora e não benefíciente-,

para que eles experimentassem o sistema Manaus

gratuitamente. A maioria telefonou diariamente para seus

parentes havendo casos dos que telefonavam de Manaus

para cobrar no Rio, para terem direito a gratuidade.
As contas de um dos prejudicados mostram que apenas

nove usuários teriam que pagar Cr$ 22.045,90 a CBT. A
conta de Dilmar Figueiredo Rocha, rua Miguel Lins, 51,
apto. 502 é de Cr$ 3.124,80 e a de Pedro·de·Oliveira Nunes

é de Cr$ 9.896,30. São cerca de 500 prejudicados. No

memorial os amazonenses dizem que "o' afluxo das ligações
deve ter sido notado, até mesmo estranhado, masnenhuma
contestação, advertência ou notificação oficial foi dada. :

Seria conceb ível a um aparelho residencial permitir-se
tamanha extravagância - as contas vão em média a cifra de

Cr$ 3 mil - numa fase de poupança e forçosa
austeridade? "

QUANDO UM .GRUPO .

FINANCEIRO
COMECA A CRESCER

PERDEA
INTIMIDADE

COM OS CLIENTES.

O GRUPO FINANCEIRO
BESC NÃO QUER QUE
ESSA DESGRAÇACAIA
NA CABECA DELE.

o fato é bem comum.

Os grupos financeiros ficam gordos e fortes,
Cheios de problemas técnicos, introduzem
sistemas e métodos e fatalmente cometem um

erro: perdem a intimidade com os clientes.
,

Nessa o Grupo Financeiro Besc não

pretende cair.
Quando ele era bem pequeno e fraquinho

tratava as pessoas como gente de casa,

dialogava francamente, dizia sim sempre que
podia. Era 'um amigo fiel a quem' se podia recorrer.

Agora o Grupo Financeiro Besc está grande
e importante. A Ação Catarinense de

.

Desenvolvimento transformou o antigo BDE num

sistema financeiro com cinco empresas, agora
unificadas pela sigla BESC:

Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
Besc Financeira S.A. Crédito,

Financiamento e lnvestimentos ( qUE;}
substitui a Cia. Catarinense de Crédito).
Besc Distribuidora de Titules e Valores
Mobiliários S.A.

Besc Turismo S.A.

Besc S.A. Corretora de Seguros e

Administradora 'de Bens.'
Pois com toda essa importância e .tamanho,

o Grupo Financeiro Besc vai continuar humilde e

amigo. Dialogando francamente, resolvendo
rapidamente qualquer negócio, acelerando o

progresso da nossa terra. E principalmente
recebendo seus clientes como' sempre:
como gente de casa.

Continue com o Besc. Ele está maior e
sempre perto para ajudar.

mGRUPO FINANCEIRO BESC
Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
Besc Financeira S.A. Crédito: Financiamento e Investimentos
Besc Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários S.A.
Besc Turismo' S.A.
Besc S.A. Corretora de Seguros e Administradora de BensI·2 GENTE DE CASA
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Talvez ho;e os colonos catarinen
ses ;6 est';am nas suas tapiris,
pequenas casas feitas de sapé,
onde ficarão até resid6n-
cia definitiva. Talvez ho;e eles
;6 este;am preparando a terra
para o próximo plantio, desbravan
do amata aual aventureiros.

Colonos
na Trans-AM

,

•

Ex-Estagiário do Centro, de Tratamento Intensivo do Hospital
dos Servidores do Estado da Guanabara.

Ex-Estagiário do Serviço de Fisio+Patoloqia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.

'

DOENÇAS, DO APARELHO RESPIRATÓRIO -

(Asma, Bronquite, Enfisema).
diNÁSTICA RESPIRATÓRIA
Atende com hora marcada pelo Fone 44-62'.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 1-3
Centro Executivo Miguel Daux - con]. 601 Residência -

Fone 28-14
'

DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGEST1:
VO

,

'

CIRURGIA GERAL

Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

ORA. MOEMA OESJAROINS
,

CRM-SC 820 CPF 0'29727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Exame preventivo do câncer

Consultas diariamente das lóõs 18 horas no
Centro Executivo Miguel Daux
rua Anita Garibaldi
esquino Saldanha Marinho
1 o andar - conjunto 104 - telefone 36-83
Florianópolis - SC

I

-DR. RAUL CHEREM FILHO
:;línica Médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente'
das 12,30 às 16,00 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro� 18 - Edifício Soraia, 13.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

Departamento de Ensino Médio
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL

DE SANTA CATARINA
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS No. 04/72�
.

De ordem do Sr. Diretor desta Autarquia, comunicamos aos

interessados que o Edital acima referido, publicado à página 6, do

jornal "O Estado", edição de 18 de outubro de 1972, teve o prazo

de entrega das propostas para a construção do Ginásio de Esportes
prorrogado para o dia 10 de novembro de 1972, às 16 horas.

,

Florianópolis, 18 de outubro de 1972.
ALUISIO DOBES
Secretário Geral

Na ADlazonia a esperança
.dos colonos catarine'nses
Os magros seios de Sebastiana ainda eram a

única alimentação da filha" de dois anos, que
agarrava-se a eles como que sabendo que dali

dependia sua sobrevivência. Sebastiana veio de'
Brasília e fazia parte daquele amontoado de gente
que se comprimia na Hospedaria do quilômetro
,101, da Transarnazônica, trecho entre Altamira e

Itaituba. Scbastiana, o marido e os filhos há .

algumas semanas estavam na Hospedaria - local

para onde o' INCRA encaminha todos os novos

colonos' que chegam . .J::les vêm de todos os

lugares, fazendo lembrar a música de Edu Lobo:
"Estamos chegando daqui e dali, de todo 'o lugar
que Se tem pra partir". E trazem também - como

a música - "uma quadra de esperança".
E foi numa Hospedaria que se amontoaram os

colonos catarinenses quando chegaram.
.

A

hospedaria do João Pezinho, no quilômetro 23,
onde eles se misturaram com tantos outros q ue lá
faziam seu primeiro pouso para após seguirem à
casa prometida.
OS PRIMEIROS EFEITOS

Se a viagem foi boa, com pequenos lances de
um humor primitivo, próprio de quem jamais saiu
de sua pequena província, a chegada já trouxe

algumas alegrias, certas tristezas e alguma
decepção.

'

Para a peque,na Ivone, de doze anos, a 10!1ga
viagem e a chegada o fez afirmar que "já tô
conhecendo o mundo", e por isso estava
contente.

Lúcia, a brava búcia de 42 anos, estava num

pequeno quarto que tinha como chão a terra

batida e como cama as incômodas redes. Mas ela

ja Tazia planos. Se chovesse, faria uma pequena
canaleta pará que a água não tomasse conta da
sala.

- Diz que era tudo confortável, mas botaram
nós aqui. Mas não importa, aqui nós temo mesmo
é pra esse fim. A única coisa que me preocupa é a

doença, mas os filhos tão, tudo bom graças a

Deus. E a terra é boa, meu marido já disse. Lá
não era boa. A rede? Não estranhei, dormi que
nem um padre.

Norberto Pollmeier, 43 anos, pai da

sonhadora. Ivone que já se considerava uma

conhecedora do mundo, havia resolvido ir para a

Transamazônica porqu� "era melhor prás
crianças".

Ele, com os demais homens, chefes de
fam ilias no segundo dia que estavam no

quilômetro 23 (lá estranhamente, os locais são,
conhecidos' pela quilometragem) haviam dedicado
todo o dia para escolha das terras e locais para
construção das casas. Se quisessem 'poderiam

ADVOGADOS

construir as casas nos próprios terrenos onde
iriam plantar. Mas nem sempre isso ocorre. Para
melhor comodidade e para facilidatar o acesso à
escola, aos filhos, a maioria dos colonos preferia
ficar nas agrovilas. São 64 casas, em forma de U
sendo que no meio dos braços do U ficam o

posto médico, posto de abastecimerito do

CaBAL, escola e escritório.do INCRA.
Se o local onde ficaram provisoriamente os

colonos catarinenses não era confortável, outro
'grande problema foi a falta de roupas. Devido ao

excesso de 'bagagem - e muitos deles não levaram
os animais de estimação porque o pessoal do
,INCRA não permitiu - alguns colonos chegaram
em AItamira apenas' com a roupa do corpo.' Essa
era a grande queixa de Lídia Alves Cardoso que -

não fosse a falta de roupa - acharia tudo

perfeito.
- "Tô " alegre e contente aqui. Há três anos

"tô " sofrendo, nada ia pra frente. Fazia mais de
ano que esperava essa oportunidade.

A gorda Verônica Matte, 43 anos, por sua vez,
estava um pouco apavorada. Mãe de onze filhos,
,tinha "até vontade de arrancar os cabelos de tão
braba q ue estou".-,

Naturalmente ela, como alguns outros, ainda
traziam uma imagem romântica da
Transamazônica. Talvez a imaginassem coberta de
bandos de animais belos e fotogênicos como

aparecem nas mais variadas revistas. E na

realidade teriam' que enfrentar os incômodos

mosquitos, numa luta desigual, além do inferno

quente, úmido e insalubre.
"

Mas eram os homens - os bravos homens que
mais lembravam valentes heróis - que estavam

entusiasmados e dispostos a vencer a floresta.
OS QUE LÁ ESTÃO

Aqui vi ve bem quem entende a selva,
afirmava com certa segurança um mineiro - mais

aventureiro que qualquer outra coisa - que havia

chegado em AItamira com cinco cruzeiros no

bolso e hoje é um próspero dono de um hotel e
.

bar naquela cidade. E parece que Adão, o famoso
gaúcho que no ano passado foi de Porto Alegre.a
Brasília a pé reivindicar\ terra ao Presiderite
Médici, soube entender a selva. Após alguns
'distúrbios na área (O "Pátria Amada" como

também é chamado, tem certa liderança naárea)
hoje ele já conseguiu colher sua primeira safÍa.

Mas Roldão, de Querência do Norte, Paraná,
está lá desde dezembro. Faz parte daquele
amontoado de gente que está no quilômetro 101.
Se é verdade ou não sua história, o faJo é que
Roldão' já guarda grandes tristezas da

Transamazônica. A pior é os dois filhos que

TRIBUNAL DE JUSTiÇA·
RESENHADE JULGAMENTOS

O Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina, em sessão
'ordinária de quarta-feira dia 18 de outubro de 1972, julgou os

seguintes processos:
1) Recurso de habeas-corpus No. 1 097, de Criciúma, recte. Dr.

Juiz de Direito ex-officio e recdo. Adão Fernandes.
-Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso. Sem

custas.

Acórdão assinado em sessão.

2) Recurso de'mandato de segurança No. 965, de São Miguel do
Oeste, recte, o Dr. Newton Marques e recda. a Prefeitura Municipal
de São Miguel do Oeste ..

Relator: Des. ARISTEU SCHIEõFLER.
Decisão: Unanimemente, dar provimento, em parte, ao recurso

para conceder a segurança, no tocante à taxa de licença. Custas ex-lego.•

3) Revisão criminal No. 950 de Santa Cecília', requerente Martins
3f Revisão cdminall no. 950 de Santa Cecília, requerente Martins

Lemos de Souza.
Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Unanimemente, deferir, em parte, o pedido, para

reduzir a seis anos de reclusão a 'pena imposta ao requerente, Custas

ex-lege,
4) Mandado de sequrança No. 777, de Florianópolis, reqtes.

Nelson Coimbra e Ade+ir Flores e reqdo. o' Exmo. Sr. Governador do
Estado.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Unanimemente, denegar a segurança. Custas pelos

requerentes.
,

5) Recurso de mandado de segurança No. 976, de Florianópolis,
reqte. o Dr. Juiz de Direito da Vara dos �eitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho, ex-officio e recdos. I ndústrias Gerais Ouro
S/A. e Afonso Prates da Silva.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Unanimemente, dar provimento ao recurso, para cassar

a segurança. Custas ex-lege,
6) Recurso de mandado de segurança No. 921, de Floriauópolis,

recte, o Dr. Juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes' de Trabalho, ex-officio e recda, a Torrefação e Moagem
de Café Uru Ltda.

Relator: Des. CERQtjEIRA C'INTRA.
Decisão: Por maioria de votos dar provimento ao recurso, para

anular oprocesso ab initio. Custas ex-lege.
7) Recurso de mandado de segurança No. 989, de Florianópolis,

reqte. o Dr. Juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho, ex-officio e recda, Filomeno & Cia.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por maioria de votos, dar provimento ao recurso, para

anular o processo ab initio. Custas ex-lege,
8) Revisão criminal No. 959 de São Miguel do Oeste, reqtes.

Evaldo Alves Walter e Waldir Padilha.
Relator: Des. MARC(LlO MEDEIROS.
Decisão: Unanimemente, indeferir o pedido. Custas na forma da

lei.
Jaime Sprícigo

Diretor

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr. José Dassoler, declara que extraviou sua carteira naciona

de habilitação. Criciúma - SC.

morreram nesse período, um deles de quatro
anos, de desidratação - a grande inimiga das
crianças de lá.

contrário, "tô aqui arriscando a vida; mas tá tudo
bom".

São histórias desiguais dos que lá estão e dos
q ue chegam aos bandos, como animais
desgarrados. Qual será o resultado disso tudo?
Pode não ser o melhor, nem o esperado, mas o

fato é que será grandioso e destinado a ter
grandes e imprevisíveis consequências.

Lucídío Cardoso, um gaúcho de 22 anos, de
Tenente Portela, teria motivos para se queixar, já
que foi mordido por uma cobra Jaca, no

quilômetro 154 quando derrubava a mata. Mas ao

Passadas as grandes emoções
da chegada, quando tudo era

novidade, os colonos cata
rinenses que foram para
a Amazônia começaram o

seu trabalho diário, prepa
rando a terra para o

plantio. Suas mulheres fi
cavam encarregadas de
dar assistência aos Ii-:
lhos, enquanto os

homens partiam para o

labor. No posto médico,
junto à hospedaria,
eles receberam as primei

, ras assistências.

CENTRAIS �.ELÉTRICAS 'DE',
SANTA CATARINA S/A

-CELESC-
C.G.C. no. 83.878.892/1

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA.'
Ficam convocados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas

de Santa Catarina SIA. - CE LESC - para ,se reunirem, em
Assembléia Geral Extraordinária que se realizará no dia 14 de
Novembro de 1972, às 1à horas, na Sede Social, à Rua José da Costa
Moellmann, no. 129, em Florianópolis, Santa Catarina e deliberarem
sobre o seguinte: TERRENOS E CASA NO CENTRO

VENDE-SE
1. ÓTIMO TERRENO E CASA DE ALVENARiA SITUADOS À'
RUÀ DUARTE SCHUTEL, 62.NESTA CAPITAL.
2. TERRENO EM ZONA CENTRAL DA CIDADE, ÓTIMA
LOCALIZAÇÃO COM LINDA VISTA 'PANGRÃMICA PARA

BAIA SUL E CENTRO DESTA CAPITAL.
TRATAR NA RUA TRAJANO, 25 - 10. ANDAR - SALA 2 -

NESTA CIDADE.

O_RDEM DO DIA
10.) - Balanço Geral, relativo ao primeiro semestre do exercfcio de '

1.972, Conta de Lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal.
20.) - Proposta da Diretoria para aumento de Capital Social,
decorrente da utilização de créditos, existentes em conta-corrente.
30.) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 16 de Outubro de 1.972.
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.
Sr. Carlos Goes Bessa - Diretor Financeiro.
Eng. José Corrêa Hülse -Diretor Técnico.
Eng. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

VENDE-SE CASA

Á rua Gal. Nestor Passos (Servidão Gonçalves, 7) Centro. Tratar no'
local ou pelo fone 3022 com Simões. ,

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
VENDE-SE URGENTE

,

Um apto. e/quarto, sala de estar, sala de jantar, cozinha
c/armário, área de serviço, banhei ro e/armário, todo acarpetado. Ed.
São Francisco apto. 110. Tratar pelo fone 3478 c/Bete.

'O Presidente do C A M G de acordo com o No. 1 da letra "a" do,
parágrafo 30' do artigo 59 dos Estatutos, convoca os senhores sócios
Proprietários, Efetivos, Especiais e Recreativos para a Assembléia
Geral Ordinária de 'posse da Diretoria, Conselho Fiscal e Conselho
Deliberativo para o exerclcio de 1972/73 'na sede do Clube às 15:00
horas do dia 28 de outubro de 1972.

Florianópolis, SC, 13 de outubro de 1972
ARNALDO ALVES PER,EI RA oos SANTOS

PRESIDENTE DO C A M G

CASA ALVENARIA C/TERRENO
Vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 (prôxírno à praça
Municipal) em São 'José. Informecões - No local cls«: Marçal.

ALUGA-SE
Escritório no centro (rua Tiradentes, 26)' com duas salas e

toalete. Tratar no mesmo endereço, perfodo da tarde .

TRIBUNAL DE CONTAS DA ÚNIÃO
CONCURSOS DE T�CNltOS E

AUXILIAR DE CONTROLE EXTERNO
1 - A Coordenadoria dos 'Concursos no Estado de Santa Catarina,

para a devida ciência dos interessados, faz pública a relação dos,
candidatos aprovados na 1a. etapa das Provas, realizada no dia 10.

de outubro corrente:

AUXILIAR DE CONTROLE EXTERNO -'Inscrições nos.

002 - 015 - 023 - 050 - 056 - 072 - 121 - 159 - 182 -

189 - 213
215 - 217 -,238 - 246 - 289 - 312 - 322
TÉCNICO DE CONTROLE EXTERNO - Inscrições nos. 006

- 024 - 030 - 031 - 048
2 - As provas de Conhecimentos Gerais realizar-se-âo no próximo
domingo, dia 22 de outubro, na Escola Técnica Federal (Av. Mauro
Ramos], nos seguintes horários:

.

Auxiliar de Controle - 08,00 horas

Técnico de Controle - 14,00 horas

Florianópolis, 18 de outubro de 1972
a) Laé!io Ferreira de Melo

a) Orlandino Sampaio Aguiar
Coordenadores

VÉNDE-SE
'Sete mi I árvores de Eucal iptus e 25' 'hectares de' terras no lugar
denomi n ado "SERRARIA" à 400 Metros do Asfalto.
Aceita-se proposta de quem queira investir Capital, ótimo negócio
para Médico ou advogado.

'

Informações com o Sr. Roberto Probst - Travessa Adelaide no. 1,
ou com o proprietário João Muxfeldt - Munic(pio de Modelo.

VENDE-SE
Dois arrnanos de vidro para livros, três mesas de centro de

diversos tamanhos (novas), uma mesa elástica' moderna, uma
es�rivaninha antiga (Bureau) com dois' renques de ,gavetas - Fone

r

2131.

COMPRA-SE TELEFONE
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DO

ESTADO DE SANTA CATARINA deseja adquirir um Apârelho
Telefônico, com o respectivo número e com �ções, situado no

Estreito. ,

'Os interessados deverão entregar pr�osta nó Protocolo Geral
do DER/SC., sito à rua Tenente Silveira, EdiUcio das Diretorias: 70.
andar, em Florianópolis, até às 15 horas do dia 30 de outubro de

1972, em envelope fechado.
DERSC., em Florianópolis, 17 de outubro de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
'

Diretor Geral do DERSC.

.�,.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE ÓE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS 040/72

SUPERVISOR
Pessoa dinâmica com ou frequentando curso superior; Salário:
Cr$ 900,00. Rua José Cândido da Silva, 705. Tratar no Horária
Comercial com sr. PAULO LENTZ.

A-Companhia Catarinense de Águas e San�amento - CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na-Junta Comercial

do Estado sob No. 34.438, CGC do M.F. No. 82.508.433/00�, com
sede à Rua Tiradentes No. 17, em Florianópolis, comunica qu,: s�
encontram,' à disposição dos interessados, no endereço, acirna
mencionado os elementos da Tomada de Preços No. 040/72,
destinada à �quisição de Material de Ferro Fun�ido para as redes de

distribuição de água do Sistema de Abastecrmento de Agua d�
LAGES -SC. '.

"

'. _

O Edital enéontra-se' afixado na sala de recepçao do

Departamento de Administração da CASAN, local onde deverão ser

apresentadas as propostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 9

(nove) de novembro de 1972.
.

Florianópolis. 16 de outubro de 1972

,
A DIRETOFl'A

PINTOR - DESENHISTA
Precisa-se urgente para serviços avulsos. T.ratar na Wali Painéis Ltda .

Rua Flávio Tavares da Cunha Melo sino.
Coqueiros - Fpolis -: Fone: 2413

DOCUMENTO EXTRAVIADOS

Foram extraviados os documentos do veiculo Volkswagen, sedan
1969, cor Branco Lotus, chassi no. B9-681.961, motor BF-348.347.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SALETE

Onze professores foram
capacitados em treinamen

toS sobre educação sanitá

ria promovidos pelo Servi

ço de Extensão Rural do

Município de Salete, que
,

, objetiva a introdução de

f{igiêne nas escolas rurais e

maior consumo de hortali

ças na alimentação. O trei- '

namento contoü com aulas

ministradas pelo médico

Yamamotto Massaji e ex

tensionista doméstica rural

Sandra Correa Siebert e foi
desenvolvido sobre as par

tes técnicas: sementeira,
teste de germinação, esgo
to de cozinha e fossa de li
xo. Na Prefeitura munici

pal foi instalado como mo

dela padrão, melhoramen
tos sanitários para visita

ção pública, objetivando
motivar a população rural.

CONCÓRDIA
O engenheiro' Ernani

� Santa Rita, di�etor qo
DER, es teve inspecto
nanâo as obras que estão

sendo executadas na rodo

via entre Brusque e Itajai.
Revelou, na ocasião, que
as obras de pavimentação
asfáltica de alguns trechos

da estrada estão sendo rea
I Iizadas em ritmo acelera

do.

BRUSQUE

Em solenidade, levada a

efeito nas dependências da
sede do Cl'G Fronteira da

Querência, foi empossada
a nova diretoria da Asso

ciação dos Professores de

Concórdia, cuja presidên
cia ficou a cargo do profes
sor Damir. Fomer. A nova

diretoria da Aprodia, enti
dade que congrega os pro

fessoresde Concórdia, elei
ta para mandato de um

,

ano ficou assim constituí
da nos demais cargos pelas
segu intes pessoas: Vice
Presidente - Lúcia Schul

ler; la. Secretária - Onei
da Belusso; 2a. Secretária
- ,EI�4iª§j.ezu_s)· Ia. Tesou
reira - Yara Tramontini;
2a. Tesoureira -

- Eunice
Francsac e Orador - Ir
mão Iracilde Bianchini.

O Prefeito do Municí

pio de Itâ, Ouvidio José

Pille, revelou a O ESTADO

que 1973 será o ano da re

forma no setor administra
tivo da, Prefeitura. Expli
cou que vários planos es

tão sendo elaborados vi

sando a reforma dosEsta
tutos dos Funcionários pú
blicos municipais, atualiza
ção das unidades escolares
da região de acordo com a

lei 5692, preconizada pelo
Ministério da

, Educação e

Cultura e, o principal, fa
z er vigorar no próximo
ano o novo Código Tribu
tário.

, JOINVILLE

A Comissão dos FeSJe
los do Sesquicentenário da
Independência em Joinvil
le, promoveu ontem no au

ditório do 130, Batalhão
de Caçadores a entrega de
prêmios e troféus aos ven

cedores dos concursos, gin-
kanas e desfiles realizados
durante a Semana da Pá
tria. No concurso de vitri
nas a Drogaria e Farmácia -

Catarinense obteve o pri
meiro lugar, enquanto o

segundo ficou com as lojas
Hermes Macedo.

ARAQUARI

As obras �e ampliação
da Escola Básica Almirante
BOiteux, no municipio de
A "ttquari, foi conclu ida,
Permitindo a elevação do
nÚmero de alunos €m 252
Vagas. A informação foi
Prestada pelo Coordenador
de Obras da Secretaria de
Transportes, engenheiro
Olavo Arantes, acrescen

tando que o educandário
foi 'ampliado com a cons

tl'Ução de mais 3 salas de
aulas, recreio coberto e sa

nitário, numa área' cons
tru(da de 359,90 metros

qUadrados. Nessas, obras
foram investidos

0$75147,20.

Maconheiro com

domést,ica é
a vigilância

Lages (Sucursal) - Depois de burlar a vigilân
cia dos três policiais que o acompanharam até sua

casa para uma "batida" geral a procura de esto

que de maconha, o jovem Paulo Henrique Laus

de Souza - 22 anos, solteiro, residente a Rua

Emiliano Ramos - que minutos antes fora

'autuado em flagrante por manter uma "mini

plantação" de maconha - dois pés num pequeno _

vaso em seu quarto - conseguiu fugir dos agentes
e tomar rumo ignorado. Paulo Henrique, também
conhecido pelos "colegas" e policiais como "Lick
Sujeira", estava há muito na mira das autoridades

que, até a tarde de ontem, nunca haviam conse

guido apanhá-lo em flagrante. Ontem, porém, a

coisa mudou com a ida do Delegado Adjunto de

, Repressão ao Vício, de Florianópolis, Sr. Jorge
César Xavier, e mais dois agentes, que consegui
ram lavrar o .flagran te e apreender as du as unida

des do "produto" num vaso muito bem cuidado
no quarto de "Lick",

A FUGA

'Depois de lavrar o auto de flagrante delito e

tomar as informações iniciais .de "Lick-Sujeira",
os agentes resolveram visitar novamente a residên-

.plantà,çã,o
burlapreso,

e se escapa
cia do detido e conferir se havia mais alguma coi

sa interessante - maconha, entorpecentes e tóxi
cos. Durante a busca, Paulo Henrique pediu aos

policiais permissão para ir até seu quarto, 'alegan
do que pretendia mudar de roupa e que não se

demoraria. -

Como o prometido não estava sendo cumpri
do e a demora estava indo além do solicitado, os
policiais resolveram conferir e só viram lençois
amarrados na janela do.quarto servindo de corda

para a fuga de "Lick", Imediatamente deram o

alarma e foi iniciada uma busca pela cidade a

procura do fugitivo, que até as últimas horas da
noite de- ontem não havia sido localizado pela
polícia Os agentes não- suspeitavam que o detido

pudesse imaginar em tão pouco tempo uma fuga
repentina, principalmente em se tratando de uma

casa de dois andares e que 'o quarto de "Lick"
está localizado no segundo andar. Mas tudo acon

teceu muito repentinamente e a polícia ainda

procura o maconheiro que está "em lugar incerto
e não sabido". As diligências prosseguem, estando
Imobilizado um grande contigente de policiais de;
Lages e agentes da Capital.

Governo Federal iniciou obras
da BR-153 em Santa Catarina
Concórdia (Correspondente) - Prosseguem em

ritmo acelerado os trabalhos -de abertura da
BR-153 em território catarinense, iniciados no úl
timo dia 11, quando a Constru técnica S.A. insta
lou seu acampamento na localidade de 'São Cris
tóvão. As obras foram começadas pela localidade
de Lageado Paulino e nas proximidades da ponte
sobre o Rio Uruguai.

ELOGIO
O início das obras de construçãoda Br-153 em

Santa Catarina recebeu os melhores' elogios por
parte das autoridades e classes empresariais de
Concórdia, j á que a rodovia é considerada de vital

_

importância para o escoamento da produção do
,

Oeste catarinense.
'

O Sindicato do Comércio de Concórdia acaba
de encaminhar mensagem telegráfica ao Presiden
te Garrastazu Médici e Ministrá Mário Andreazza,
dos Transportes, elogiando-a medida e agradecen
do àquelas autoridades pela iniciativa da abertura
do trecho Erechím-Porto União. A mensagem en

viada pelo presidente da entidade, Sr. At ílio An
tônio Kirch , 'depois de assinalar que "a classe em

pregatícia dos comerciários de Concórdia esperou
e confiou na Redenção", afirma que a BR-153
dará vida, pi:ogresso e novas dimensões ao Comér
cio e a Indústria daquela região catarinense.

Novo 'plano para campanha d'a
.
BR-282 sairá hoie em Lages

-'
-

Lages (Sucursal) ., Dirigentes de clubes de ser

viço da região de Lages vão se reunir amanhã com

prefeitos e autoridades do planalto serrano com o

objetivo de elaborar novo programa visando a di

namização da Campanha 'BR-282. A reunião será
realizada- às- 20 horas.no auditório da Universida
de do Planalto Catarinense, devendo contar
com a participação de uma comitiva de Florianó
polis.

Durante o encontro, o engenheiro Antônio
Carlos Werner proferirá uma conferência abor=-

dando o trecho da BR-282, entre Florianópolis
Lages, como fator indispensável ao processo de
desenvolvimento de Santa Catarina.

Prefeitos de municípios gaúchos foram convi
dados pará a reunião. A presença desses Prefeitos,
segundo revelou dirigentes do Clube de Diretores
Logistas de Lages, é para motivar a participação
gaúcha nesta campanha, tendo em vista que a'
BR-282 servirá também para o comércio daquele
Estado.

. "

Semana de Estudos Jurídicos

termina amanhã ém Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Encerra-se amanhã em

Blumenau a Semana de Estudos Jurídicos, pro
movida pela Faculdade de Ciências Jurídicas de

Blumenau, com a colaboração do Diretório Aca
dêmico Clóvis Bevilaqua.

O programa" que compreende um ciclo de es- ,

tudos de organização judiciária, conta com a par

ticipação de juristas de Florianópolis, São Paulo e

Curitiba, além de professores e acadêmicos desta

• cidade. O tema "A Missão de julgar e o Supremo

Tribunal Federal" foi 'amplamente debatido no

primeiro dia do encontro.
'

"

PROBLEMAS BRASILEIROS
'Paralelam'ente à Semana de Estudos Jurídicos,

desenvolve-se em Blumenau um ciclo de Estudos
de Problemas Brasileiros, com a particição de pro
fessores universitários e acadêmicos. Durante o

primeiro dia de debate, foi discutida a formação
do direito brasileiro. Ontem debateu-se o tema
"Panorama da Realidade Brasileira" .

CENTRO HELIOGRÁFICO
CÓPIAS HÉLlOGRÁFICAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E DESENHO

, SOLICITE MENSAGEIRO
FONE: 27-51

I

JOALH-ERIA E, OTICA 'ROBERTO MÜLLER
JÓiAS
ALIANÇAS O'E OURO
SEM SOLOA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.

CARTÕES DE PRA,TA C/
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GJOS.
AVIAMENTOS DE RE·

C'EITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RUA TRAJA�O 4-C' - F'LORIANOPOLlS

o Deputado Ulysses Guimarães acredita em vitória do MDB em grandes rnunicíplos.

Ulysses condena farsas nas eleições
Joinville (Sucursal) - O Presidente Nacional do MDB,

Deputado Ulysses Guimarães, disse ontem, - durante
entrevista concedida à-imprensa, nesta cidade, que "seria
uma imensa farsa convocar-se o eleitorado para, depois,
dizer-se que há uma eleicão, mas que não se pode votar no
melhor, porque o candidato é da Oposição e isso poderá
trazer consequências".

A entrevista foi concedida na residência do Deputado
Pedro Ivo Campos, candidato do MDB à sucessão do"
Prefeito Harald Karmann, O Sr. Ulysses Guimarães, com
chegada prevista em Joinville para as 10 horas, somente
desembarcou na cidade às 15 horas, dirigindo-se,
imediatamente para a residência do candidato oposicionista.

Na entrevista à imprensa o Presidente do MDB disse que
vê como otimismo a participação do partido no pleito
municipal deste ano, princ inalmente em grandes
municípios, adiantando que o MDB tem 15 de seus

Deputados Federais disputando executivos municipais de

grande relevância política em diversos Estados. A respeito
da viabilidade de vir o Governo a declarar como áreas de
Segurança Nacional alguns municípios onde porventura
venha a Oposição a tomar-se vitoriosa, disse o Sr. Ulvsses
Guimarães: "Isso seria uni desrespeito à ordem, um

embuste, uma imensa farsa, uma afronta à soberania da
von tade popular".

Declarou ainda que o MDB espera conquistar
-

a

Prefeitura de Joinville e de outros importantes municípios
catarinenses, a exemplo de outros Estados, para, no futuro,
poder, disputar o Governo, Estadual e maiorias nos

Legislativos estaduais.
'

O Depu tado Ulysses Guimarães seguiu à noite para
Blumenau, e hoje 'mesmo irá até Curitiba, com o objetivo ele
manter contatos políticos, seguindo depois para o norte do
País.

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116
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! I Nelson La Porta

COlllissão esclarece vestibular

o que a princípio poderia se constituir numa série de surpresas para os

novos candidatos à Universidade Federal de Santa Catarina,
vai trazer apenas uma novidade, em 'relação aos anos anteriores.

O concurso vestibular, marcado para os dias 7,9 e 11 de

janeiro, dará a todos, antes do ingresso, a oportunidade de oocão
.

ao curso desejado.
Anteriormente os estudantes adquiriam o direito de escolha de

curso somente após um ou dois anos de intensa disputa pela
classificacão dentro da universidade.

, O novo e o velho sistema constituem o terna da mesa- redonda

promovida por O ESTADO com a participação dos professores Clodorico
-Moreira Filho - presidente da Comissão Central do Concurso

Vestibular, Pedro José Bosco - coordenador didático dos cursos
da área de Ciências F ísicas do Centro de Estudos Básicos,

Clávio Coutinho Filho-:_ chefe do Departamento de Ciências Esta.tísticas dá
Computação, e Nelson tvloritz La Porta, diretordo Departamento de

-

Registro e Controle Acadêmico.
Em noventa minutos os membros da Comissão Central do Concurso

Vestibular de 1973 abordaram vários aspectos do próximo concurso, para
o qual as inscrições estarão abertas de 10" a 30 do próximo mês.

Quais as modificações
'no sistema de concurso'

vestibular para janeiro?
Clodorico: Não houve

modificações. O sistema
continuará único e unifi
cado. Há apenas uma alte

ração no momento da es

colha do curso. Anterior
mente esta opção era feita
pelo aluno ao fim do ciclo
básico - um ano e'meio
ou dois após o ingresso do
candidato, dependendo da
sua área - enquanto que
agora, com a pré-opção, o
aluno escolhe o curso que
prefere na data da inscri

ção ao concurso. No mo

mento em que o candidato
se inscrever no Departa
mento de Registro e Con
trole Acadêmico, ele fará a

opção da área e dentro
dessa área deverá escolher
um ou vários cursos,' com

ampla liberdade.
Com essa alteração o

CEB - Centro de Estudos
Básicos - será extinto?

Clodorico: Vai conti
nuar.

Bosco: Não há porquê
extingui-lo.

Clodorico: A mudança
que há é uma simples alte
ração na sistemática de es

colha do curso. Não há ne

nhuma alteração radical no
sistema.

La Porta: A diferença é
a seguinte: pelas normas

adotadas até o ano passa
do, tínhamos a seleção ge
ral dos candidatos por
meio do concurso vestibu
lar. A seleção específica
era feita ao término do
CEB. Agora, tanto' a sele
ção geral quanto a especí
fica, serão feitas no con

curso vestibular. No resto,
o aprendizado do aluno na

UFSC continuará a se de
senvolver da mesma manei
ra. Iniciado esse aprendiza-

, do por uma parte básic a

comum outra parte funda
me n tal diferenciada por
áreas de cbnhecímento e,

depois o período profissio
nalizante identificado pelo
curso escolhido.

Por que essa alteração?
Bosco: O assunto foi

debatido no recente en

contro dos Reitores e da
conclusão a que chegaram,
veio a decisão. Todas as

universidades brasileiras
adotarão a pré-opção.

Por que "a admissão
dos candidatos será feita
com base na classificação
de cada um deles, por cur
so de sua opção"? E como
será feita essa classifica

ção?
La Porta: No ato da ins

crição, o candidato indica-

rá uma área de conheci
mento, a qual será conside
rada como a primeira de
sua opção. Por exemplo:
ele indicará Ciências Bioló
gicas e dentro dessa área,
escolherá quais ,os cursos

de sua preferência. Poderá
dizer que é medicina em

primeira prioridade, odon
tologia em segunda, farmá
cia e bioquímica em tercei
ra e enfermagem em quar
ta prioridade. Se na classi
ficação geral ele não conse-

"

guir vaga em medicina, po
derá, contudo, ser atendi-:
do nos demais cursos.

Bosco: O candidato ao

se inscrever dando a área

prioritária, nas normas do
concurso se estipulará as

disciplinas que terão peso
dois e um. Se o candidato

optou pelas Ciências Bfoló-
.gicas, terão peso dois poro,
tuguês e ciências. Estas
duas notas pesarão mais

para a classificação do in
divíduo em relação aquela
área.

Explicando melhor:
dentre os cursos de mediei
na, enfermagem; odontolo
gia e farmácia e bioquí
mica (os quatro que com-

,põem a área de Ciências
Biológicas imaginemos que
o candidato escreveu em

sua ficha de inscrição que
sua preferência inicial é
medicina, depois farmácia
e bioquímica em terceiro

lugar enfermagem e em úl
timo, odontologia. O can

didato conseguiu uma clas
sificação X dentro da área,
a qual possui 330 vagas.
Então vamos colocar os

classificados da seguinte
forma: o que tirou o pri
meiro lugar, tem direito ao

curso conforme escolheu
em primeira prioridade.'
Para o 2000. classificado
não há mais vaga para me

dicina, então a prioridade
um dele já está cancelada.
Vamos ver a sua prioridade
dois, e aí sim, poderá s�r
incluído. Se com tudo isso
ele não conseguir nenhum
dos cursos de Ciências Bio

lógicas e se sobrou vaga em

outras áreas, - -supondo
que ele tenha indicado ou

tras opções, digamos que
seja colocado no curso de
Letras e Literatura Estran

geira.
Em 73 então haverá

uma expectativa muito

grande?
Bosco: Ah! Isso, vai. '

La Porta: Realmente a

manifestação de alegria do
aluno, no momento em

que ele conclui o ciclo bá
sico e é classificado para
um determinado curso, so-

I

I,

brepuja em muito a alegria
que ele demonstra quando
candidato. classificado para
à área. No momento em
que divulgamos .a classifi
cação por curso, em razão

daquilo que ele fez ao lon
go do ciclo básico, o aluno
se mostra muito mais ra

diante do que o candidato"
que fez sua pré-opçâo.
,Bosco: Eu gostaria de

,complementar. A aplica
ção da legislação sobre es

tágio probatório também
virá impedir que o nível de
conhecimentos do aluno
decresça, porque ele terá
que competir com ele mes

mo para manter o índice
de aproveitamento igual
ou superior a dois, caso

contrário ele entrará' no
chamado estágio probató
rio, sendo até mesmo im
pedido de ir para o ciclo
profissionalizante. Então
terá que fazer força e ven

cer ,marcas para poder al
cançar o direito de ir cur
sar o que pretende. '

Poderiam explicar me

lhor o que vem a ser "está
gio probatório? ?

Bosco: Ele não é deter
minado porum período de
tempo, mas se verifica
através de toda a vida uni
versitária. Todos os alunos,
cujos .mdíces de aproveita
mento forem inferior ao

nível estabelecido, ficarão
em estágio probatório, isso
significa que eles estão ple
namente aprovados. O can

didato que tiver nível
bom, será aprovado., Mas

� �tes de at,ingi� esse nível
nao podera sair do CEB
para o profissionalizante e

se no profissionalizante ele
se mantiver em estágio
probatório, não poderá ser
diplomado, sendo obriga-.
do a repetir cadeiras.

Qual o critério para es

�abelecer ó nível de apro
veitamento do alund?

Bosco: É um critério de
média de conceitos, envol
vendo um trabalho' muito
longo pa,ra que eu possa
resumir aqui em poucas
palavras ...
'Como antigamente, no

ginásio, o indivíduo que
não alcançasse média de
conjunto 5, não estava

aprovado. Na 'universidade
não temos notas, mas sim
um sistema de conceitos e

créditos. -Os conceitos A,
B, e C aprovam ple
namente e o D faz com

que o aluno permaneça em

estágio probatório.
'E a capacidade dos alu

nos continuará sendo tes
tada através de testes escri
tos?

Rua Deodoro, 17 .- Loja - Fones: 2525 e 3060

COMUNICAÇÃO
I

A BESC TURISMO S.A. comunica que está atendendo nos seguintes
novos endereços, onde espera continuar merecendo sua preferência:

Diretoria
Gerência de Vendas

Cartão Passaporte
'Financiamento de Hotéis

"Rua.Tr�jano, 16 -- 10. andar+- Fones: 2187 e 2841

Passagens
Excursões
Taca

trar na nova modalidade,
poderá fazê-lo ...

"

Admltem que essa mo

dificação no concurso ves

tibular seja o 'começo da
,"reforma da reforma"?

Bosco: Sim. Provas" e

trabalhos, o que equivale a

dizer que o sistema tradi
cional permanece. Nada
modificou.

Quais os méritos da pré
-opção? ?

",

Bosco: A opinião que
vou manifestar é' minha e

não da UFSC. Há méritos
e desméritos, Me limito a

dizer apenas o seguinte: o
sistema de opções trouxe

algum; problemas, e um de-
'

les é a angústia que gerava, '

nos alunos pela disputa das
vagas dos seus' cursos de

preferência, a qual se ma,

nifestava mais fortemente
'na área de Ciência Bioló

gicas. A pré-opção vai aca-'
bar totalmente com o pro
blema da angústia para os

alunos que ingressarem na

universidade, isso porque
eles entrarão com o direito
de ir para o curso escolhi
do. Naturalmente, admito
que os alunos terão angús
tia antes do vestibular.
"Será que pela minha elas-

sificação vou conseguir o

curso que quero?" Mas,
em compensação tenho
certeza, essa angústia será
bem menor do que aquela
anterior, quando eles per
maneciam angustiados du
rante três ou quatro semes

tres, submetidos a uma in
tensa competição.

Quero esclarecer o se

guinte: pessoalmente sem
, pré fui a favor do regime
competitivo, porque a vida

, é competição. E acho que
ã pré-opção continua sen
do um sistema competiti
vo, apenas desloca certos

aspectos para antes do ves

tibular. Naturalmente o

Conselho de Reitores; que
estudou acuradamerite o

problema, deve ter encon
trado razões, sobremodo
fortes, para ter apontado
esta solução como sendo a

melhor.
O que é que se deve en

tender por "resultado nulo
em qualquer uma das pro
vas"?

preenchimento perfeito
dos cartões, por parte dos
alunos. Esse trabalho de
correção ,envolve cinco

pessoas e mais, natural
mente, os membros da co

nussao responsável pelo
vestibular e a banca da
prova que estiver sendo
corrigida.

'

E como é que fica a si
tuação daqueles estudantes
que estão no CEB. Eles po
dem também fazer opção
de curso ou têm que espe
rar pela classificação?

Clodorico: Permanece a

mesma.

La Porta: Dentro da
UF.sC os que já estão cur

sandó o básico, conti
nuarão no sistema... espe
rando a classificação.

Bosco: Eles entraram
numa regra' de jogo e esta

regra não pode ser mudada
no meio do jogo.

Clodorico: Mas se al
gum aluno desejar realizar
um novo vestibular e en-

Clodorico: É a nota ze

ro, numa das seis provas
, que acompanham as três

etapas do vestibular.
Bosco: Nenhuma ques

tão certa.

As respostas às questões
continuarão sendo feitas'
em cartões IBM - loteria
esportiva?

Clávio: Sim, a exemplo
do que é feito há dois
anos. O candidato receberá
um manual de instruções
sobre como deve fazer pa
ra o preenchimento dos
cartões. As provas serão

corrigidas no computador
daUFSC, a não ser que ha-

-

ja gualquer imprevisto.
Em' quanto tempo serão

.corrigidas:
Clávio: Normalmente,

após a realização de cada
prova, trabalhamos cerca
de oito horas seguidas,
principalmente por causa

'oe 'uma série de problemi-
nhas decorrentes do não

Bosco: Acho que esse

'termo "reforma da refor
ma" não diz nada bem. O
problema é o seguinte: to
da reforma que se faz em

qualquer organismo social,
é alguma coisa que nada
tem de estática. Eu não

posso chegar aqui e dizer:
mudei isso. Nós vamos mu
dando e verificando se es-

.

tas modificações atende
à nossa realidade. Se hão
atendem, temos que possu
ir uma flexibilidade tão
grande que permita pro
movermos readaptações;
Todo o sistema que prevê
uma reformá e considera
que não há dúvidas, falha
rá, certamente. Não esta
.mos realizando a "reforma
da reforma", mas apenas
reajustando-a.

Portaria no. 43'/72---------------...,;,.,:

DO CONCURSO

o Reitor da Universidade Federal de Santa
Catarina, no uso' de suas atribuições e conforme
deliberação da Comissão de Ensino e Pesquisa, resolve
baixar as seguintes normas relativas no Concurso
Vestibular de 1 973.

'

, CAPITULO I "

DO SISTEMA DE ADMISSÃO E CLASSIFICAÇÃO
Art. 10. - No concurso vestibular único e

unificado à' matrícula de 1973, a admissão dos
candidatos "será feita com base na classificação de cada
um deles, por curso de sua opção, até o preenchimento
das vagas fixadas para cadaum desses cursos na forma
da presen te Portaria.

Parág. Único - A classificação dos candidatos e o

respectivo regime de aferição de resultados obedecerão
ao disposto nestas normas e as disciplinas de exame

são as estabelecidas pela Comissão de Ensino e

Pesquisa, contidas no anexo à presente Portaria.
Art. 20. - Não concorrerão à classificação os'

candidatos, que obtiverem resultado nulo em qualquer
uma das provas.

'

Art. 3d. - A Classificação dos candidatos far-se-á
pela ordem decrescente do total de pontos obtidos,
segundo o curso de opção de cada um deles.

§ lo. - Quando o total de vagas fixadas para um

curso não tiver sido preenchido, as vagas
remanescentes serão ocupadas por outros candidatos
da mesma área.

§ 20. - Persistindo vagas, estas serão ocupadas
pelos candidatos de outras áreas, segundo ordem' de
classificação na área de opção, obedecidas as novas

prioridades por eles indicadas.
Art. 40. - Para efeito de classificação dos

candidatos será calculado o total de pontos por eles
obtidos, através da soma das' notas que lhes foram
atribuídas segundo a ponderação contida no anexo das

presentes normas.
Parág. Único - Em caso de empate, acIassificação

dos candidatos obedecerá aos seguintes critérios:
a) - inicialr.iente será' feito o desempate com base

na maior 'nota obtida, sucessivamente, em cada uma

das provas de peso dois na área segundo a ordem em

que estão relacionados no anexo da presente Portaria.
b) - em seguida, o desempate será feito com base I

na maior nota obtida sucessivamente em cada uma das

provas de peso 1 conforme a ordem em que estão
relacionadas no citado anexo.

CAPITULO 11
DO REGIME DE AFERIÇÃO

Art. 50. - As provas do concurso vestibular,
realizadas em três etapas, serão elaboradas através, de
critérios objetivos mediante testes de múltipla escolha,
constituídos em cada etapa, de 60 quesitos, com 5
possibilidades de respostas para cada um.

Art. 60. - Das provas deverá constar matéria
representativa 'de todo o programa de cada disciplina.

Art. 70. As provas serão realizadas
simultaneamente em cada .dlsciplina, para todos' os
candidatos inscritos.

§ 10. - A data, hora e local para a realização do
Concurso Vestibular, serão indicados, pela Comissão
Central do Concurso Vestibular, em harmonia com as

diretrizes nacionais estabelecidas sobre o assunto.

§ 20. - Cabe' à Comissão Central do Concurso
Vestibular baixar instruções sobre o uso pelos
candidatos, de materiais 'de qualquer natureza, na hora
da realização das provas, bem como sobre o

comportamento' disciplinar a que se devam subordinar,
Art. 80. - As notas de cada prova serão atribuídas

COIT! base em uma escala de valores em que o menor

corresponde a zero e o maior dez, com aproximação a

três decimais.
Art. 90. - Dos resultados da avaliação de' cada

prova não será aceito pedido de revisão e .ncm recebido
recurso de qualquer natureza.

Art. 10 - Serão automaticamente eliminados os

candidatos que não comparecerem a qualquer das
etapas, não apresentarem em qualquer das .tapas a

identificação exigida ou que, infrigirem as normas
disciplinares baixadas pela Comissão Central do,
Concurso Vestibular.

-

CAP'TULO III

DAS ÁREAS E CURSOS DE OpçÃO E DAS VAGAS

Art. 11 - Os cursos e respectivas vagas a serem Parág. Único - Ao aluno sujeito a cursar disciplinas
preenchidas em cada área são os que estão de nivelamento é facultada a matrícula, nestas
discriminados no anexo que faz parte integrante da disciplinas, no primeiro semestre, no segundo, ou em
presente Portaria.

'

, ambos, porém, 'em qualquer caso ficará impedido de
Art. 12 - O ato de inscrição ao concurso vestibular ,prossegulf ,seus estudos na Universidade aquele que no

compreende, quanto ao conteúdo, as seguíntes.b= prazo de dois semestres a contar do vestibular não
decisões do candidato: obtiver aprovação, em todas elas.

a) - Indicação de uma área de conhecimento e

respectivos cursos, na ordem de sua preferência, não
sendo vedada a escolha de um só curso.

b) - Indicação de uma Língua Estrangeira
Moderna (Ingês, Francês ou Alemão) a cujo exame se

submeterá.
Art. 13 - O ato de inscrição no concurso vestibular

quanto à forma, compreende o seguinte procedimento
o candidato:

a) Requerimento em -formulãr!o próprio
fornecido pela Universidade do qual deverá constar a

declaração de que conhece a aceita integralmente as

-norrnas estabelecidas pela UFSC para o concurso

vestibular.
b) - Apresentação dos documentos exigidos no

Editál de Abertura de Inscrição ao Concurso
Vest ibular.

§ 10. - O candidato receberá um cartão de

identificação, que deverá ser apresentado em todas as

fases do, concurso, como documento hábil de

identificação. '

§ 20. � Ê permitida a inscrição por procuração,
desde que, do mandato respectivo, constem

expressamente poderes para que o mandatário tome
em nome do candidato, decisões quanto às opções
mencionadas no Art. 12 destas normas.

Art. 14 - O aluno do ciclo básico da UFSC que se

classificar em novo Concurso Vestibular, não poderá
matricular-se em curso da mesma área, sem cancelar a

matrícula anterior.
Parág, Único' - Admite-se a revalidação dos

créditos e conceitos anteriores" cumpridas as

disposições da Comissão de Ensino e Pesquisa.
CAPITULO IV

.

DA ORGANIZAÇÃO E EXECUÇÃO DO CONCURSO,

Art. IS-- A realização do coricurso será feita sob ii
-

direção e controle da Comissão Central do Concurso
Vestibular, que para isso deverá, dentro de suas

atribuições, tomar as medidas necessárias, e

especialmente:
a) - Designar examinadores;
b) - Fazer o calendário das Inscrições e, da "

realização das provas;
,

c) - Baixar instruções sobre' a realização das

i�scrições e das provas;
d) - Promover a elaboração das provas das

disciplinas de exames;
e) - Designar os professores fiscais e outros

auxiliares; "

f) - Zelar pelo sigilo das provas;
, g) Convocar especialistas para o seu

assessoramento;
h) - Dos resultados do Concurso a 'Comissão

Central do Concurso Vestibular, dará conhecimento ao

Magnífico Reitor, para fins de homologação e

oferecerá idênticos dados ao DRCA para fins de

rnatrfcula;

i) - Baixar todas as instruções definindo os

procedimentos relativos à execução do Concurso
Vestibular, e as normas que deverão ser observadas

para fiel cumprimento, das diret rizes estabelecidas
nestas normas.

Art. 16 - O Editaldo COIlcurso deverá ser baixado'

pelo DRCA de comum acordo com a Comissão Central
do Concurso Vestibular.

Art. 17 - As' inscrições dos candidatos serão
realizadas no DRCA no "Campus" da Universidade, na
Trindade.

'

CAPITULO V
DO PROGRAMA DE NIVELAMENTO

Art. 18 - As insuficiências reveladas no Concurso

Vestibular pelo perfil do candidato, determinarão a

que cumpra compulsoriamente um programa de

nivelamento, que lhe será atribuído conforme norma
específ ica reguladoras da matéria.

COMUNICAÇAO
I

A firma G. B. de Souza representante de Lex
Editora S.A., para o Estado do Paraná, comunica que
não se responsabiliza por pedidos extraídos com o

BloC9 de notas de no. 301 a 350, que ·está sendo
utilizado por pessoa não credenciada.
Outrossim, informa' aos prezados clientes que

quando visitados por vendedores exijam documento
. de identidade e que o único vendedor credenciado é o

Sr. OZEAS MAFRA BUfO.

v
CAPITULO VI

DA DISPOSIÇÃO FINAL
Art. 19 - A presente resolução entra em vigor

nesta data, reyogad,as as disposições em contrário.

ANEXO À PORTARIA No. 431/72
A - CURSOS OFERECIDOS POR ÁREÀ E

RESPECTIVO NÚMERO DE VAGAS
1- CURSOS DA ÁREA DE CIÊNCIAS BIOLÔGlCAS

VAGAS
,60
90
100
80,
330

Enfermagem
Farmácia e Bioqu ímica
Medicina

Odontologia
Total da Area

II - CURSOS DA ÁREA DE CIÊNCIAS FÍSICAS
Engenharia Civil 70
Engenharia Elétrica 70
Engenharia Mecânica 70
Matemática (licenciatura e bacharelado) 60
QUÍmica (licenciatura) 60
Total da Área 330

III ., CURSOS DA ÁREA DE CIÊNCIAS HUMANAS'

E SOCIAIS
Administração
Ciências Contábeis
Ciências Sociais
Direito ,

Economia
Filosofia (licenciatura)
Geografia (licenciatura)
História (licenciatura)

,

Pedagogia (licenciatura)
Serviço Social'
T0tal'da Área

50
60

30
130
50
40
50
50
40
40
540

c IV - CURSO DA ÁREA DE ARTES E COMUNICAÇOf
Letras (Francês, Inglês, Italiano,
Espanhol, Alemão, Latim e Português 100
Total da Área 100

,",
B ;\""\�;A.,�S DE REALI�AÇÃO DAS PROVAS DO

CON(;:_�SIl,;VESrmULAR E RESPECTIVAS PROVAS
,<:"{;\ .,

� ,�', ..;.
�',

la. Éttpa \;" Prova de Ciências (Biologia, Física,
•

Química e Hlstórja"'Natural).
Za. Etapa - Prova de Matemática e Português
3a. Etapa - Prova de 'Geografla, História, Língua

Estrangeira Moderna (Francês, Inglês ou Alemão).
'

C - PONDERAÇÕES DAS PROVAS
CONFORMES OS CURSOS

As provas terão pesos diferentes de acordo com os

diversos cursos das várias áreas, assim distribu ídas;
a) CURSOS DA ÁREA DE CIÊNCIAS BIOLÔGlCAS

Ciências e Português: peso dois (2)
- Matemática, Geografia, História e Língua

Estrangeira Moderna: peso um (1)
b) CURSOS DA ÁREA DE CIÊNCIAS FÍSICAS

- Matemática e Português: peso doi� (2)
Ciências, Geografia,' História e' Língua

Estrangeiro Moderno: peso um (1)
c) CURSOS DA ÁREA DE CIÊNCIAS HUMANAS
E SOCiA"'IS"

'

- Português, Geografia e História: peso dois (2)
..:.. Ciências, Matemática e Língua Estrangeira

Moderna: peso um (1) ,

d) CURSOS DA ÁREA DE ARTES E COMUNICAÇÕES
- Português e Língua Estrangeira Moderna: peso

dois (2)
- Ciências, Matemática, Geografia e História: peso

um (1)
.

r
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A família de Maria Ines Regis Husadel, vem por meio deste,

tornar público seu mais profundo agradecimento ao

humanitário médico Dr. Lúcio, ao dedicado enfermeiro chefe
Nelson Manoel de Siqueira, as atenciosas enfermeiras daquele
estabelecimento hospitalar pelo carinhoso tratamento

dispensado .a mesma e a todas as pessoas que compareceram
ao seu sepultamento e que enviaram coroas e flores. Ao
mesmo tempo, convida' todos os parentes e amigos para a
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� Ingressando na era supersônica, através dos, Mirage III-E adquiridos na França, a FAB põe em prática os

projetos do Ministério da Aeronáutica, de reaparelhamento de seu

.). . , . .

equipamento e de formação de pessoal apto a operar em aviões de

tecnologia avançada. Em Anapolls, a hospedana dos Mirage está em rnontaqem o segundo de uma série de 16 anos, o primeiro
dos quais estará voando em novembro. A pol ítica de remanejamento e reaparelhamento

,
I

"I da Força Aérea Brasileira abrangeu também a Base Aérea
de Fxorianópolis, que em janeiro deste ano passou a ser sede do 20./100. Grupo de Aviação - o Esquadrão

de Busca e Salvamento, comandado pelo Tenente-Coronel Aviador Flávio Pacheco Kauffmann.

I O Brasil adquiriu, do fa

bricante de aviões Marcel
r Dessault, dezesseis aviÕes
: "Mirage III!' . ,.

Com oumco

te funClamental propósito
',de treinamento, além 'de

�'auxiliar o desenvolvimen-:
� r

.� _ __

to, os avioes serao acompa-

\,nhados, na compra; não
.

dos mísseis mais poderosos.Ót.... ,
, 'e sim de um grande vagão
t!sobre rodas no qual estão
f·

'

l'instalados tod.os os equip�-
. � mentos própnos de um SI-

" mulador de vôo.

quena. Ao decolar atinge a

altura de 18 300 metros

.

em sete minutos e 'iU<U'dl

ta segundos � isto significa
que, em menos de �inco
minutos o avião fica fora
do alcance da vista huma

na e da ação de foguetes
anti-aéreos, como o SAM,

- de fabricação soviética.

ANÃPOLIS, A BASE

"Um grande hóspede
precisa de um bom hotel".
A afirmação é do coronel

Ismael Abati, chefe do

Centro de Relações Públi

cas da Aeronáutica, explí-
I

'. .

cando os gastos para pre-

parar a base dos novos

aviões, em Anápolis,
Goiás, e formar uma infra- '

estrutura de vôo, reapare
lhando os aeroportos.

Os Mírage, preferidos
por sua simplicidade, efi
ciência e versatilidade,
além da grande quantidade
de equipamento que pode
levar pesam cada urn 7 050

quilos. O M'
. lfage, para pou-

'sar precisa de urna pista de

800 metros, equivalente à
.

metade da pista do aero

porto Santos Dumont, no

Rio, que é considerada pe
I

A primeira providência
será a instalação, nos aero

portos de São Paulo, do

JL-..JL _jl_

oBrasil na era
A •

supersotuea
Rio e de Brasília, de mo

ldemos equipamentos de

.radar, 'Íigados a centros de

·
computação eletrônica ca

rpazes de processar, em

I poucos minutos, -planos
: completos de vôo. S�m es

I tes radares, que beneficia-

rão, sobretudo a aviação
comercial, civil, urn Mii-ag�

·

que decolasse de São Paulo
'

rcom destino ao Rio de J a-o

,fieiro poderia chegar antes.
• \, ,t' � -�,

que os seus planos desvõo, -

1 '

fossem calculados por má-

quinas comuns.

senvolvimento" .

A base em Anápolis se

rá uma base de efeitos po
sitivamente palpáveis: não
existirão clubes privativos
para oficiais nem serviço
de reembolsável, visando

conseguir uma maior ínte-:

gração entre oficiais, solda
dos e população civil. A

base, que terá urn efetivo
de 1000 homens, acelerará
o desenvolvimento de Aná
polis. Esta' população, re-

,

pentinamente surgirá, mo
vimentando as ruas daque
la pacata cidade, que pare
cia condenada ao desapare
cimento após a inaugura
ção de Brasília e com o

crescimento de Goiânia,
suas vizinhas e concorren

tes.

dos pelo coronel Antônio

Henrique Alves dos San

tos. Suas patentes vão até

capitão a idade média do

grupo é de 37 anos e so

mam 14000 horas de vôo.

Este pequeno grupo de

aviadores vai desencadear a

reação em cadeia da for

mação de pilotos brasilei

ros para supersônicos. De
pois deles, só' serão selecio

nados oficiais que tiverem

pelo menos quinhentas ho
ras de vôo em caças a jato.

E dentro de dez ou vin

te anos, quando coisas co

mo jatos supersônicos e

seus equipamentos de

apoio forem comuns nos

aeroportos brasileiros, tal
vez os Mírage estejam ob
soletos e esquecidos como

os Gloster Meteor hoje.
Mas terão dado, aqueles,
como estes, sua parcela de

impulso à 'desc,oberta de

novos céus.

MARCEL, O PAI

Em 1916 Marcel Bloch
- hoje Marcel Dassault -

assistia os vôos de Santos

Dumont em Paris, e cin

quenta e seis anos depois,
vendia ao Brasil dezesseis

moderníssimos jatos super
sônicos Mirage, desenha

dos e fabricados .sob sua

supervisão direta.
Aos 80 anos Dassault é

considerado o homem

mais rico da França, mas
anda! lentamente, as costas

urn pouco encurvadas, o

passo tímido, a roupa dis

creta.

Além da indústria aero

náutica. Dassault tem ne

gócios em diversos ramos e

é dono do sexto maior

banco da França, além e

ainda é o maior acionista

estrangeiro da General Mo

torso

A razão do seu suces

. so? "Eu «reio na Provi

dência"

Aeronáutica achou neces

sário comprar aviões mais

modernos. Os antigos
Gloster Meteor, usados até

a última lona" precisavam
urgentemente de substitui

ção. Com eles o Brasil en

trou na era do jato e com

os Mirage o Brasil entra na.
era do supersônico.

dade. A ponto de ser con

siderado o "Volkswagen
da Força Aérea america

na."

Depois que a compra
fora' autorizada pelo Minis
tro da Fazenda, e que hou
ve a decisão em favor do

Mirage, estudou-se qual o
tipo de avião. Os Mirage de
tipo V, eficientes em mís-.

sões de combate foram
analisados, porém optou-se
pelo tipo III, que, além de

ser o mais equipado e soli

citado; é também mais ma

leável em ações de caça e

interceptações..

Em 67, o governo brasi
leiro começou a negociar
com a British Aircraft Cor

poration a compra de ca

ças Lightning F. Mk e dos

Mirage de Marcel Dassault,
no final de especulações,
que iniciaram um ano an- ,

tes com o cobiçado, porém
complexo Phantom F-4,
da Mc D0nell Douglas. Es
te avião americano não

passou das especulações hi
potéticas, diferentemente
do F-S da Northrop, ofere
cido por companhias ame

ricanas ao Brasil, recusado
por sua exagerada símplíoí-

I
'

É indiscutível que a
\ maior parte dos aperfei
çoamentos exigidos para

I
melhor eficiência dos Mira-

ge, será também e princi
palmente utilizado por to

da _a aviação brasileira,

OS PILOTOS DOS MI

,RAGE

Os primeiros pilotos
dos novos aviões da FAB

estão sendo treinados na

França, em Dijon, num

curso que se iniciou a 23

de maio, tendo a duração
de 21 semanas. Ao todo

são oito oficiais, comanda-

OS QUASE COMPRA
DOS

Para o ministro Araripe:
"a compra dos Mirage, an
tes, de sei urna medida de

guerra é um fator de de-
.

,

;

Não foi apenas o Mirage
que entrou em cogitações
quando o Ministério- da

����SAJt quer dizér ��1V�"����������ee������������������
�----����----------------------------------�

Em decorrência de urna política de remanejamento e

reaparelhamento da Força Aérea Brasileira, a Base Aérea
de Florianópolis, passou a sediar o 20./100. Grupo de

Aviação da FAB, Esquadrão de Busca e Salvamento, no
dia 20 de janeiro deste .ano, Comandado pelo Tenente-'
Coronel Aviador Flávio Pacheco Kauffmann, a unidade
conta com três helicópteros SH-1-D, a jato, e quatro
aviões SA-16, Albª-troz.

Em todo o Brasil o SAR se transformou numa sigla
imediatamente aliada à semântica de "salvamento" e .

"socorro" -' missões das quais se desincumbe sempre

"com rara competência e coragem.
A mudança do Esquadrão para Santa Catarina atende

a um programa de descentralização das unidades da
FAB. Segundo o Major-Aviador João Celso D'Ávila Car

valho, Oficial de' Operações da Unidade, o Esquadrão'
encontrou em Florianópolis uma base ideal, "pois o

aeródromo aqui' está ao nível do mar, favorecendo as

manobras operacionais dos aviões",
'

A principal missão do Esquadrão é a que 'o seu pró:
prio nome sugere: Busca e Salvamento. Qualquer aerona
ve ou embarcação que tenha caído ou afundado será

loçalízada pelo SAR, que se empenhará também no res

gate dos sobreviventes.
MUITAS MISSÕES
Mas as atribuições do Esquadrão não terminam alo As

aeronaves da Unidade se arrojam em muitas outras. Nas

Missões de Misericórdia, 'um avião do SAR transporta'
doentes, geralmente de longas distâncias, onde faltam os

recursos médicos e hospitalares, A Missão de Humanida

de consiste no auxílio às populações flageladas por catás
trofes e calamidades públicas como grandes/enchentes e

terremotos. Outra missão importante é a de Intercepta
ção e Escolta, na qual um avião do SAR localiza uma

aeronave em perigo, dando-lhe escolta e guiando-a até o

campo de pouso. A Missão de Apoio é frequentemente
realizada na região amazônica, onde as aeronaves atuam

na tarefa de apoiar o Exército na abertura de estradas. A
Missão de Treinamento capacita os membros do Esqua
drão a urn desempenho de alto gabarito em todas as

demais missões.
Explicou o Maior-Aviador João Celso D'Ávila Carva-

lho, a Missão de Segurança tem prioridade absoluta sobre

todas as outras.
- Nessas missões - afirma o Oficial de Operações da

Unidade - agimos contra as guerrilhas rurais ou zelamos

pela integridade de nossas 200 milhas marítimas.

O EQUIPAMENTO
.

Os Albatroz SA-16 - explica o Major D'Ávila - são

aviões anfíbios com autonomia de vôo capazes de voar

sem' problemas de abastecimento de Florianópolis a Be

lém. O Albatroz está aparelhado para lançar "Kits" de

sobrevivência no mar, composto de cinco botes para 20

pessoas. Lança ainda paraquedistas e é capaz de pousar
em lagoas, rios e no mar:
"

Já os helicópteros :sti-l-D são aparelhos de grande
Versatilidade e é atualmente a aeronave mais utilizadà

pelos Estados Unidos na guerra do sudeste Asiático. Pos
sui autonomia máxima de sete horas, podendo transpor-
tar até 13 essoas.

.

U ESTADO
19 de Outubro de 1972
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- Não posso dizer.
- Tenho um primo que enriqueceu no contrabando

de pneus, na época da guerra, tchê. Mas prá mim isso é
onda tua, tchê. Tu não tem cara de contrabandista.

- Quem vê cara não vê profissão.
- Ah, ah, essa é boa. Sabe, tchê, vou para os

Estados Unidos fazer um curso. Sabe de quê?
- Aperfeiçoamento.
- Que aperfeiçoamento! Curso de inglês mesmo.

Estou indo para Florianópolis pedir uma bolsa para o

Governador. Tu me dás uma mãozinha?
- Não posso. Vou amanhãpara o Rio.
Puxa o outro para um canto, pela gola do paletó, e

se faz confidencial:
- Agora me diz uma coisa, tchê: tu não acha que

nós vamos perder essas eleições para o MDB?
Essa, realmente encheu. Táxi. Um táxi, por favor!
- Ué, tu não ias viajar, tchê?
- Esqueci meu passaporte no hotel. Adeus!

- Aquele o quê?
- Macanudo, tchê!
- Vai bem.

- Me disseram que tinha perdido o emprego.
- Perdeu?

'

- Pô, que tu estás por fora, tchêl
-É.

um formigamento na base do crãneo e um' aperto na

boca do estômago. Pela mente Ih» arrtrre n iolHa de
Como um homem pacato poue, em determinadas e

especialissimas circunstâncias, matar friamente pelo
motivo mais fútil- e contudo, em legítima defesa.

- Já comemos um churrasco juntos, tchêl
Decidiu acabar com a provação: declararia,

simplesmente, que não o conhecia, nem pleiteava o

duvidoso prazer de fazê-lo, naquele momento. Foi

interrompido:
_ Sou o Wilson, tchê, de Itaberaba. Tu é mini de

memória, hein!
-Muito.
- E o pessoal, como é que vai?

- Qual pessoal?
- A nossa turma lá da capital.
=Bem.

,

- Bem, como, tchê? O Abel não teve um enfarte?
- Teve.
- E o Claudinho, como é que vai aquele

macanudo?

U avião está atrasado, o aeroporto está vazio, a

banca de revistas está fechada e não existe sequer um bar

ii mão (ou ii boca? ). Voltar para a cidade não dá pé, é

longe. O remédio é sentar no banco duro e contar os

ladrilhos da parede. Só falta aparecer um chato..
- Tudo bem, como vai essa bizarria?
"Bizarria? " Deu um salto no banco, sentindo o

dedo espetado nas costas. A cara que olha para ele,
risonha, lhe é completamente desconhecida. Assume

uma expressão de desgosto e perplexidade.
- Não está me reconhecendo, tchê?
Nunca na vida! E ainda por cima, "tchê"!
- Bem, na verdade... isto é, tirando o bigode...
- Tu não lembra mesmo, tchê. Uso este bigode há

vinte anos.
- Então...

Vou te dar uma chance. tchê. Meu nome começa
com W e eu sou de uma cidade que começa com I.
Vamos ver...

Olhou para os lados procurando socorro, já sentindo

- Onde é que tu andas, agora?
-Aqui.
- Tá morando aqui, tchê? E não avisa nada p'ros

amigos?

- Não estou morando aqui.
- De passagem?
- Isto.
- Que é que tá fazendo agora, tchê?
- Estou parado.
- E antes?

- Fiz uns contrabandos aí.
Contrabando, tchê? Essa não! Contrabando de

Paulo da Costa Ramos
.quê?

Juca Chaves está na cidade desde às 8 da manhã.

"Desenhista, pintor; escultor, humorista, poeta, magro e

triste, Gosta muito da astronáutica, principalmente na sua

parte subterrânea. Antes de trabalhar para os Irmãos

Sdruws era' alto, forte e moreno. Hoje, porém, com as

graças celestes, está bem mais pobre.
: É contra ó comprimido e a favor da pílula, mas mesmo

assim tem dois filhos. Vindo' de Curitiba, onde trabalhava

em televisão como cenógrafo e ator, seu melhor papel foi
comprar as passagens e embarcar para o Rio. Considerado o

grande pai do "non sense" brasileiro, muito modestamente
se c onsidera apenas o pai solteiro. Gosta de fazer
auto-retratos para ver se melhora a safadeza que Deus fez
com ele". JUAREZ MACHADO, diretor de cena.

VÁ TOMAR CAJU, espetáculos públicos no Clube Doze,
i 5a. e 6a. feira às 20,30 horas.

PASSATEMPO - Eis um teste para a sua perspicácia. Comece no 1 e

vá até o 11. Depois, com calma, comece no IA indo até o 3A.
Finalmente, risque do IS até 7S. Solução ali em baixo.

Cinema
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lIma estrela sobe:Anuncia-se para o início de novembro
a chegada, ao Brasilde

Marisa Berenson. Ela virá acompanhada de
Helmuth Berger, o astro revelado por

Visconti em "Os Deuses Vencidos". Mas além de que é
noiva mais ou merios permanente de

David Rothschild e presença constante nos lugares
mais incrementados da Europa, pouco

se sabe de Marisa, um modelo que já abandonou
a carreira é uma incipiente atriz, como se pode no

tar no filme "Cabaret",

'INDEPENDÉNCIA OUMORTE (Glória Menezes e ro.:
císio MeirajMarqueza de Santos e D. Pedro I), filme de
Carlos Coimbra. Marisa Berenson

JAKE, O GRANDÃO (Big Jake) western de George
Sherman, onde o diretor recebeu a influência de John
Wayne, o protagonista, que também já dirigiu (Alamo);
este por sua vez forjado dentro do estilo e da influência
de John Ford, dos quais jamais se libertará. O filme,
embora acima do

.

razoável, e com boas sequências, é
prejudicado por falhas de roteiro, que não dá a devida
atenção a certos fatos e personagens, no momento

adequado. Maureen O'Hara, Richard Boone, Patrick
Wayne, Chris Mitchum, Bruce Cabot, completam o

elenco. Technícolor - Censura 14 anos. Cine São José-
3 horas.
" INDEPENDÊNCIA OU MORTE, o fato histórico do
Brasil, levado ao cinema em filme que revela antes de
tudo, esmerado cuidado de produção, e que representa
um atalho na crise de sobriedade e' falta de acerto que
atravessa o cinema nacional. Tarcísio Meira e Glória
Menezes fazem D. Pedro e a Marquesa de Santos,
coadjuvados por Dionísio de Azevedo, Kate Hansen,
Emiliano Queiroz, Manoel da Nóbrega, Heloisa Helena,
aparecendo em pontas, Anselmo Duarte e Cyil Farney
que �tegram a equipe de produção, O diretor Carlos
Coimbra, tem colhido resultados apreciáveis,
principalmente na área do cangaço. O filme será exibido
sob o patrocínio da "SERTE",.com renda destinada ao

Lar dos ,velhinhos e Maternidade Rural da SERTE, em
Pré-Estréia no Cine São José, horário 8h30min.
Eastmancolor - Censura 14 anos.

,NA MIRA DO COLT ... PAGA OUMORRE, western
italiano com Brad Harris e Gisela Hann. Eastmancolor,
Censura 14 anos. ,Cine Ritz - 5 - 7 :45 - 9 :45 horas.

A MULHER DO PADRE, comédia satírica italiana
de Dino Risi, cujo tema é o conflito entre o casamento:
a vida religiosa. Os prot�onistas são Marcelo
Mastroianni e Sophia Loren, dupl'a que oferece a Dino
Risi, excelentes possibilidades. Technicolor - Censura
18 anos. Cine Coral - 3 - 8 - 10 horas.
A PRIMEIRA NOITE DE UMA MULHER, de Denis

Heroux, om Chantel Renaud e Daniele Quimet,
Eastmancolor.

O DOCE ESPORTE DO SEXO, filme nacional c]
Chico Anísio. Programa duplo no Roxy - 2 e 8 horas.

ZEPELIN, de Etienne Perier, com Michael York e

Elke Sommer. Technicolor. Censura 18' anos. Cine
Jalisco - 8 horas.

REINO SELVAGEM documentário em technicolor.
ensura 5 anos. Cine Glóriaa - 5 e 8 horas.
CLEO E DANIEL, filme nacional de Roberto Freire ,

com John Herbert, Irene Stefânía, Censura 18, anos. Cine
Rajá - 8 horas.

GIMME SHELTER, com The Rolling Stones.
echnicolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz - 8 horas.

,I

Vestidos

transparentes
e decotes profundos,

dois

ingredientes do
sucesso. de

Marisa Berenson

.

Ao lado do "noivo" David Rothschild, em uma

noite no' Maxim 's À sua esquerda, a pantera
Sílvia Amélia.

Há dois anos, Marisa
aparecia assim, nas
revistas européias

família, e que contou com a presença do jet-set]
internacional, incluindo Richard Burton e Liz Taylor,
Salvador Dali, Ratna Dewi - ex-viúva de Sukarno, hoje
casada com um milionário francês - Cristina Onnassis e

outras ,locomotivas, arrancando uma observação cáustica de:
um presente que afirmou que', na festa de Marisa, Liza
Minelli parecia Alice no país das maravilhas.

Mas Marisa Berenson, que realmente deseja ser uI11a
grande estrela, não sabe ainda como conciliar sua carreira
com a vida de mulher de um poderoso Rothschild. Mas
parece que no momento ela' ainda não pensa no assunto,
dedicando-se a estudar com muita atenção, propostas de
diretores famosos para fu turas produções.

"Não tenho pressa", diz Marisa. "Não estou pronta paIa
um grande papel. Quando sentir que chegou a minha hora,
não terei dúvidas em aproveitar a oportunidade. Agora
estou apenas aprendendo. E nesta profissão há muito o que
aprender.

.

desmentido, ela- apareceu acompanhada de David, numa
festa de caridade organizada pela Baronesa Marie Hélêne de
Rothschild, para a Avant-premiêre do filme "Nicholas e

Alexandra".
Os 350 programas, que custavam 500 francos cada um

(cerca de Cr$ 500), foram vendidos em meia-hora pela
Baronesa e por Marisa. A esticada, no Maxím's, foi por
conta do produtor Sam Spiegel. Todos se divertiram, e

fícou patente que a família Rothschild adora Marisa.
A partir dessa festa, ela proibiu que Arnaud de Rosnay a

fotografasse de busto nu, e daí em diante passou a

descansar nos fins de semana no Chateu de Ferrieres,
propriedade da famosa família de bilionários.

' '
'

Agora, para agradar os Rothschild, Marisa mudou de
profissão e resolveu tornar-se atriz.

Organizou uII). programa de atividades que incluem curso

de canto pelamanhã, dança à tarde e arte dramática à noite.
A miga de Helmuth Berger, astro de "Os Deuses

Malditos", ela já fez uma ponta em "Morte em Veneza", de
Visconti e, logo após, apareceu ao lado de Liza Minelli, de
quem é grande amiga, em "Cabaret".
FESTAS E PLANOS

Quando Liza Minelli fez um show em Paris, Marisa
organ izou uma soirée particular no Le Privé, boate de
Jean-Noel Grinda, à qual compareceram todos os

Rothschi1ds. Foi a festa de apresentação da amiga Liza à

Marisa Berenson, uma norte-americana bem .iascida, é a

nova sensação das altas rodas do mundo inteiro. Alta, bela,
elegante, sofisticada, espiritual e com uma saúde de ferro,
Marisa tem apenas 22 anos e, depois de ser o manequim
mais bem pago do mundo e de atuar em "Cabaret", ao lado
de Liza 'Minelli, está noiva de David de Rothschild, herdeiro
da famosa família de bilionários.
UMA CARR'EIRA RÁPIDA

Neta do célebre esteta e colecionador de arte Bernard
Berenson, um dos maiores experts em arte do Século XVIII,
Marisa começou sua vida profissional como modelo da casa

Schiaparelli, mas foi descoberta pelo famoso fotógrafo de
, moda Amaud de Ronay, que a partir de então tem
. verdadeira obsessão de fotografá-la.

Em pouco tempo, suas extraordinárias qualidades e

fotogenia a tomaram o modelo mais bem pago do mundo,
disputado pelas grandes casas de alta costura de Paris e

Nova Iorque.
E ninguém ficou surpreso quando seu nome começou a

brilhar no jet-set internacional, com grande intensidade, Em
pouco tempo, passou a sair com David de Rothschild,
herdeiro de bilhões e filho do Barão Guy de Rothschild.

Ao surgirem os primeiros rumores do noivado, Marisa
negou tudo categoricamente. Mas, no mesmo dia em que as

colunas de fofocas dos jornais parisienses publicaram o

"E o noivado com David de Rothschild? ", perguntam
todos. "Não sei se vamos casar logo, ou se esperaremos mais
um pouco", responde Marisa. E numa resposta que reflete
toda a sua insegurança e necessidade de apoio: "Ele é
-formídãvel, eu preciso dele, gosto da família, eles me

adoram. Mas acho necessário passar mais algum tempo,
antes que eu tome uma decisão definitiva".

Chi("o BelltoTv

TV CULTURA CANAL 6
TV Educativa - 14:40; Clube dos Heróis - 15:15',

Signo da Esperança - 18:00; Vitória Bonelli - 18:40: i
Bola em Jogo - 19:20; Rede Nacional de NotÍcias _:
19:50; Jogos Abertos de Santa Catarina - 19 :50'
Bel-Arni - 19:55; Pie e Nic - 20:50; Sua Majestade;
IBOPE � 20:55; Alma de Aço - 24:00:

'

o QUE VOCÊ
VAI SER qUANDO
�CLE'SCER'�MÔNICA?

, VOU ENSINÁ-LO
A NÃO ME CHAMAR
MAIS DE BAIXINHA!

ALEGRE
'SUA VIDA
OUVINDO
RADIO

Cebolinha

Rua Felipe
Schmidt 1162.62.4
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�"r"Macluulo
15 ANOS

O casal Miguel Preter, na noite de sexta-feira, recebeu
'350 convidados, no requintado Encouraçado Butikin,
para a festa de 15 anos de sua linda filha ROseMary. Os
Preter, nome na sociedade gaúcha e no alto comércio,
receberam seus convidados com excelente' categoria,
sendo o serviço de fino e esmerado gosto.
RoseMary, que'irradiava simpatia, teve comô'par constante
nesta maravilhosà festa o discutido Luiz Florença, que
usando uma modema roupa confeccionada por Lenzi,
deixou muita gente com água na <boca. Os convidados.
dos Preter, compareceram em longo (elas) e fino esporte'
(eles).

SIDNEY
O proprietário do Encouraçado Butikin, Sidney

Alencastro Guimarães, nos confirmou a presença do Shaw

da Modd Dijon, num patroctnio de Stella Barros

Turismo, sábado dia 27, no Encouraçado.
.

SAÚDE'
O Secretário Prisco Paraíso indicou o médico João

:Carlos Caetano, Chefe da Seção de Odontologia Sanitária
do Departamento Autônoma de Saúde Pública, para'
participar do Curso sobre Técnicas de Fluoretação das

Águas, a ser promovido pela Universidade Federal de

SantaMaria, até o próximo dia 19.
AGRICULTuRA
A Secretaria da Agricultura do Estado' 'está

preparando um relatório que deverá ser encaminhado ao
Ministério da Fazenda, com referência à aplicação da

parcela inicial de 1 milhão de cruzeiros, destinada pelo
Governo Federal ao Fundo de Estímulo à Produtividade'
(FEPRO). .

.
, .

A informação é do Secretário Glauco Olinger,
acrescentando que aquela quantia subsidiou o transporte
de fertilizante e corretivos adquiridos pelos agricultores
de todo o Estado.

. APERITIVO GAÚCHO '"

No seu luxuoso apartamento, o casal Vera e Antônio
Costa Estima, ele, cirurgião plástico conceituado no país,
ela uma mulher muito elegante e de invejável charme na

sociedade gaúcha, recebeu convidados para um aperitivo.
. ALMOÇO
Ieda e Sérgio Beirão, em sua' residência receberam

para um elegante. almoço, com início às 15 horas; os

casais, . Vera-Antônio Costa Estima, Babate-Rubens
Vasconcelos (o casal que tem 4 Fazendas e um avião

particular) Tereza-Francisco Dias de Castro, que
comentavam a décima viagem à Europa, a beleza suave

de Carmem Lúcia Estima com seu' noivo Wilson Lüders,
Eurico Estima, Sérgio Augusto Beirão e Isabel Beirão. A

simpática classe e simplicidade do casal Sérgio Beirão
encantou os convidados.

,

APRESENTAÇÃO
Quatrocentos alunos de colégios e escolas básicas do

Estado fizeram uma demonstração de ginástica rítmica,
no Estádio (Mando Scarpelli. Cerca de 15.000 alunos de
estabelecimentos de ensino da capital, assistiram no

espetáculo, que contou também com a participação da

Banda deMúsica da Polícia Militar.
Altas autoridades estaduais estiveram presentes, como

, o Secretário Carlos Augusto Caminha, o Major, José
Mauro Ortiga,' Presidente da Comissão Executiva

Osvaldo José
Horn eMaria
Cândida Assis

na hora do "sim".
O casamento ainda

é assunto
em sociedade,

bem como o belo
vestido da noiva.

.0 Governador do Es
tado e sra. Colombo SaIles
estarão hoje às 20,30 ho

ras; na avant-premiére do
filme "Independência ou

Morte", promoção da
"SERTE" em favor do Lar
dos Velhinhos".

•Hoje e amanhã, no I

TÀC, as apresentações de
Juca Chaves. Desta vez, ao

que tudo indica, o TAC
abrirá mesmo as portas;
Betânia e Missa Leiga de
ram bolo.

• Quem já viu na Bahia
e em Pernambuco, diz.que
o desfile dá Dijon é real
mente um espetáculo aci
ma de qualquer espectati
va. Aliás, a procura de con

vites antecipa o sucesso de

que se revestirá a festa de
sábado.

,

Carmem Lúcia Estima;) "

da sociedade.
'

.. de Porto Alegre,'
é o destaque
de hoje da. nossa,

, coluna.
Carmem Lúcia
é noiva do bom
partido'

,

Wilson Luders.

Florionópolis, estão dando valiosa colaboração à
Mini-Feira de Pratos Típicos, promoção em favor da

.

.SociedadePromocional doMenor Trabalhador, tendo na

Presidência a senhora Governador Colombo Machado
Salles.

'

CASAMENTO
Diva Fontana Furlan e Cláudio Manegaglia, de São

Paulo, estão nos convidando para seu casamento dia 23

próximo. A cerimônia religiosa será na Capela de Nossa

Senhora do Sion. A elegante recepção onde os .noivos
receberão cumprimentos será na AlamedaAngélica, 752.

.

BODAS
.' ,

Os Macedos, tradicional Famüia de .Jtajaí que se

prepara para Bodas de' Ouro do casal Normtnia e João
Macedo, 'vão usar a cobiçada etiqueta Lenzi, na grande
recepção sábado prôximo.

'.

LA ROSE
Vai-promover desfile beneficente 'em sua residência a

Senhora Edy Caminha, proprietária ela boutique La

Rose, que será em favor da "Fundação Catarinense de ,

Educação Especial, e Jardim de Infância Maria Konder
Bornhausen.

MÉDICO
O dia do médico catarinense, este ano está sendo

comemorado com uma semana de intensa programação
na cidade de Criciúma: As reuniões estão sendo

realizadas no Campestre Iate c/p.be.
VEREADOR , I:
Com a Chapa número 2211, volta a concorrer no

"

pleito de 15 de novembro o Vereador Lúcio Freitas.
ESCRITÓRIO

/ . : ....

Acaba de inaugurar seu escritório de advocacia, a "ia
dos Ilhéus 6, Fernando Bastos: No escritório, que trata

de Especialmente Causas Cíveis e Julgados de Segunda
Instância, Bastos está com os jovens advogados Sérgio
Lopes de "O Estado", e Iran Wosgrau:

COQUETEL
A Empresa Turismo, Florianópolis, Argentina, i

. Buenos Aires e Bariloche, dia. 24 próximo às 20 horas,
recebe. convidados para um coquetel, no 50. andar do
Clube Doze de Agosto.

'

, Participa da, promoção da .conceituaâa Empresa a

.T_ransbrasil,,,:ps ,sen.hbre-s Newton :q� Liete .
e Rubens

,

Ro��I;,/?}t4or;� 9é�e,!�e .da§mpfifa' Sq.z�Jét) éstivenori
na llha.,pai'àOs.preparativ.cjs iio rnoii,imêritàdo coquetel:

r
• I

: .. �.
',. ."

O Conselhr, da Universidade Estadual, :reunido no

último sábado, lançou 'as, básés/pqrâ.'a sua, reforma. Em .

princípio a reforma está consubstânciada em quatro
centros, dois dos quais em f7.ónanopolis e os outros em

Lajes e em Joinville/Os Centros da capital abrangerão os

cursos de administração e. educação.
'

Estadual do Sesquicentenário e o ProfessorHeberPoeta,
Diretor da Divisão de Educação Ftsica da SEE.

BETTY

Betty Barros, que agora está à frente do grande
empreendimento Stella Barros Turismo, está chegando �
nossa cidade, para os preparativos da festa de sábado,
quando será apresentada ã Moda Dijon em espetacular
Shaw. A promoção é de Stella Barros Turismo, em favor
daMini-Feira, organização da Barraca da Escócia.

MARIA TEREZA
.

Maria Tereza Mello Scares, 49 anos, residente em

Niterói, estudante da' Faculdade de Comunicações e

Jornalismo do Estado do- Rio, foi à vencedora do
Concurso "Estadb de, Santa Catarina de Literatura

, Infantil",' promovido' pelà Secretaria Estadual de

Educação. O resultado foi divulgado pelo Secretário,
Carlos Augusto Caminha.

DÉPUTADO
O Deputado TelmoRamos Arruda fez, naAssembléia ,

.

Legislativa do Estado; .uma análtse da realidade
agropecuária catarinense.'No seu pronunciamento o

par7amentar apresentou' Um' relato. sobre as' metas
traçadas pelo projeto Catarinense de Desenvolvimento,
com relação à lavoura e à criação em Santa Catarina. .

ROTARY
.

Os Universitários que pertencem ao Rotary Clube de

r'

JohnWayne • Richard Boonc

CINEMA
ÊLES COBICAVAM OURO•••

ENCO'NTRARAM A MORTE!...

Ruggero'Macca,,'
Carla Ponl, .. D,1IO RIS,

" Thc Prlcst' \VIle
"

S. JOSÉ 3 Hs.

"BiS Jake"" Maureen O'Hara
Distrtb

JAKE, o GRANDÃO

t=ilt L
Escrita por Harry Julian Fink and R,M, Fink. Dirigida por George Sherma�n ,.,

"Produzida por Michael Wayne - Música de Elmer Bernstein - Technicolor Pa�avtSlOn

PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

.... ...,j

9,45 Hs,7,4,5 CORAL ,3 - 8· - 10 Hs,RJTZ' 5

S(�,)hi� iorcn
Marcc lo Mastroianni

A

MUtHER,DO
PADRE'

APRESENTAÇÃO DE

CINEMA CENTER FILMS

CD-ESTRELADO POR Patrick Wayne· .

Christopher Mitchum-Bobby Vinton-Bruce

Cabot-Glenn Corbett-John Oouceth.

CINE ROXY PROGRAMA DUPLO', 2 - 8 Hs.

comChicoAnisio:

JALlSCO 8 Hs. GLORIA 5 - 8 Hs.

,1� FILME

",.,,, ... ,,,,.,,,.,, ,,,, , .. ', ,
, ... ".,,,' .. ,,,, ,,, ,,,,.,, ..

"""�..._ DEliliHE"QU)\
"""'.po<I ......., JACO\I($R'UROUES

O'LLUCKARTAANO_StAOELMAAOt_

cn'NELOMU_LOU'S[TURCOT

CHANT"'LREHA.UO _ DAN'tLUoU'Mn

CINE S: JOSÉ
HOJE

AS 8,30Hs.
PRÉ-ESTRÉIA

20' FILME

Ru�" DA .. ; ,AI� .. nd •• �r� ... ,t 1'�lr' C'''' .. n Ant"n f),r"'n�
..o"", ..,.O.. ' .. n C.ump· , .' (',rnn .. Pr"'"

I N O EPI N O E N C I A OU M O R T E s a I ta das p ii 9 i 11 a s d a H: s t ó r i a p a r a as t e I a s do B! a si! e d () 111 U li do!
muitos morreram para cswaldo massaini
que êsse grito fosse dado... '··ESE',"

muitos lutaram parà!mantê-lo vivo

1.

/�:;:�-, �., ::'

\�ifIí�?jrk��\ ,/('11)/(i;lt � ..:'
�' ,_/

�<, �/

v

(\\ONISIO àZ� \,'f.�(I. Kll rt l-tiV�S�>.,j.t_MI;'_ 1.'.l:1I0 Ji.Jt" »c:
MhNOEL DE NOBREG'·"E.LO'S' >lELE:,. E (, "",$

FABUlOS9 ELE/�CO J4 REU'�IQO ''lJO MESMO F:U,�E
'

Sob O Patrocínio do �GRANDE ORIENTE -'de Santa Catarina.

A venda será destinada ao LAR DOS VELHINHOS e

MA rERNIOADE RURAL DA SERTE.

',!.
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Horóscopo Omar CurtlMo

ÁRIES - Algumas indeci ões
que deverão ser anuladas Com
a u to-confiança e otimisino.
Por outro lado, fará boas rela
ções com o sexo oposto e terá
um ótimo dia para tratar do
casamento.

TOURO - Pessoas nascidas
em Libra, sua sexta casa astral,
o ajudarão a resolver seus pro
blemas financeiros e realizar o

negócio que vem pretendendo.

"Ieulinina Marisa Ramos

'�r ,,:,,'�.,�' .." ",,,,",,

.,.J�I
v .'::' '..

'.' yl "
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-
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'
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.

.

� ,ij:"�O; _ ,�, q.«�
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11 elegância esportiva masculina
Receitas com azeitonas GÊMEOS -.Quinta-feira exce.

lente para o aumento de SUa

popularidade, para debater
questões de heranças ou lega.
dos e realizar empresas e espe

culações. Terá a compreensão
dos pais, filhos, da pessoa ama,

da e dos que vivem à sua volta.

CÂNCER - Júpiter, A GRAN·
DE FORTUNA ASTRAL c o

Sol e sua quarta casa de influo
êncías o beneficiarão em negó.
cios relacionados' com terras,
casas, apartamen tos e na aqui
sição da casa própria,

LEÃO - Dia bem favorável.
Ter:i bastante oportunidade
para melhorar sua situação
econômico-financeira, para ado

quirir bensmóveis ou imó�eis,
para por sua correspondência
em ordem e para viver feliz,

VIRGEM - A solução de seus

problemas poderá ser encon

trada hoje, se obter a colabora
ção de nativos de Aquário ou

Peixe. Muito positivo as via

gens longas,' a aqu isição de

bens.

LIBRA - Dia em que favore
cerá apenas os advogados, [uí
zes, promotores e fu ncionários
da

.

Justiça, nascidos sob este

signo. De resto, tenha cautela
com a saúde e com seu d inhci

ro, principalmente se ainda
não aniversariou.

SURPRESAS DE AZEITONAS
60 g de manteiga ou margarina amolecida
1 xícara de queijo parmesão ralado

1/2 xícara de farinha de trigo peneirada .

2 dúzias de azeitonas médias recheadas
Modo de fazer:' Bata a manteiga e o queijo. Junte os

ingredientes restantes, menos as azeitonas, e misture

bem. Leve à geladeira por uns 15 m inu tos

aproximadamente. Embrulhe cada azeitona em um

pouquinho de massa, Em seguida, asse em fomo quente,
pré-aquecido, por uns 15 minutos. Pode ser servido

quente ou frio.
AZEITONAS PRETAS COM ALHO

1 lata grande de azeitonas pretas escorridas
óleo de oliva
2 dentes de alho, cortados ao meio

1/2 xícara de gelo picado , "

Modo .de Fazer: Coloque as azeitonas numa vasilha e

cubra com óleo de oliva. .Junte o alho e gelo. Tampe e

deixe descansarà temperatura ambiente, durante 2 a 3

horas. Escorra e sirva como aperitivo.
AZEITONAS TEMPERADAS À MODA ESPANHOLA
1 xícara de azeitonas verdes

IH de xícara de vinagre
1/4 de xícara de óleo de oliva
2 colheres (de sopa) de cebolinha verde picada
1 dente de alho bem picado
1 colher (de chá) de páprica
1/2 colher (de chá) de pimenta em grão
MODO DE FAZER: Amasse as azeitonas com um

martelo até que. os caroços apareçam. Misture as

azeitonas com os ingredientes restantes e deixe descansar

à temperatura ambiente, durante 4 horas. Leve à

geladeira até a hora de servir.
CANAP:rS DE AZEITONA

60g de manteiga ou margarina
2 colheres (de sopa) de azeitonas picadas
algumas gotas de suco de limão
rodelas de ovo cozido duro

pedacinhos de azeitonas para enfeitar
bolachas salgadas redondas
MODO DE FAZER: Bata a manteiga ou margarina com

as azeitonas. Junte o suco de limão. Espalhe sobre OSe

biscoitos. Cubra com uma rodela de ovo e enfeite com

lasquinhas de azeitonas.
SALADA RÁPIDA DE GALINHA E AZEITONAS
2 xícaras de came de galinha picada (pode aproveitar
sobras)

.

1/2 xícara de salsão (aipo) picado
1/2 xícara de azeitonas recheadas, cortadas
3/4 de xícaras de maionese
MODO DE FAZER: Misture todos os ingredientes. Sirva
sobre folhas de alface, como entrada. Dá 4 porções.

ESCORPIÃO -

..

Os ncgóéios
iniciados há tempos atrás serão

bem sucedidos, uma vez que
você aja sem precipitação e in-'

decisão. Há indícios, porém,
de pequenos aborrecimentos,

o rapaz à esquerda, veste calça em malha preta-com 4 bol
sos e modelagem indeformâvel, acompanhada de camisa de '

fio-de-escàcia em verde e preto, com encaixes frisados nos

lados. À direita, é calça verde em risca de giz, também em

malha, com bainha virada. A camisa é xadrez, com bolso
enviesado.

SAGITÁRIO - Quinta-feira
repleta de alegrias, êxitos c sa'

tisfações. Terá' idéias brilhan

tes com resultados mais brio

lhantes ainda. No terreno amo

roso, profissional e das viagens
tudo, também, irá cada vez

melhor. Aproveite.

CAPRICÓRNIO -

Os assuntos
religiosos, profissionais, finan-
ceiros e legais, 'estarão 110je em

uma das mais benéficas in flu

ências astrais. Con tudo; não

esqueça de solucionar os pro
blel'nas mais importantes.

Calça de camurça
. de algodão vermelha,
com bolsos chapados

e pespontadas,
seguindo o estilo

"jeans". A camisa
é em vai/e

'de algodão,
com motivos gráficos
em preto e branco.

À direita,
calça de gabardine azul,

sem bolsos na frente.
A camisa

é em vai/e.

Para mães e filhas

·.�.;Tru·�'''''�'
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. AQUÃRIO - Influência muito

favorável aos industriais, jorna
listas, políticos e propagandis
tas deste signo. Os demais de
vem tomar cuidado com a prc

cipitação e com a inércia física
. e mental.

PEIXES - Dia excepcional
mente favorável ao ocultismo
e a tudo que está relacionado

com a parapsicologia. Todavia,
cuide bem .du saúde, 'evite aci

dentes e procure ver as coisas

sob um ângulo otimista e prós
'pero.

'%)li/It reumatismo

lJ�t·Srins
llt� mo�

•• '

t:�.URODONAE"�'

A bata da mamãe

modema é de pois,
com enfeites
de galões e

pala e punhos em

xadrez.
. Agarotinha usa

um modelo com

flores
.: aplicadas na
saia e pala e

mangas em pois.

Que combate as dores musculares e

articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE!...

CONVITE AS· NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

•

I

,I
I li

I,
SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
CAMA: VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E FAIXAS DE PRE'

ÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNiÇÕES DE
MESA.
BANHO: O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FIN'AS JÁ ESTÁ AVENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃ_O 72/73.
PRE;ÇOS SEM COMP�TIÇAO. _ .

CREDITO INSTANTANEO, SEM ACRESCIMO. HORARIO:
9 às 12 e 14 às 19 horas.

A bata damamãe
é soltinha,

em tecido liso,
com aplicação'

na frente e

leva debrum
nas mangas,

.decote e barra.
A filha veste

uma bata

franzida, de
mangas compridas
e com os detalhes
feitos em tecido

de pois

Bata em pois,
que leva punhos
e pala em tecido

liso, ainda
com galões
enfeitando.

Para a filhinha,
a batinha é com

tecido em pois
e palinha em cor lisa,

con trastando.

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPRESSO RIOSULENSE lTDA'.

SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontiffca Universi
'fade Católica do RIO de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta.
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.. .

OBESIDADE - MAGRElA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADgE INFERTlUDADE

I CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
.

. Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente á partir das 12,30 horas.

DR�

DRA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetrícia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, ru� Jerônimo Coelho, 325 � 50. andar � sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

.
ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM·SC 820
.

CPF 029721279

DOENÇ�S DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre. Estágio no Hospital dos Servido

res Públicos .ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul. .

Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de

Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E�
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sal

danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83
•

___

Fforianópolis - SC.·

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemâtica Psíquica Neuroses

DOENÇAs MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 � Fone 22�08 � Rua Jerônimo Coelho, 358
� Florianópolis �

Ü A VOZ DA' PROFECIA ,,�1

OUÇA ESTA'VOZ QUE
•

ORIENTA E DA CERTEZA

LOTEAMENTO

'� PRAIA DE PALMAS

IMOBILIARIA ANDRADE RAMOS'
'i:Fdli�1rSí �G�eria-r�� .

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
.

ININl'ERRUPTAMENT6..

CASAS SEM HABITE-SE -

TRINDADE
1. fa�e de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento - 80 m2

BOMABRIOO
.

_1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte ImaruO
'I. pronta � 108 m2

.POsSUIMOS OUTRAS CAsAS EM NOSSA RELAÇÃO"
APARTÁMENTOS'

LANÇAMENTO EDIFíCIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· '1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha banheiro

dependência de empregada - área de serviço - garagem.

.·.at!lnção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimímto
reveflex até o teto - piso paviflex

.

·

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA
çÃO DE IMOVEIS JÁ.ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOC� POSSUI ALGt.1M. IMOVEL RESIOENCIAL

;OU' COMERCIAL, diJ�;"ESEJA ALUqAR, ESTA·
. MOS A SUA INTEJRA bISPOSIÇÃO.. :p:f�RECE
MOS TOTAL GARANTIA, INCLUINDO ASSIST�N-;
CIA JURfDICA. .' . l

PROCURE-NOS, TEREMOS PRAZER EM
.
SERVf-LO.· '.

D'IVERS�S APAR'fAME;NTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

• .Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico �'Capoeiras
,� Beira Mar Norte - Balneário de CambOriul .'

,

· salas 'para comércio
· granja
.' fazenda

· excelente praia - ainda sernresldências
· preços especiais de lançamento

ExCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Construlmos casas a seugosto '- Trindade
• Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOC�' PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE":'NOS;'
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DÃTI.I.Pn.PJUl� YOçE. CQN,liECA NOSSOS PRECOS.

DR'. RODRIGO D'EÇA NEVES
'CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

ínicas de SãoPaulo.
Tratamento Estético das Mamas � Abdomem � Rugas

Nariz .;.. Cicatrizes � Transplante de Cabelo.
Atende no Hospítal Governador Celso Ramos às terças.

quintas, após às 15 horas.
.

FPOLIS. � Rádio Santa Catarína
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU � Rádio Clube de Blumenau Ltda,

Domingos às 13,00 horas. .

.

CAÇAJ)OR � Rádio Difusora Caçanjur�.
Domingos U 8,30 horas;

.

CRICIUMA � R,ádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE � Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL � Rádio Clube de Indaial

Domingo às 12,30 horas.s, .

.

ITAJAi' ":"lUdio DlfuSc>ra vaie do Itajaí'
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL � Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,Q5 horas.

JOAÇABA .:.. Rádio Soc. Catarinense de Joaçallll.
Sábados às 17,30 horas.

.'

LAGUNA � Rádio Difusora de. LagUna
Têrças-Feiras às 8,30 hOras.

LAGES � Rádio Çlul)é'dé Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS � IÚdio Entre Rios Ltda.
Domingos às 11,00 horas.

RIO NEGRO....; Rádio Difusora de lUo Negro
'. �mingos às 13,05 horas. .

.

S. JOAO BATISTA � Rádio Oube
,

São João BatiSta Ltda.
Domingos às 12;30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE ., Ridio Colméia de
São M!gu�l d'Oeste

Domingos às 13,00 horas.
S� FRANCISCO DO SUL � Rádio DifUSora

Sábados às 12,45 horas.

,

TUBARÃO � Rádio Santa Catarina
Sábados às 15,00 horas.

XAXIM � Rádio Cultura de Xaxim Ltda.
Sábados às 17,00 horaS.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome.; � .

Rua •.•; , � N .

Cidade , Estado : ; ..

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
'

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

'

EDIFíCIO. SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.

Il
AUGUSTO ( PRONTO ) � ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA � ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCÁRIA � ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23·33·53, 24·14·88, 24·14·91, 24·14·93 e

24'-44·62 . Curitiba.
'

•

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do

I]Úngos e feriados. �ão �e�hamos nas refeições. Em Florianó�olis
a R. Deputado Edu Víeira, 24 . Pantanal com Otávio A do
Espírito Santo.'

. ,

•
.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas =Dc Couro Cabeludo - Micose - Alergia
'Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling".

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade

&lo Paulo.
"

.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coellio,325 � Edifício

uli.e_ta - 20. andar-- sala 205 � Fone.4438.

DR. HENRIOUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital são Geraldo, Serviço do

rof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.

Curso de especialização no Instituto Penido Bu rnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

5 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

LORIANÓPOLlS SANTA CATARINA

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa � 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs,

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

ANUNCIE

RESIDÊNCIAS, E LOTES."
LOTES - Vendem-se,' ótimos lotes,' situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e-drena- I

gem pluvial. ..'.
·

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 3J - Fone 2981.

r. C artes Alberto Barbosa Pinto
LKM - 583.SC � CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhorase- Pré-Natal - Preparação � Psico

Profilática Para Maternidade � Citologia
Consultas das' 16 às 20 horas - Diâriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 .:.. 70. andar.

. Você vai deseobrír que é muito., melhor comptll'

MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

HIDREL: R: Jerõnímo, COelho, 325, Fone 2.0011

EM

o ESTADO .

'São hóspedes do Hotel Royal os srs.

Atílio Fontana - Diretor da Sadia
Dr. Zoá' O'Ávila
Ad ílio Mitenberg
Dr. Geraldo M. Gunter
Simão Laginski
Iracilde Bianchin,
.Todos influentes políticos de Concórdia.

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - se
fone 6583

M�deiram�nto �e Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tmo Vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos a'
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VfDIAS. A única .na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilh'às de qualqaer bitola.

/. /'

CULTURA

SIGA ESTA SETA.
'VOCÊVAI

ENCONTRAR·
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados . �
do seu Concessionário de Qualidade �

HOEPCKE VEICULOS SIA

Rua Conselheiro Mafra,. 28 Fene 31'-17

Opala � Cupê � Verde Sevilha 72

Opala - Especial - Cinza Prata 71

Opala � Luxo - Branco Polar 70

Opala - Luxo - Bege Esporte
69

Opala � Luxo - Amarelo Safira e Teto Vinil .. , · · ..

·�
· .. · · · .. 69

Volkswagen -'4 portas - 'Branco Polar .: 70

Volkswagen - Vermelho Cereja ····· 70

Volkswagen - Vermelho Cereja ··· .. ···· .. · .. ··· .. ··· 70

Volkswagen - VaÍ'iarit - Branco Lotus
70

Volkslivagen - 4 portas - Vennelho e Preto · · .. · .. · · .. 69

VolkswaQen - Pérola ········· .. ·
66

Ford Corcel - Cupê - Verde Paineira
70

Ford Galaxie - Cinza Teta vinil Preto ,
·

'
· · · .. · · .. 68

Ford Caminhão - Marlin Azul
62

Feird Caminhão - Verde · · ··· ,............................
63

For� Caminhão - Azul Naval Marlin · .. · 67

Itamaraty - Preto Bali ····· .. · ,
70

Regente - Branco · ··........................................... 68

AeroWillys - Preto e Branco
64

Dodge Camionet _ Azul Universal ·
69

Chevrolet Caminhão - Verde Prado 67

�omúnica com orgulho aos usuários em geral que mantém

.

di ar lame nte uma linha de ônibus entre Rio. do'

Suli-Florianópolis, via Blumenau-Itajal.
.

Salda de Aio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em:
''Blumenau, 10h 45m em Itajar, J 1 horas em Balneário:

,

irnboriú e chegaç!a em Florianópolis às 12h30m. .'
Sarda de Florianópolis às ·18h30m, passagem em Balneáriol

Cambciriú às 20 horas, 20h15m em Itajar, 21 hl0m 'eíi1'
Blumenaú e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é servida. com o que há de mais moderno

erntransporte coletivo de passeqeiros. 'São ônibus Mercedesl
" 1 Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias'

,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos ,.de'
'conforto', (luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis 9
pontuais.

' •.

Auto V·iação IMPERATRIZ Ltda
,

Horáriosde Flor ianópolispara: '<,
SANTO AMARO:�Dias Uteis:

.

I
6,50,8,20,9,30,11,00.12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,
16,20, 17,00. 17,30, 18,00, 18;20, 18,40, 20,30 e 22,10
per íodn escolar.

• Domingos e Feriados:

6,50;8,20, 10,00, 1.2,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00.
l?,4:Q. 18,00. 19,20, 19.45,20,00.20,30 e 21.00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8.20 e 16.20 .

QUECABA: -:Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Dominqos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do.Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianóp_olis '- SC.

EMPRESA:
,

SANTO ANJO DA GUARDA,
HORÃRIOS -:- PARTIDAS DE FlOfHANOPOl-LS

a Porto Alegre: 4,OO::_ 7,00 - 8,30 � 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 � 12,00 -17,30 - 20,00
-22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 � 8,30 -12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 � 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6.30;- 7,00 -'10,00 - 14,00 - 17,00 -'17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 -10,00 � 12,00 -14,00 - 17,00-
18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4.00 - 7,00 � 8,30 -10,00 - 12,00 - 13,00 �

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18.00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.
'

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógi,os. Especializada no

aviamentei da receita do seu

ocul ista. Rua João Pessoa, 16 _

Criciuma - SC. .
.

Hotel Royal

I
I I

a melhor

program�ão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



C. RAMOS' S.A. I

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGE�
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1,466

. . Fnno 'tM 1 S:M!i�. _ 6381 Estreltó.
_

VOLKS 1964 ., ..•• ,................ Vermelho

VOLKS 1965 ...•..•...••.............. Pérola

VOLKS 1966 •.••••.•••••....•.•..•.•.r. Pérola

VOLKS 1968 ...•.•...•.•.•....• Vermelho Grená

VOLKS 1969 •••••..••..•••••.•••. Verde Folha

VOLKS 1969 .•••.•.•. .I, .. � Branco Lotus

VOLKS 1969 •.•••••.•.......•...•• Branco Lotus

VOLKSS 1969 .• , •.•.•.••••.••..• Vermelho Cereja
VOLKS 970 - 1.300 .••.•••••••,..... Branco Lotus

VOLKS 1970 ...•.•.•....•.••..• Vermelho Cereja
VOLKS 1970 - 1.300 •......•••••.• : Branco Lotus

VOLKS 1970 ••.•••.•..•.•.••.•••••. Bege Claro

VOLl<51971 •.•••..•.•••••••.•••..• Bege Claro

VOLKS 1971 .•••.•.....•••.•. Vermelho Montana

VOLKS 1971 ..••.••.•. , ....••..• Azul Diamante

VOLKS 1971 .•...•..•..•.•.•.•.•••.••.• Azul

VOLKS 1971 .•..•....•.•.•••••.• ; Branco Lotus

TL - 2 1970 • -.'......•.••.••.•.•.•• Branco Lótus

TL - 2 1970/71 .......•.•••.•.•. Vermelho Cereja'

IFI.NANCIAMQS SEU vsrcui,o ATE 36 MESES

VElcULOS USADOS

Alto Qualidàde
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEíCULOS USADOS

.

OPALA 2500 4 marchas luxo TOPAZIÓ: 1971

OPALA 2500 4 marchas luxo AZUL LE MANS/PRETO 1971

OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRET,O.,. '1970
OPALA 3800 luxo VERMELHO ; � , 1969

VARIANT BRANCO POLAR : : 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966

VOLKSWAGEN SEDAN BRANCO : 1962

DKW VEMAGUET AZUL. 1966

CAMINHÃO F-650 • .1956'�'

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS,
-RUBENS ,ALVES

'

Rua-São José 426
. Balneário' -' Estreito
Fone� 6645 e 6687'

1 CORCEL cupê LUXO - MARROM CANELA OK

1 CORCEL CUP� ST - MARROM CANELA OK

I CORCEL Cup� ST - BRANCO OK

1 OPALA SPECIAL Cup� - VERMELHO 1970

1 FUSCÃO - BRANCO 1970

1 FUSCÃO - BEGE 1971
.

1 WOLKS 1300 - BEGE 1969

1 VARIANT - AZUL DIAMANTE 1971

1 VOLKS 1300 - AZUL 1969

1 VOLKS 1300 - VERMELHO 1968

1 VOLKS 1300 - VERDE 1967

1 KOMBI - AZUL BRANCO 1962

1 KOMBI - BEGE 1961

1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO 1969

1 GALAXIE 500 - BRANCO. 1968

I
,

I
REVENDEDOR AUTO�IZADO

RI;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
KOe5f Conlfrcio de Automov'"

\KOERICI-t
.

.'

A.... il.rrn!fl!ntIIJ� 109
�ELACAO DOS VEJCULQI USADOS � VENDA

Sedan 1500 Laranja.Monza •.••••..•••.••••••••• 70/71
Sedan 15oo.Azul DiamaD.te '

.•••.•.•••.•••••.•••.••.71

Sedan 1500 Azul Diamante --o � ••...•••••.••••••• 71/72
Sedan 1300 Verde'Folha •••. ., --..••.••..•..•••.•••••70

Sedan 1300 Amarelo Colonial ••• � ..•••••••.••••• 71/72
Sedan 1300 Vermelho Cereja .•••••••••••••••••••••.69'
Sedan 1300 Branco Lotus •••••••••••.••.••••••••••69

Sedan 1300 Azul Real ••..• ,' ••••••••• , •••••••••.••68

Sedan Bege Nilo ••.••.•.••.••••..••••.•••.•••••••67
Sedan Azul Atlântico ••••••••.••..••••••••••••.•••66
Sedan Vermelho ••...••••.•..•••.••.••.••••.•.•••66

Sedan Pérola 1200 •..•••••.•••••.••.••••.••..•••.62
Sedan 4 Portas Branco Lotus .•••••••••.; .••••.•.••..70

Sedan 4 Portas Bege Gobi ( ••69'
TL 2 Portas Azul Diamante •••.••.•• , ••••••••••••••71

Variant Branco Lotus • ; •.•.•••••
'

•.••••••••••••• 70/71
Variant Azul Diamante ••.•••••.••••

'

.••••••••••••••71

Kombi Vermelha e Branca Luxo ••••••.•••••••••••••68
Kombi Vermelha e Branca Luxo •••.••••••••••••••••69
Kombi Pérola •.••••••••••••••••••••••••••••••••..65

Kombi Cinza Prata ••••••••••••••.•••••••••••••••.•.64

Ford Corcel Zero Kilômetro Branco •.••••••••••••••••73I
I\s.--------------.......-----

FinanciamiMo aiI 38 rnt.8s
�:=======��--����----------���
1t'"�_._---�--------- --_......._.-

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R, Saldanha Marinho Esq. de João Pintão

FON�S: 4673 "- 2952

CORCEL LUXO 2P - O.K 1973
CHEVROLET OPALA LUXO 2P - O.K••.••••••••••1973
GALAXIE HIDRAMÁTICO C/AR CONDICíONADO •• 1971
CHEVROLET OPALA LUXO 2P .•• :••••••.•••••••1972
CHEVROLET OPALA LUXO 4P •.. '

•. I' .•••.•••..•• 1971
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4P ••••.••••.•. 1971
FORD GALAXIE : 1968
FORD GALAXIE ••

' 1967
VOLKS VARIANT •••••••.• , ••••.••••••••••••• 1970
VOLKS T L ••..•..••••.••••••••••••••••••••• '.1972
............................. LANCHAS À TURBINA

NAOFECHAMOSPARAALMUÇU
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS. BARCOS.

Financiamen�os �té 36 meses

I II

i

I

i IVALDIR
.
AUTOMOVEIS', LTDA.

Ru� Victor,Meir�lc�, 32 - Fon!} 4739
_f!ori:lnÍlr:olls - se

I I:>pala Cupê Amarelo Grand-Prix , •••.•••.••••.•••••• 1973

)palll Cupê Branco •••••.•••••• v .•..•....•.••..•.... 1973

;orc!ll Cupê Standard Verde Agua ••••••••.••.•••.•••.• 1972

'Carmanghia Azul Super Equipado •••••••••.••••.••.•.• 1971

4llks 1500 Vermelho ••••••••••••. \ _ •••••.•.•...•..•• 1971

lolks 1300 Branco ••••••••.•......••.•..••••.....,.. 1970
,-_I I"'.. n8. \/or.,.,olhn

COM�RCIO DE
AUTOMOVEIS

Corcel GT -, (1973i O.K••••••••••••••• A�arelo Tarumã

Corcel Cupê Luxo - (1973) O.K•••••••• Marrom Terracota

Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••••••• Branco Nevasca

Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••••••• Turquesa Tahiti

Mustang Hard-Top .•••••••••.••••Grená c/teto Vinil Preto

Fuscão - O.K••••••••.•••••••.••••••••• Verde Iguaçu
Fuscão - O.K•..••••••.•••••••.•••••• Amarelo Manga
Volks 1300 - O.K••••.•••••, •.••/ •••••••

Amarelo Colonial

Volks 1300 - O.K••.•.•••••••••.•••••••• Branco Lotus

, Volks 1500':' 1972 •••••••••••••••• ·.Vermelho Montana

Variant _ 71/72 ••.•••••••••••••••••••• Azul Diamante

TL - 1971 .••.••••••.•••• _ ••••••••••••. Verde,Folhe
TL - 1971 •••••••••••••••••••••••••••• Branco'Lotus
V..,ilmt _ 1970' •••• '

••••••••••••••••••• Azul Diamante

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreit(\
Fones: 6632 e 6359.

F10rlan6pol is.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO
End: R. M!Írecnal Floriano Peíxoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Criciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: ._ _

..

FLORIÀNÓPOLlS: às 0,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3.30 horas•.

TUBARÃO: às 0,20 - 6,W - �,:lU - 9,15 - 12,00 -

. 15,00 - 18,00 - 19.00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��b�:!o - 8,20 - 18,00 ::.. e tárro Lêito às

3.30 'horas.
ARARANGUÁ: às 7,00 - 12.30 -14,30 -17,00 -19,H:í

.

- 23.00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às
.

2.30 horas.
SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e, C.

Leito às 2 30 horas. . ... .

.

AUTOMOVEtS COMPRA VENDA E TROCA
,

.

':USCÃO - OK - Verde Guarujá •••••••••• ; •••••• 1972 I
VARIANT - OK - Vermelho Montana •.•••••..••• 1972
VARIANT - Branco Lotus ...•••••••••.•.•..••• 1972
GALAXI E - Cinza ••••••.••••••••••••••••.•••• 1967
F.N.M. - JK - Branco Espuma •••••••••••••••..• 1970
OPALA - Bege Claro .•••.•.••••.••...••••.•••. 1970

CORCEL - Turquesa Royal .••••••.••••..•••
'

••• , 1971
BELlNA - Vermelho Cardeal .••••.••••••••••••• 1971
KARMANN GHIA � Vermelho Cereja .•••.•••••••• 1969
VOLKSWAGEN - Branco Lotus • • • • • . • • • . • • • • • •• 1970

VOLKSWAGEN - Azul Cobalto ••••••••••.•.•••• 1970

VOl-KSWAGEN - Azul Cobalto ••.••.•••.••..•.• 1969
VOLKSWAGEN - Pérola ••••••••••••••••• '" •••• 1968

VOLKSWAGEN - Branco Lotus •••••••
'

•.•••••.•. 1967
VOLKSWAGEN - Bege Nilo •••••

'

•• : ••••• _ •••••• 1967

VOLKSYVAGEN - Verde Amazonas ••• _ ••• ; ••• _ •• 1966

I VOLKSWAGEN 4 PORTAS - Vermelho e Preto •••• , 1969

.IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDEREÇoS: RUA-FELIPE SCHMIDT, 85
-, RUA JOÃO PIN"!O :40 - FONES 2777 e 27,66.•

'

AUTOMÓVEIS·
R 7 de Setemt)rO,13- Fone: 3886

.

('WIINCIII",ENTO Em36maEs/',

IPIRANGA

_I
I VOLKSWAGEN OK ••••.•••••.•.•.•••.•..•••• ;. 72

I VOLKSWAGEN - 4 portas .••••••.••..••••.••••• 69

I VOLKSWAGEN - BRANCO ••••••••.. , ••...•••• , 70

1 VOLKSWAGEN - AZUL ...•.....•.•..•••••.... 61

1 CORCEL - 2 PORTAS - AZUL ··• 70

'. 1 CORCEL - 2 PORTAS - BRANCO .••.••••..•..• · 70

NOS PAGAMOS.MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VErCULOS
.

COmércio de Automóveis em gerál
COMPRA - VENDA"': TROCA
�rros Inteiramente rwisados
End. RIJa João Pinto, �1

'Fone 4291

Corcel 4 portas - azul turquesa
Volkswagen 1300 - verde

Volkswagen - azul real

Volkswagen - verde.
Volkswagen - azul metãlico
Aero Willys - cinza

Jeep (Candango) - rosa

Kombi - azul diamante
Caminhão "CHEVROLET"

'1971
1972
1968
1967
'1965
1964
1960
1961
1958

o ESTADO

ANUNCIE

FON....S. raoiap ·l41al,

NOVACAP VElcULOS
,","
---_.'

Fuscão Azul MarinhO O.K.'

Volks 1300 : , · · · 70/71
Volks 1300 · · .. 1966
Volks 1300 · · 1962

Kombi 1964

A sua C;LSa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista
.

tIe decorações. Basta revesti·la com

MARMOTEX

. informe-Se na, H� OR E L, pelo' fone 1.(1)1, Rua Jerônimo
Coelho, 315.

BRUSQUENSE S.A .

==="-'��'��'= [JJ
_!/vo.'._lallK_OERICH_S:k1I_'u.!��-" Comércio de Automdveis

RODOVIARIA EXPRESSO

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17 30 horas ..

V\a ,T�ucas, Põrto Bel�, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()- 11 ,30 - 13 00

, � 18,00 horas. .,'
Nova Trento, .ãs 07,0() :-:- 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO 'RIOSULENSE 1TOA.
Flona�6pOiis à Rio do. Sul

às O4,30'� 10,00 e 16,30 hora
Rio do Sul à Flerianôpolís

às 04.30 -' 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO,

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAt! DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30'
18,33°0; .102,0013; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30:

, , e , O horas. .

.

Para laraguá do Sul, 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA - Via Corupã, São BENTO 00 SUL e
RIO NEGRINHO - 6 00 horas

.

Para Joinville DIRETÓ - 19,3Ó horas.
Para lOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - B�r� Velha: ?,30; 9,00; 13,30;14,30; 10,30 horas.
Para Joinville - ViaBal. Camboríú e Itajaí' SOO, 700'
11,00.; 13,00 e 17,00 horas. .

. , , , ,

Para São Francisco do Sul - 17 15 horas ' .

Para CURITIBA: 5,00' 700' ti 00' 1300' . 1'5 nn. 1700
h ( 19

' , , , , , , ,'41, ,

or�.. e,,09 horas horário suplementar durante o,
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de, encomendas para
as CIdades supra, mencionadas e serviço de redespacho .

para. todo o Brasil. Qferece também modernos.e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.' .

'
.

. �nfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

.

.

.

REUNIDAS. S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO'

CATARINfNSE
ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLl5 .

PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Caril
boriú - ltajaí ..:.. Piçarras - Barra Velha '- 10IN- .

V_!LLE - Vila, Dona, Francisca ...;.. Campo Alegre -

,Sa? Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - �a
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas,
Com C01'lEX�r;S imediatas para ,PALMAS -

CLE;VELANDIA"-:-', PATO BRANCO - FRANCIS-.
Cº BELTRÃO'e CAÇADOR. ,

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- 10AÇABA - Xanxerê - Xaxim - CHAPECO ..:
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSÁO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro r: Socai
na do Sul e LAGES.
Às 5,09 ":': 13,:>0 e 21,00 horas.

PARA: ANITAPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran
cho Queimado e ANITÁPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos':" Erechím e Irai, no Estado-do

.

Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
. Av.Hercflio Luz
TE,LEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Cónserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS. JURíDICOS

ADVOGADOS,:
PROF.' HENRIQ'UE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA' ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos. Sindical, Previ·

denciário. Comercial. Civil e Penal, Pareceres e acornpa-
nhamsnto em Instância Superiores, ,

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva slt». Ediffcio Praça XV -

Conj, 305/306 - Tel. 2246, CPFs: 002,627.499 -

006,64;;;,199 - 00Ú60,869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 - CPF 007896239

Fones 4.515 e 4219 '/

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,
OAB;SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

DR. EUGENIO' DOIN VIEIRA

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOU8:

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964'
'

Inspetor FI'lC1!1 de Rendas Internas (1965-1966)
Membro dlt Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .... 006645709. Escritório de advocacia Especllll.
zada em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda IPI ECM AE

.

CLAMAÇOES - DEFESAS -; RECURSOS: FUsOEo'
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS A"
dos ,"héus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.· �5/86, Fone: 47;�
Flonen�POlis - SC. .

DRS.
.

SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCAO
'.

- ADVOGADOS -
.'

. Cobnnças Judiciais para Emprêsas, Causas Cível'
Trabalhistas e Criminais

DR. ALDO "AVILA� DA '-LUZ'
ADVOGADO

.

CPF Ô01776628\
,Edlf(clo Prece XV. 10. end r - Sale 108

"GARIBALDI, RAD 10 FEITA 'COM
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

.

24Ô
'

ms.

OSMUNDO,WANDERLEY DA
"

NOBREGA·
.

'. I

(CPF - 001844209),

Pareceres e'Consultas Jurídicas.

C. A. SfLVEIRA LENZI
, (CPF - 0(1948329)
Advocacia de Ia. e.la. Instânciá - Justiça do Trabalho

Atendimento ao Interior
.

�ório: PraçaíXVde Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 25 II - Florianópolis

ADVOGADOS
P,ROF. W.--\LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA'
DR� RICARDO MAC'tEL CASCAES
DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAiS
E TRABALHISTAS..

E�. Jorge Daux - Conj.4 (Sobre'�ja'
Rua dos Ilhéus, '22 - fone 43-03
,Expediente: das 9,30 às ,'1,30 e

das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449, 000100491,002671129
082606219 e 001943529.

'

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Forie 2'17(1

tJo centro comercial .da cidade

.

MARIO. HOTEL
-A tndiçio 4a hospedagem flofilll:JoPolitana

Rua Conselheiro Mafra. 26 - F�ne 2968

OSCAR PALACE HOTEL
.

Sente-se honrado emoflospec1á.lo .

Apartàmentos - Suites- r"tlo para estacionamento'
.
.' bár musical

Telefone 3286.- 3638 - rede interna

F1orian�polis - Oha, de SantaCatarlna.

LUX' HOTEL
Seu lar rora do lar

O mais Centrál, da Capital do Es�dO
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Floriàn6polis.

SWENSON ·PALACE HOTELl
Apartamentos com telefone e rádio - suites Com

telefone, televísão e geladeira
. Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFt:: MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
-

.

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN'
Alara totalmente remodeldo.
70 novos aptos. e 50 quartos. .

Gara\em e estacioDamento pata 100 veículOL
Amplo salio de est'ar com televisão. .

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D':'82
'

Fones 6230 e 6665.
'.

Estreito - Florianópolis•.

J.lOT�L

RaVAL ,.

RUA JOAo ""NT(,) _ 'ONY. ,." • 1,_ '·fI. I.

.

"L.Ofl'ANÓPOL.IS • SANTA CATA"""" - ."4a'L."
APARTAMENTOS IUITEI

na � JARDIM DE IN_'ERNO ··IA�O DE .COEre_
nUfo", • 1A010 'tLlv..4o. OILA�I"A. AI (0...'1(10.....
"OUICIMINTO (INTI4&. .- ""'V"NDI'I""� I'(IITOIIO 'AI� ..oIIIOC'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na'Grande
,

Area
Anteontem, no Paraná, Zagalo levou o

time do Flamengo para conhecer o gramado do Coritiba.

Os repórteres perguntaram se o time não ia treinar e

Zagalo respondeu brincando:
- Não, já treinamos no avião.
Lendo a notícia, pensei: olha aí, é uma idéia. E me

lembrei de um filme de propaganda em que a Boeing
mostra o seI{ mais moderno avião de passageiros em

pleno vôo e, lá dentro, jogando um racha de basquete o

famoso time dosglobettroters.. .'
Nesse corre-corre, aliás, nesse voa-voa do campeonato

nacional, até que ficava original a imprensa poder
noticiar que o time do Coríntians fez coletivo de 45

minutos na rota São Paulo. - Recife ou que o

Fluminense, digo, o Flamengo fez interval-Training
·

durante o vôo Rio-Belém, etc.
Na explicação: eu ia imaginar o Fluminense fazendo o

cooper a bordo de um Trijato, mas, para não me

chamarem de implicante· preferi dar o exemplo do

'Flamengo: já pensaram o Gerson nessa situação, ele que
detesta igual e profundamente as duas coisas? ///

Aliás, por falar em Gerson, de tanto ter medo avião,
daqui a pouco ele não' vai ter mais é papo para sustentar

. conversa com os companheiros de profissão.
\\ .

Outro dia, encontraram-se no galeão cinco times: o
'" Santos chegava ao Rio, o Botafogo viajava para Salvador,

o Vasco voava para o Norte, o Atlético fazia escala de

uma viajem a São Paulo, e o Cruzeiro vinha de Recife.
Foi aí que, discretamente parado perto do grupo,

senti que os jogadores estão todos vidrados no tema
, aviação. Por isso e 'que "saquei" aquela: em conversa de

jogador de futebol, agora, um cara como o Gerson, que
não voa, vai ficar "voando".

.

Pelo seguinte: atento à roda, ouvi o Roberto Batata,
contar para o Alfinete, do Vasco, que o vóo de Recife
prá cá não tinha sido muito Católico:

- Muita turbulência, sabe Alfinete: eh sabe, o Triiato
'tem radar, tem muito cebé.

- Depende da época - aparteou o Edu, do Santos, -

observando que a coisa não chega a ser tão perigosa.
-.Não é uma ova - interveio o Dario, do Atlético -

se o 'aparelho pegar a zona de descarga elétrica, sai de

baixo que o mínimo que acontece é pifar todo o sistema
· de comunicações...

E pôs-se /0 Dario a falar do perfil das formações
eumulus-nimbus: zonas de chuva, chuva de pedra, a

cabeça da bigorna;
.

O papo mudou de rumo e, já agora, interessava a mais

gente:
- Vocês já notaram a diferença entre o Caravelle e Os

ourros jatos.
Quem pergunta, agora, é o Brito, abrindo um'

verdadeiro discurso sobre a maravilhosa segurança dos

aviões franceses:
-

.

O segredo da peça é a aerodinâmica: é um avião
· dócil a qualquer manobra e que atinge a velocidade de

cruzeiro com espantosa facilidade.
_ Velocidade de Cruzeiro? Que diabo é isso -

) perguntou o Leónidas, do Botafogo, que só agora, feito
técnico, é que começou a voar mais intensamente.
Antes de responder, Brito fez uma piada:
- 'Você é técnico de futebol e não sabe, Leónidas?

Técnico no Brasil tem que manjar de aviação, senão,
quebra a cara. O Tim quebrou a cara porque em vez de
ficar lá na frente, .na cabine, transando com o

comandante, o navegador, preferia ficar lá atrás, na

cozinha do avião, conversando sobre comida com os

comissários de bordo...
"

.

Armando Nogueira

} LETRAS DE CAMBIO

�l--IV�:P
LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 _ Salas 4 e 5

Fone 2965

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO-DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059

FÁCIL _. FÁCIL
CONSERTO· TV

rIU�II'I7VA\lfIndústria e Comércio,. LIda.

• PAPELARIA

• Carimbos de borracha

• Agora, também, com

MPRESSOS

Rua Deodoro, 33·1 -:- Telefone 2517

-F I o_r i a n li p o II s Sanla Catarii�;l
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Cariocas nao ganharam e

paulistas nao perd�ram.
Coleadas imprevistas nos jogos pelo Campeonato Nacional,
na noite de ontem, como São Paulo 3 x 1 Coríntians e

Palmeiras 3 x O Atlético (em pleno Mineirão), colaboraram
para que os dez jogos dos treze da décima segunda rodada
chegassem aos 23 gols, fato bastante incomum neste

campeonato que é um festival de empates (quatro ontem).
Os detalhes:
SÃO PAULO 3 x 1 CORINTHIANS

Terto (2) e Paulo decretaram a (má) sorte do time de
Rivelino (que fez um gol de falta), num jogo que foi visto

por 40.720 pessoas que pagaram 326.116,00 cruzeiros. Mas,
.

mesmo levando de goleada, o Coríntians fez uma boa

apresentação' na noite de ontem, criando muitas
oportunidades de gol, que não foram aproveitadas, o que o

São Paulo fez com classe. .

PALMEIRAS 3 x O ATLÉTICO
O melhor resultado da noite foi o' do Palmeiras que

venceu ao primeiro colocado da chave C, o Atlético, em
pleno Mineirão. 24.361 pessoas foram sofrer por terem

. pago 134.279,00 para assistir uma derrota que começou aos

sete minutos através de Nei e que terminqu aos 35 e 40
minutos do segundo tempo, com mais dois gols, de Leivinha
e Fedato. A torcida não resistiu e vaiou os jogadores e o

técnico ao final. .'
FLUMINENSE 2 x 2 PORTUGUESA

O Fluminense vacilou e deixou de vencer por dois a zero

uma partida que estava fácil e que seria a primeira vitória
em todo o campeonato. Um jogador chamado Rubens
Galaxie fez o primeiro aos 30 minutos do primeiro tempo e

o segundo aos nove do segundo, fato não aproveitado pelo
Fluminense que levou logo depois (aos 14), úrn. gol de
Eneas e outro (aos 10) de Xaxá. A torcida do Fluminense,
que já anda meio chateada, deixou apenas 33.977,00 nas

bilheterias" com 5.595 pagantes.
GRÊMIO 1 x 1 CRUZEIRO

Num jogo bastante tumultuado, em que o bem

comportado bi-campeão Everaldo acertou o rosto do juiz
Favile Neto, o Grêmio empatou ontem a noite com o

Cruzeiro, .o time mais certinho do Nacional. O gol dos
mineiros - que originou a confusão - foi marcado de

penalti, aos 31 minutos. Favile apitou falta de Beto em

Palhinha. A partida ficou paralizada durante dez minutos.
Aos 47 o castelhano Oberti fez 1 x 1. Como a noite estava

quente em Porto Alegre, Fontana foi expulso aos 23 do

segundo tempo por revidar uma falta de Lairton. Renda,
147.086,00.
CORITIBA 2 x 1 FLAMENGO

O Coritiba, sem nomes famosos, se agigantou no

,Campeonato Nacional e venceu mais uma vez na noite de
ontem, desta vez ao arrumadinho Flamengo. O jogo
descambou para a violência em determinados momentos e a

sorte ajudou ao time do Paraná. Dionísio aos cinco minutos
fez 1 x' 1 para o FIa, mas aos 14 minutos Renato mandou
contra. No segundo tempo Leocádío decretava a vitória, no
jogo de renda recorde do estado: 252.480;00.

COMO fICOU
CHAVE A

PG PP

Vasco 13 9

América (GB) 13 9

Inter 12 8
- Bahia 11 13

S. Paulo 10 14

Sergipe 3 21

CHAVES
PC PP

Cruzeiro 19 5

Coritiba 18 6

Palmeiras 18 6

Flamengo 15 9

Remo 13 11

Náutico 10 14

ABC 9 15

CHAVE C

PG PP

Atlético 13 11

Coríntians 13 11

Santa Cruz 13 11

Botafogo 9 13

Nacional 9 15

Portuguesa 5 17

CHAVED

PG PP

Ceará 14 10

Grêmio 14 10

Santos 12 10

Fluminense 13 11

Vitória 9 15

América (MG) 8 14

C.R.Brasil 7 17

JOGOS
DE
HOJE
Inter

X

Botafogo
(Beira-Rio)

América (GB)
X

Santos
(Mar.acanã)

América(MG)
X

Vasco
(Mineirão)

Por favor,esqueca esses nomes:
Cia.Catarineoss de�Cr.dito,Financiamento e

Investimentos.
Fundo SantaCatarina de ln estimentos.
FundoCatar-nense I
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OS OUTROS JOGOS .

Bahia O x O Clube de Regatas Brasil, foi um jogo de azar
.

para o Brasil, que deu um banho de bola m,as não marcou.

A surpresa da partida, entretanto, ficou com a renda:
50.470,00 com dez mil pagantes.

'

ABC 1 x O Sergipe, outro jogo do nordeste. O Sergipe
jogou na área do ABC mas deu em .nada, Renda: 28.606 e

gol de Edson.
Remo 1 x' 1 Ceará. Roberto aos 20 minutos do lo.

tempo para o Remo e Samuel aos 10 para o Ceará fizeram
os gols.111.692,00 foi uma boa renda.

Náutico 1 x O Vitória, foi um resultado justo. A renda
também: 70.000,00 mil.

Santa Cruz 2 x 1 Nacional, foi uma excelente vitória

para o Santa Cruz que assim ficou na liderança da chave C,
ao lado do Coríntians e Atlético, com 1 PP e 13 PG.
Ramos e Luciano fizeram os gols do Santa Cruz e Campos,
naturalmente, o do Nacionl. Renda: 91.257,00

O bem comportadc
tri-campeãa
Everaldo não se

conteve e meteu a

mão na cara

do juiz José
FavileNeto, na
noite de ontem

durante Grêmio 1
Cruzeiro 1.

Favile havia

dado pênalti a

favor do Cruzeiro

que marcou.

No segundo tempo
Fontana foi

.

expulso.

--Os quentes de hoie ..
·

-----------

Vasco contra América de Minas, Internacional contra o

Botafogo e América CB contra o Santos são as partidas de
hoje a noite que poderão modificar totalmente a situação
da Chave A, na qual Vasco e América GB encontram-se em

segundo lugar (13 PG e 9 PP) e o Internacional, com uma

partida a menos, em primeiro (12 PC e 8 PP).
O Vasco joga no Mineirão, e o técnico Travaglini afirmou

ontem em Belo Horizonte que de acordo com as últimas

apresentações do América, o jogo deverá ser barbada, embo
ra reconheça que "todo galo em seu poleiro canta mais
alto". O América passou a tarde toda ensaiando a "cava
dinha", invenção de Yustrich e prometeu pagar os atrasados
da equipe, para motivar os jogadores Eleio, Augusto,
Vander Luiz Alberto e Cláudio; Pedro Omar e Juca Show;
Eh, Iauca, Helio e Tião, contra o time de Andrada, Fidelis,
Moisés, Miguele Alfinete; Alcir e Bougleaux .Jorge Carvoe
iro, Silva Tostão e Pastoril.
INTER x BOTA

O Internacional elo "profeta" Figueiroa, vai deBráulio -

o {dolo da torcida - contra o Botatogo que insistiu em

escalar o ex-jogador colorado Dorinho, mas que não conta
com Jairzinho (que só foi a Porto Alegre por que tem um

contrato de publicidade com o clube).
O retomo de Bráulío está sendo esperado com ansiedade,

pois o jogador está fora há seis partidas, exatamente as que
o time empatou. As equipes prováveis são: Inter - Schnei
der, Cláudio, Figueiroa, Pontes e Jorge Andrade; Carbone e

Bráulio; Valdomiro, Manoel (Sergio), Paulo Cezar e Escu-

•
-rinho Botafogo: Wendel, Brito, Osmar, Edmílson e Marinho;
Nei e Carlos.Roberto; Zequínha, Fischer, Ferreti e Dorinho,

AMÉRICA GB x SANTOS
No Maracanã, o América de Ubiraiara, Tereso, Alex,

Paulo Maurício e Aldecir; Badeco, Antônio Carlos e TarCÍ
sio; Ivair, Edu e Gilmar, vai tentar a quinta vitória, contra o

Santos de Cláudio, Paulo, Zé Carlos, Orlando e Léo; Oberdã
e Jair da Costa; Nene, Alcindo, Edu e Adilson, que jogou
onze vezes, venceu quatro, empatou quatro e perdeu três.

- - - -- _"'_ ... - - --
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A Cia. Catarinense de Crédito, .nanciamento e

Investimentos aproveita esta oportunidade para dizer adeus.

Depois de muitos anos de bons serviços ela c�e lugar à sua

sucessora Besc Financeira S.A. Crédito, Financiamento e Investimentos.
Nesse ponto você poderia achar que só houve mudança de

nome. Não é bem assim.
Outras' coisas mudaram. O endereço mudou.

Agora a sede central está em novas 'instalações na rua

Deodoro n9 17.
Houve mudança no nome dos dois fundos administrados por

ela. Agora chamam-se Fundo Besc de Investimentos e Fundo Besc 157.
Entre todas as mudanças, porém, a mais importante foi a,

integração definitiva de todo o complexo financeiro liderado pelo
Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

As cinco empresas estão trabalhando com uma total coordenação
de esforços para dar a você serviços de qualidade e lucros crescentes.

Juntas cumprem também sua missão de apoio financeiro às
metas da Ação Catarinense de Desenvolvimento.

Mas, uma coisa não mudou, felizmente.
A franqueza de diálogo e o entendimento íntimo, amigo,com os clientes.
Com o novo nome, a financeira do Grupo Besc continua fiel

a um velho princípio. Continua gente de casa.

:!EGRUPO FINANCEIRO SESC
Banco do Estado de Santa Catarina SA: e Besc Financeira S.A. Crédito,
Financiamento e Investimentos e Besc Distribuidora de Títulos e Valores
Mobiliários e Besc Turismo S.A. e Besc S.A. Corretora de Seguros e

Administradora de Bens.
GENTE DE CASA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Coritiba
confirma mas

iogo deve s�ir

....

nao'

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTEM PLANTÃO
NOTURNO ATE ÀS 22 HORAS.

JUCACHAVES
DIAS: 19 e 20 - �s 20h30m
No Clube Doze de Agosto

Ingressos a venda na Secretaria do Clube Doze
- para o público em geral.

Adailtoil está
fazendo muita
'falta ao Jor e

Devido a possibilidade da realização de um amistoso logo
mais a -noite contra o Colorado do Paraná, no estádio

Adolfo Konder, Walter Miraglia teve que modificar a sua

agenda de treinamentós.
Anteriormente estava marcado coletivo, mas o treinador

preferiu que os jogadores deixassem para gastar suas

energias no jogo contra o Colorado, e realizou apenas

recreação, que constou de exercícios _táticos e ginástica leve.

Miraglia fez ainda uma rápida preleção e pediu aos

jogadores' máximo empenho nos treinamentos alertando-os

sobre o jogo de hoje e domingo contra o Figueirense.
Os trabalhos de ontem foram leves para todo o plantel

menos para Rubens e Batista, com excesso de peso e

barriga. Estes, tiveram que fazer exercícios pesados e

abdominais, e segundo Miraglia estão quase "no ponto".
Após os treinos realizados no período da manhã, o

técnico acompanhado de José Amorim, Ademir e Amauri,
foram a Curitiba para assistir o jogo do seu ex-clube contra

o Coritiba.
Amorim aproveitou a oportunidade e entrou em contato

com Hélio Alves, técnico do Colorado, acertando os últimos

de talhe s da transferência de Vilela para o Avaí. por

empréstimo, até dezembro de 1973_

Enquanto isso ocorria, Ademir e Amauri assinavam com

o Avaí na presença dos diretores do Flemengo. As bases do

contrato não foram reveladas.

O treino realizado pelo Figueirense na tarde de ontem

serviu, basicamente, para que Jorge Ferreira concluisse ,

mais uma vez: Adailton faz uma-falta enorme.

Adailton _:_ que não treinou - fez muita falta durante

o coletivo, já que costuma jogar plantado sobre a linha
de zagueiros, dando-lhes cobertura. Nó' final dos oitenta
minutos, os titulares venceram por 6 x 5, embora os

atacantes reservas tenham levado sempre nítida vanta

gem sobre Pinga, Jailson, Moenda e Amaral.
Antes do coletivo o treinador fez 20 minutos de aque

cimento com instruções que inicialmente não deram re

sultado: os reservas venciam por 4 a 2 quando Jorge
Ferreira teve que chamá-los para nova orientação. 'Os
goleadores foram Land, 3, Tião Marino, Luiz Everton,
Britinho, para os titulares e Caetano (2), Armando (2) e

Mickey para os reservas.

Amaral, que foi improvisado na lateral esquerda, jo
gou bem e com desinibição, sendo o melhor da defesa
um tanto desorganizada do time titular. Entretanto, Jor-

,

ge Ferreira tem esperanças em poder contar com Adail-

ton para o clássico.
-

'\

Pires, massagista do '

Avar, que prometeu
dar condições de

jogo ao Adailton, fez
outra promessa:

Ouincas vai jogar.

Pires vai
dar colher
a Quincas

Pires, o homem quP, promete dar condições de jogo a Adailton

(qi: foi advertido até com a possibilidade de operação dos meniscos
do joelho direito) foi rejeitado pelo Figueirense logo Que chegou a

Florian6polis. A quantia que Pires pediu para prestar serviços ao

Departamento médico do clube foi considerado muito alto.
Entretanto, pouco mais de três meses após sua chegada do Rio
Grande do Sul onde trabalhava há quinze anos no setor médico, o

Figueirense mudou de idéia sobre ele, ao menos no que se relaciona
a sua indiscutível capacidade. Isso porque Quincas, outro grave

problema para o Figueira (nos últimos dois meses jogou apenas 45
minutos, em União da Vitória, e está com o seu retorno a campo
marcado para apenas daqui a dois meses) procurou o -massagista
avaiano, Como no caso de Adailton, Pires não demorou muito para
diagnosticar com facilidade o mal de Quincas e assegurar, inclusive,
sua rápida recuperação.

- Atrofia de um centímetro na região da patorrilha da perna
direita. Joga domingo, fácil.

Embora a 'lesãó de' Quincas previsse maus momentos para o

jogador e para o próprio clube, com um aproveitamento apenas
previsível para o início do ano que vem, o massagista avaiano não
vacilou em garantir a rápida recuperação do atleta. Logo apôs a

primeira massagem, realizada ainda ontem, Quincas afirmou que já
sentia melhoras.

ADAILTON QUASE BOM
Em menos de 24 horas depois do segundo tratamento na perna

direita de Adailton, o jogador já apresenta uma sensível evolucão na

recuperação do joelho machucado, não sentindo mais nada de
anormal. Ontem' Adailton realizou exercícios de peso com

resistência e recebeu aplicações de calor úmido com toalha.

Se tanto Quincas como Adailton puderam jogar o, clássico ou

mesmo se estiverem em condições de jogo na próxima semana, o

fato não vai se constituir em surpresa, ao menos para o treinador

Jorge Ferreira.
'

Pra mim o Pires s6 precisa de "Dr". O conhecimento das'
coisas, ele já tem e vale por três do departamento médico.

- TÉCNICA AVANÇADA
- ALGO DE NOVO EM
- MATÉRIA DE SOM

,Engenheiro do Beira-Rio
aconselhar o Avaí

•
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CONFIRMEI

Os excelentes resultados

conseguidos pelo esquema im

provisado por algu ns avaianos
durante o campeonato que
passou, e que acabou dando ao

time uma surnreendcnte vice

liderança, parece qne animou
substancialmente seus novos

TRAJANO 18 SA�A 4,

diretores, que pretendem ago
ra organizar suas metas sobre o

,

trabalho e a sólida experiência
de clubes que já alcançaram a

maioridade.

localização. A capacidade
mínima de um estádio, de fute
bol, disse Tedesco - q4;e
achou .o Adolfo, Konder pe
queno e referiu-se a falta de
estacionamento - é de aproxi
madamente 10% da' popula- ,

ção, ._

Florianópolis 'teria um

estádio ideal, conforme io e n

genh=iro, se o mesmo abrigas�e
vinte mil pessoas, e possíbilí
tasse um aumento, quando ne

cessário.

Isto ao menos � o que se

supõe das análises que um dos
maiores responsáveis pela exis
tência do Estádio da Beira

Rio, Rui Tcdesco, realizou du
rante todo o dia de ontem

para os dirigentes do Avaí, De.
pois de visitar a Ressacada e as

áreas próximas à Universidade

e, de afirm ar com insistência
que o trabalho de equipe é que
levanta um clube, o engenhei
ro Rui Tedesco deu o "diag
nóstico" dos locais visitados.

Depois de várias horas de

papo com vários dirigentes do

Avaí, Rui Tedesco deixou cla
ro que sem a colaboração de
toda família avaiana, pouco
poderia ser feito e que a preci
pitação não é exatamente a

forma ideal para se iniciar uma

obra de grande envergadura.

Para ele, o melhor local é o da
Universidade, pelas condições
de solo que apresenta e pela

CONJUNTO
RESIDENCIAL

ALVES DE' BRITO
o DOM de bem morar

- LIVING

:3 - DORMITÓRIOS,
- BANHEIRO

- COPA-COZINHA

- DEP.COMP.DE SERViÇO
_' GARAGE OPCIONAL

E A ALEGRIA DE MORAR NUM EDIFlélO DE SONHO, TÃO

ADMIRAVELMENTE LOCALIZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.

O EDIFlélO *N�O SERÁ CONSTRUíDO; *SERÁ ENTREGUE DENTRO DE

2 MESES:

E VOC� JÁ PENSOU EM SE DESPEDIR DOS SEÚS VIZINHOS? NA SUA,

MUDANÇA? QUE TR'ABALHÃO VOC� VAI TER, HEIN?

IMAGINE Só, VOC� TEM APENAS 2 MESES PARA FAZER TUDO ISTO!

QUE FELICIDADE A SUA! AGORA, SE VOC� NÃO SE Af'RESSAR NÓS
ACABAREMOS VENDENDO O "SEU" APARTAMENTO; VEJA Só: RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

MESES P4R4 P4D4R

PAR4 SI MUDAR·

LOCALIZAÇAo

TIRE A DÚVIDA AGORA

MESMO, FAÇA UMA VISI
TA AO LOCAL E VENHA
COR�ENDO FALAR C�
NOSCO OU TELEFONE PA
RA �4-50 ou 35-26.
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ojogomasculinofoiner
vosoemuitodisputado.
--Aofinal,muitavibração
comfestanaquadra.As
torcidasbrigaramàparte
pelavitória

Concórdiaclassificou-separaasfinaisdevoleibol
masculínõ.aoderrotarontempelamanhã,no,IvoSilveira, a
equipedé-Chapecó,numapartidasensacional.Aspartidas
finaiscomeçarãohoje,entreItajaí,Blumenau,Joinville e

Concórdia.Astrêsúltimassaíramvencedoras'nas

respectivaschaves,eItajaí,comosededosjogos,participa
apenas�<;isfinais.
REAÇAO
ConcórdiaeChapecófizeramumbelojogonoIvo,
_Silveira,na"guerradooeste",commuitatorcidaemuita
vibração.Chapecóganhouoprimeiroset,numaespetacular
reação,quandoperdiaparaConcórdiapor14a 9.
Concórdiacomeçoumelhor,aplicandoumrígidobloqueio,
quaseanulandoaeficiênciaeaviolênciadossaques
adversários,principalmentedeSergio,omelhor.Apartida
eranervosa,disputadamaiscomespíritodelutadoque
comacabeça.Comofaturamentodo140.ponto,
Concórdiadeixou-selevarpelonervosismo,quandohouve
seisreversõesseguidas.QuandoAugustofoiparaosaque,
Chapecócomeçouareagirede14a9fez15a14,houve
duasreversõesefinalmente16a14.
Nosegundosetenoterceiro,Concórdiaacalmou.mais
aequipeeconseguiufazer15a12e15a8,ganhandopor 2
a1.Adalirnoscortesenobloqueioeraomelhordaequipe.
Comummelhorrendimentonestesdoissetsfinais,
Concórdiaacabouganhandomerecidamenteapartida e

classificando-separaasfinaisquecomeçarãohoje.
TORCIDAS
Aoladodaexcelentepartidarealizadapelasduas
equipes,ojogoConcórdiaeChapecófoibomtambémpela
brigaentreastorcidas.Doladoesquerdo,Concórdia, do
direitoChapecó.Quandoatorcidadaverdegritava
"Chapecó",adeConcórdiaemendava:"Vaiperder".Além
dosgritos,atorcidaagitavaofardamentocomonome
gravadodacidade,umaparaaoutra.Nofinal,após a
invasãodequadraparaacomemoração,atorcida de
Concórdia,reconhecendoaexcelentepartidaeovalor do
adversário,homenageouosperdedorescompalmasegritos
de"Chapecó".Tudobem,terminouempaza"guerra do
oeste".
Concórdiatrouxepara-aquadraAdalir,Arnaldo,João,
Paulo,Roberto,Silvio,Ademir,Valdir,Gilmar,Mauro e

Euclésio.ChapecótrouxeDalmo,Ervino,Airton,Arturo,
Werner,Zelio,Neri,Dante,Sergio,Augusto,CesareMario.

A primeira foi
difícil, a

outra fácil

Foi uma das melhores
partidas

As jogadoras de Concórdia, mais altas e de mais sentido
de colocação não tiveram muita dificuldade em vencer as

adversárias de ontem à noite, o time de vôlei feminino de

Florianópolis, por dois sets a zero, com parciais de 15 x 7 e

} 5 x 9. Esse jogo classificou Concórdia para as finais de
vôlei.

No início do primeiro set parecia que as moças da

capital poderiam oferecer resistência às concordianas, mas a

,impressão durou pouco. Depois de estar ganhando por dois

pontos a zero, Florianópolis foi perdendo na calma e no

marcador: a "espanhola" Gitana, de Concórdia, cortava

quase todas com sucesso, muito bem ajudada por Neiva e

Lorena, boas nas levantadas.

Florianópolis reagiu apenas uma vez no primeiro set

chegando a 8 x 12. Mas Gitana pôs as coisas no lugar
mesmo sem a ajuda de Carmencita, que ficou todo tempo
no banco. Florianópolis, ainda pediu tempo antes do último

ponto. Mas no último saque, Neiva ganha para Conc6rd�a.
o CHORO DA EDELTRAUDE

Foi mais fácil ainda para Concórdia. Edeltraude, que
no final acabou chorando nos braços das amigas por não ter

vencido, estava bastante perturbada durante a partida.
Falhou - como todas as suas colegas - em lances simples e

o que deu mais facilidade ainda para Concórdia. Neste set

que terminou 15 x 7, as moças do Oeste acertaram sempre.
No revezamento da rede atuação de Rosane, Marli, Gitana
e Lorena, imperturbáveis. Gitana estava tão tranquila que
nos intervalos de tempo conversava despreocupadamente
com o pessoal do banco.

_

Concórdia formou com Amélia (5), Neiva (7), Rosane
(1), Dirce (6), Marli (10), Gitana (10), Carmencita (9),
Lorena (8), e Gladis (11). Florianópolis perdeu com Marli
(6), Lucia (1 " Delvanir (4), Maria Helena (11). Edeltraude
(10), Margarete (7), Sonia (8), Ione (9), Estela Maris (10),
Alva (11), Eli (12) e Katia (5).

/

Os juízes foram José Leiróz e Wilson Lima. O primeiro
set durou 20 minutos, o segundo 23. Com este resultado
Concórdia disputará as finais contra Blumenau, Brusque e

Itajaí.
'

_ Itajaí, quinta-feira, 19 de outubro de 1972 - Este suplemento não pode ser vendido separadamente.

· Valei e futebol de salão
entram hoje" na· fase final

oESTADO
suplemento especial

JOGOS ABERTOS
�U$."'�

Asvitórias de Concórdia
paraas finais de valei

A perfeição na volta olímpica, o trunfo feminino de B1umenau.

Com as últimas eliminatórias
realizadas ontem, hoje começam as

partidas finais pelas categorias de
voleibol e futebol de salão.

Noticiário nas páginas sete e oito.

Natacão: alumenau e
� ,

Florianópolis foram
as grandes campeãs

Concórdia ganhou
de Chapecó na
decisão masculina

Numa partida muito disputada e

com grande participação da torcida,
Concórdià ganhou de Chapecó
garantindo a classificação para

as finais de vôlei masculino. (p. 8)
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BOCHA
Navegantes 1 x 2 Mafra -

.Joinville 3 x O Camboriú
-

Gaspar O x 3 Ituporanga
Rio do Sul 1 x 2 Mafra

Brusque 3 x O Joinville
Videira x Ituporanga

BOLÃO FEMININO
Blumenau 1344 x 1365 Haja!
Ibirama 1324 x 1332Joinville

JUDÔ
- RESULTADO DO CAMPEONATO
DE JUDO CATEGORIA INDIVIDUAL

PESO/MÉDIO
- Campeão - Roberto David da Graça
Joinville
Vice - Alcides lIeerdt
Florianópolis
3o.lugar - Ronaldo Santangelo
Joinville
PESO MEIO PESADO

Campeão - João Carlos Maba
Blumenau
Vice - Pericles José Fernandes
Videira

30.lugar Jacinto Nelson de M. Coutinho,

Joinville,
PESO PESADO

Campeão - Germano Guilherme Finger
Concórdia
Vice - Miguel dos Santos
Videira

30.lugar =- EIWim Welsch Filho
Blumenau

ELEIÇÃO DA RAINHA
DOS XDIJASC

Será feita a eleição da rainha dos
XIII em recinto fechado somente com

a presença das candidatas inscritas,
_

e a comissão julgadora.
Pedimos o comparecimento das
candidatas abaixo relacionadas na

Sociedade Guarany dia 19, quinta-feira
às 20 horas impreterivelmente.
NOME MUNICIPIO
Margit Rinnert - Bal.Camboriú
Liana Eichstaedt - Blumenau
Iara F, Lange - Chapecó
Thais Denez - Criciúma

Maria Helena Marchi - Fpolis
Ivonete Bernz - Gaspar

-

Darlene Marcelino - Guaramirim
Nilva Verona - Joaçaba
Vãnia Fornasari - Lages
Mirian Pfeffer - Mafra
Cilda Menon - Porto União
Evanir Martins - Pres.Getúlio
Sônia Maria dos Santos - R.do Sul

- Ragna Pfeiffer - S.Bento do Sul

Marlene Beirith - São Carlos

Solange Picaski - S. Fco.do Sul
Elizabeth Bathki - São Joaquim
Maria Ivete Kasper - Saudades
Ellen Carmen Paul - Timb6

_.
Tabeléio

1
!
I

FUrEB OL DE SALÃO
Brusque 2 x 5 Blumenau

Lages 2 x 3 Florianópolis
Florianóp. 2 x 1 Blumenau
Jaraguá 2 x 1 Rio do Sul
Tubarão 3 x 1 R. Negrinho
Joaçaba 2 x 1 Jaraguá
Timbó 1 x 4 Tubarão

Lages O x w Blumenau
Concórdia 1 x O Joaçaba
Joinville 3 x O Tubarão
Concórdia 2 x 1 Chapecó
Lages O x 2 Blumenau

.

Criciúma 6 xI Blumenau

VOLEIBOL FEMININO
Resultados de ontem
Br. do Norte O x 2 Florianópolis
Concórdia 2 x O Florianópolis

BASQUETEBOL
Itajaf 70 x 66 Lages

Blumenau 85 x 83 Joinville
Porto União 71 x 78 Joinville

Florianóp. 70 x 68 Lages

TENIS DE CAMPO
MASCULINO

.Florianôpolís 4 x O Brusque
Itajaí 3 x 2 Joinvílle
FEMININO

Joinvílle 2 x O Itaiaf
Blumenau 2 x O Florianópolis
Haja! 2 x 1 Brusque
Joinville 2 x O Florianópolis
MASCULINO
Blumenau 3 x 2 Brusque
Joinville 2 x 3 Florianópolis
haja! 3 x O Brusque
FEMININO
Blumenau 2 x O Brusque
Haja! 2 x 1 Florianópolis
Brusque O x 2 Joinville

TENIS DE MESA
MASCULINO
Blumenau O x 5 Porto União
Joinville O x 5 Joaçaba
Blumenau 5 x 1 Rio do Sul

Joaçaba 2 x 5 Itajaf
.

HOJE JOGARÃO
Porto União x Rio do Sul

haja! x Joinville

FEMININO

Florianópolis O x 5 Blumenau

Lages 5 x O S. Joaquim
Jaraguá O x 5 Rio do Sul
Joinville 5 x 1 Itajaí
haja! 5 x O Porto União
Porto União O x 5 Joinville

7,
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Capital nas finais de F. de
Salão ao vencer Criciuma

Florianópolis classificou-se
ontem para as fi-

nais de futebol de salão
ao derrotar a cidade
de Criciúrna por

um a lera.

Fato curioso desta par
tida. foi a não permissão
da en-trada da charanga
da cidade do carvão·�

famosa e tradicional nos
Jogos Abertos - no

estádio durante a-dis
puta, pois até

ontem haviam sempre
incentivado
a equipe

em todos os jogos
.anteriores. O

gol que deu a classificação
da equipe da Capital toi-assi
natado por Amauri ainda

, na primeira fase.

Com uma tranquilidade surpre.endente, Criciúma

goleou Blumenau pelas eliminatórias de futebol de salão por
.-

6 ai, com muita festa no final, muita torcida e a batucada

do pessoal vencedor. A partida teve dois tempos distintos.

O primeiro terminou um a zero para Criciúma, com um gol
de pênalti.

.

Aos 56 segundos do primeiro tempo, Blumenau

empatou, com um gol que poderia muito bem não ter

acontecido, numa bobeada do goleiro de Criciúma: ac

lançar uma bola para o meio da quadra, descuidou-se de

Valdir, que vinha voltando. O jogador de Blumenau rebateu

e a bola entrou fácil e devagar.
O segundo tempo foi todo de Criciúma, num banho de

bola geral, com Carlos César realizando uma excelente

partida. Cinco gols vieram com tranquilidade, aos gritos da

torcida e à cadência da batucada de Críciúma.
Variando o esquema de jogo que nas arrancadas mais

ofensivas realizavam-se num 2:2 rápido, Criciúma faturou

dois a um através de Valdemir, recebendo uma boa bola de

Carlos César; Poucos minutos, depois, o próprio Carlos César

ampliava para três, numa falha de Umberto, de Blumenau.
O atacante de Criciúma tomou a bola do zagueiro, driblou
outro e faturou certo. Aos seis minutos, ainda Carlos César

encarregava-sé de ampliar a contagem, pegando uma bola

pela esquerda, passando por Alcir e chutando forte, no

.ângulo. A partida ia fácil e o juiz Zipel teimava em

complicar em alguns lances. Não deu um gol de Criciúma

quando o goleiro de Blumenau saiu fazendo falta.

Umberto saiu para entrar Carlos Alberto mas não

adiantou. Aos sete minutos, numa falta perigosa, Valdemir
deu um chute forte e bem colocado para marcar cinco a

um, quando todos pensavam que ele ia rolar para Carlos

César. Nova substituição em Blumenau, entrando Wilson no

lugar de Valdir. Gonzaga entrou por Criciúma, substituindo
Valdemir, e Carlos César foi recuado. Mais tarde Carlos

César saiu dando lugar a Alcides. Aos 16 minutos, o sexto e

último gol de Criciúma, quando Vanderlei marcou contra,

numa rebatida.

TORCIDA
Como sempre, a torcida de Criciúma foi a mais

barulhenta e participante, incentivando seus atletas com

gritos e muita batucada. As músicas variavam e em cada

urna delas, achavam um jeito de incluir uma gozação com

Blumenau. Quando a partida terminou, todos invadiram a

qu.adra para comemorar. Com muito samba.

Blumenau foi goleada: 6x1
Com muita

. batucada e muito
futebol,

Criciúma não
encontrou muita
dificuldade para
golear Blumenau

por seis
tentos a um

ontem
no ginásio

Ivo Silveira,
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Helenita ganhou os 800 metros.

Atéametadedoprimeirotempootime
deFlorianópolislevousemprevantagemso
breLagesquenãosoube'sepostarnadefesa
permitindoaspenetraçõesfáceisdoadversá
rio.Aos2m17sdejogo,acapitalperdeuFe
lipe.Elepassouodianoalojamentocom
umagripemuitoforteenãotevefôlego.
Florianópolispôdelevarojogoàfeição,
atéomomentoemqueAlvaro,técnicode
Lages,complicouosistemademarcaçãopor
zonadoadversário.
Comamudançadeesquemaoslageanos
começaramasearrumarnaquadraeparti
remparaareação,passandoàfrentedoesco
re.Otécnicodacapitaltevequerearmarsua
--�uipenaquadraparatercondiçõesderete
marocontroledapartida.
Amarcaçãohomemahomemfoioantí
dotodacapitalparareaçãodeLages.Floria-,
nópolispassouafrentedenovo,terminando:
oprimeirotempocomavitóriapor39a33.
NOFIM
ParaosegundotempoÁlvaronãosoube
enãotevecondiçõesdebuscaroempate,até
quaseofinaldapartida,quandofaltavam
menosdesessentasegundos.Acapitalestava
emvantagemdeumacestaeLagesempatou:
68a68.
..Avitóriaveioemseguida,depoisdeum
lanceerradodadefesadeLages.Antenorde
sempatou,estabelecendooescoreem70a
68paraFlorianópolis,qúedaíparadiantese
preocupouapenasemtocarabolaparafazer
otempocorrer.
Comestaderrotadeontemànoite,La
gespraticamenteencerrousuaparticipação
nosJogosAbertos,poisagoratemduasder
rotasepoucaschancesdeseclassificarna
chave,enquantoBlumenau,JoinvilleePorto
União,ItajaíeFlorianópoliséqueestãolu
tandoparasairdassemi-finaisepassaráúlti
mafasedocampeonato.

Suplemento Especial
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Asvitórias de ontem nas

semi-finais de basquete
Numapartidaque
pareciafácil,PortoUnião
acabousurpreendendo
Joinvillequeprecisoude
prorrogàçãoparaganhar.

Florianópolis
ganhoude
Lagesporpouco

I

I

I
.

�--------""-

Porto Uniiio incomodou muito'a
Joinvi"e..Perdeu· na prorrogação
Maisdo que o próprio ginásio Ivo Silveira
completamente lotado ontem à noite ___; quem tremeu pela
base.foiotime de basquete de Joinville, numa das partidas
'maisespetaculares que o público assistiu nestes Jogos
Abertos.Depois de empatar em 66 x 66 no tempo
regulamentar e de estar várias vezes à frente do n.arcador,
Joinvillevenceu Porto Uníão por 78 x 71, na prorrogação,
comastorcidas de pé, a maioria torcendo a favor de Porto
União.
Ojogonão parecia difícil para Joinville , apesar de iiunca
conseguirvantagem superior a 10 pontos. Depois de pedir
tempo,Joinville chegou a 35 x 24, baixou e terminou o

primeirotempo com 39 x 34. No segundo período, Porto
Uniãoficou a três pontos, mas deixou seu garrafão
desguarneçido e novamente Joinville estabeleceu a

vantagemque oscilava entre 9 e 11 pontos. Quando o

marcadorchegou a 55 x 46, Porto União começou a virada.

Seushomens melhoraram a pontaria acertando arremessos

longosecorrigindo os lances de falta.
Oempate veio através de dois lances livres cobrados

porRenatoquando faltavam pouco mais de cinco minutos:
56x56.Em seguida Porto União - com o apoio maciço do
estádio-passa à frente com um lance de longa distância de
seumelhorcestinha, o gordinho Jorge. Joinville desconta

para59x61, depois de passar 8 minutos sem fazer pontos.
PortoUniãoamplia para 63 x 59, Joinville marca e em dois

lances livres empata outra vez. Seu técnico pede tempo.
Mais um lance livre para cada lado, está 64 x 64. Numa

.

escapada, Ivo marca para Joinville. Faltam 7 segundos para
terminar, é falta dupla contra Joinville. Renato acerta as

duas e termina o tempo regulamentar �m 66 x 66.
Na prorrogação o técnico de Joinville reforça seu

garrafão com homens mais altos e a vantagem vem em

seguida. Joinville faz 68 x 66, Porto União empata com dois

livres, Joinville desempata com outros dois, Porto União

desconta com uma cesta , mas dois rebates fulminantes

decidem o jogo: está 76 _x 70 e faltam menos de 30

segundos. Porto União ainda converte um lance livre, na

resposta, Ivo define partida: 78x7l para Joinville.
Joinville ganhou com João .José, Aldo, Leonis, Ivo,

João, Medeiros e Paulo. Porto União perdeu com Renato,

Bento, Luiz, Coelho, Jorge e Ronaldo. Nos minutos finais

os jogadores de Porto União estavam visivelment,e cansados
e não tiveram a recuperação necessária para voltar. Isso

facilitou bastante para o adversário, que fez a maioria de

seus pontos nos contra-ataques, dos quais se ap r oveitaram

muito bem João José, Medeiros e Leonis, este, um dos

jogadores mais importantes de Joinville foi obrigado a sair

de jogo com 5 faltas. No lado de Porto União, Renato

esteve muito individualista, invadindo o garrafão quando
tinha companheiros livres.
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Florianópolise Blumenau
foram campeãs de natação

..

;XIII JASC'

'Florianópolis no
.

masculino, e Blumenau no

feminino, levantaram ontem o

campeonato de natação
pelos XIII Jogos Abertos Abertos.
Acima, o nadador Edson
Ledoux, que ganhou medalha
por Joinville.

la. PROVA - 4xlOO -,HOMENS - MEDLEY(INDNIDUAL)
Edson Ledoux - Joinville - Io.Iug. 6.01,1
Carlos H. Silva - Joinville - 20. lug. 6.39,6

Carlos A. Vieira � Blumenau - 30.lug. 6.57,0
RobertoA. Meireiles - Fpolis - 40.1ug. 7.23,8
Ronaldo Zadrosny;- Blumenau - So.Jug. 8.07,4

2a. PROVA - 4xlOO - MOÇAS - .MEDLEY(INDNIDUAL)
LilianeSilva - Joinvílle>- lo.lug. 3.16,4

Liane Koffke - Blumenau - 20.lug. 3.23,6
Heliane S. Menezes - Fpolis - 30.lug. 3.29,4
Stela Maris Barbosa - Fpolís .,, 40. lug, 4.15,6
Márcia c.H.Silva - Joinville - So.fug. 4.22,3

3a. PROVA - 200 METROS - HOMENS - PEITO CLÁSSICO
Jaime de Bem - Blumenàu - 10. lug. 3.10,0
Murilo Rosa - Fpolis - 20.lug. 3.13,0

Sidney Schslind - Joinville - 30.lug. 3.14,6
Gilberto Campig - Joaçaba - 40. lug. 3.21,8
NorbertoWillig - Joaçaba - So.Jug, 3.23,6

Darci Melo - Fpolis - 60.lug. 3.24,5
Ernesto Marcantoni - Joinville - 70.lug. 3.27,0
Joachim Rudolph - Timbô - So.Iug. 3_43,2

.

4a. PROVA - 200 METRpS - MOÇAS - PEITO CLÁSSICO
Emília V. Mazzola=- Fpolis - lo.lug. 3.29,8 R.

Melânia E.B.Silv;1 -r- Blumenau - 20.lug. 3.37,8
Maria T. Barbosa - Fpolis - 30.lug. 3.49,2·

Maria T. Cisconetto - Joinville - 40.lug. 3.49,7
Edinara T. de Araújo - Blumenau - So.lug. 4.08,3

Ilk aStamm - Joinville - 60.I�g; 4.16,4
5a. PROVA - 200 METROS - HOMENS - NADO COSTA

Rodrigo A. Meirelles - Fpolís - lo.lug. 2.43,4
Júlio C.Hildebrand - Joinville - 20.Iug: 3_06,0

Erich Burger - Timbô - 40.lug. 3.24,8
Cristóvão O.Franeo - Fpolis - 30.lug. 3.19,8

Ronaldo Zadrosny - Blumenau - So.Jug, 3.46,0

6a. PROVA - 200 METROS - MOÇA - NADO DE COSTA
Angélica Frank - Blumenau - lo.lug. 3�03,8

-- Liliane T.B.Silva - Blumenau - 20. Lug. 3.19,8
Cláudia O. Franco - Fpolis - 30. lug. 4.01,8
A nadadora Eliane S. Menezes foi desclassifí-

.

cada por ter cometido falta durante a competição.
7a. PROVA - 1.500 METROS - HOMENS NADO LIVRE

Ermínio Menezes Neto - Fpolis - Io.Jug, 22.48,6
Carlos A. Vieira - Blumenau - 20.lug. 23.42,6
Luiz C. M. Miguel- Joinville - 30.lug. 23.42,9
Josias B. de Castro-e Fpolis - 40.lug. 24.33,2

Paulo C. Hildebrand - Joinville - 50.lug. 30.42,2
8a. PROVA - 800 METROS - MOÇAS - NADO LIVRE

Heleníta Menezes - Fpolis - Io.Iug. 12.41,2
Liane Koffke - Blumenau - 20.lug. 13.29,8

Rosane C. de Abreu - Fpolis - 30. lug. 14.44,9
9a. PROVA - 200 METROS - HOMENS - BORBOLETA

Edson Ledoux - Joinville - Io.Jug. 2;44,5
Vinício O. Filho - Fpolis - 20.lug. 3.20,8

Roberto A. Meirelles - Fpolis - 30.lug. 3.49,2
toa. PROVA - 200 METROS - MOÇAS - BORBOLETA

Marit Zadrosny - Blumenau - lo.lug. 3.41,2
Eliane Thompson - Blumenau - 20.lug. 3.53,0
Stela Maris Barbosa - Fpolis - 30.lug. 6.01,0

l Ia, PROVA - 400 METROS - HOMENS - NADO LIVRE
Hans U. Frank - Blumenau - lo.lug. 5.19,9 Rec.
Hermínio M. Netto - Fpolis - 20.lug. 5.23,4 m.r.
Cláudio R.H.Silva - Joinville - 30.lug. 5.41,0
Roberto C. Vieira - Fpolis - 40.lug. 6_04,2
Sérgio Nord - Camboriú - So.Jug. 6_09,6

Sérgio Bitteneourt - Joaçaba - 60.lug. 6.12,2
Samir M. Miguel- Joinville - 70.lug. 7.16,4

l2a. PROVA - 4xlOO - MOÇAS - NADO LNRE

Equipe de Blumenau - lo. lugar - 5.19,2
Equipe de Florianópolis - 20.lugar - 6.03,8

Equipe de Joinville - 30. lugar - 6.44,6
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•AcusaçõesàImprensa
Umcertocidadão,identificando-secomomembro da
CMEdeItaiaíeporelaautorizadoafalar,(oquenão
acreditamos)resolveuabrirabocaontemnarádioDifusora
local,contraacoberturaqueosjornais-especificamente O
ESTADOeoJornaldeSantaCatarina-deram ao'
incidentecomaequipedenataçãodacidade.Estecidadão
não.apenascriticouasmatériaspublicadassobreocaso;mas
tambémpartiuparaofensasdiretasaosdois'órgãos de
Imprensa,fazendoinsinuaçõescontraonoticiário
publicadodiariamentesobreosJogosAbertos,queestariam
procurando"prejudicarairriagemdeItajaC'.
Emprimeirolugar,oincidenteexistiu,várias
delegaçõesprotestarameocasovirounotícia.Virando
notícia,logicamentetemqueserpublicado.Quatro
nadadoresdaequipedeItajaíforamretiradosdasdisputa,'
pelopróprioPrefeitoJúlioCésar,quenãoquena"criar
melindreseproblemas"duranteafesta..Alémdisso,
ninguémentrounoméritodoproblema,opinandose os
quatronadadoresestãoounãorealmenteaptosaparticipar.
IssocabeaoConselhodeJulgamento.
Quantoàscriticasfeitasadeterminadosaspectos da
organizaçãodosJogosAbertos,elassãonecessáriasporque
realmenteexistemdeficiênciasemalgunssetores,muitas
delasreclamadaspelasprórpiasdelegaçõesvisitantes.Foram
justamenteestascríticasquelevaramWilsonFilomeno,
presidentedaCCO,a!exigirmaiororganizaçãoeeficiência'
nadistribuiçãodosresultadosàImprensa,porexemplo. E
estesetoragoraestáfuncionandomuitomais.
Oqueéprecisoentender,équeninguémveio
desprestigiar)tajaíouacabarcomaorganizaçãodosJogos ,

Abertos.Eprecisoentenderaindaeissoémuito
importante,quepelaprimeiravezemseus13anos de
existênciaosJogosAbertosdeSantaCatarinacontamcom
'umacoberturadeImprensatotale,namedidadopossível,
completa.JornalistasProfissionaisforammobilizadospara a
coberturadosjogos.Nósestamoseditandoestesuplemento
especialaquiemItajaí.Daquielesaiprontoevaipara
Florianópolisparaserimpressoeencartadonaedição
normaldeOESTADO.Eissotemqueserbementendido
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Florian6polis e alumenau
campeas no atletismo

Marcos da Silva, recorde estadual por Joinville, ontem, nos Jogos Abertos de Santa Catarina

O Atletismo terminou ontem à tarde e Florianópolis
ganhou o título do naipe masculino, ficando o segundo
lugar com Blumenau que fez 128 e o terceiro com I tajaí,
com 62 pontos. Joinville foio quarto colocado com 61.

No feminino a vitória foi de Blumenau, com 92 pontos,
segundo para Florianópolis que fez 85 e terceiro Joinville,
com 60 pontos. Saletes este ano teve atuação inferior e

conseguiu somar apenas 47 pontos. No cômputo geral a

vitória foi de Florianópolis, 'totalizando 246 pontos, contra
220 de Blumenau, segundo colocado e 121 de Joinville, que'
ficou em terceiro lugar.

PROVAS DE ONTEM

As provas de atletismo foram encerradas ontem à tarde,
na .pista do Marcílio Dias. Nas32 disputas nestes Jogos
Abertos, foram quebrados 12 recordes

Pela manhã, no salto de extensão, vitória para Miguel
Raimundo, de Blumenau, com 6m64cm. Em segundo

I
.

entrou Bruno Schreiber, de Salete, com 6m57cm. O

terceiro lugar foi do Blumenauense Rui Treis.
No arremesso de peso masculino, a vitória ficou para

Ademir Anton, de Florianópolis, com 12m80cm, segundo
para João Teixeira, também da Capital, com llm92cm. e o

.terceiro com Nelson Coelho, de Itajaí, que arremessou

l1m33cm.
Marcos Silva, de Joinville, quebrou' o recorde

catarinense no salto com vara, pulando 3m36cm. Ornélio

Bernz, vencedor em Rio do Sul, com 3m35cm., este ano

não ultrapassou aos 3m20cm., ficando em segundo lugar. O
terceiro foi de Timbó, com Inivaldo Ostrowski, que saltou

3mlOcm.
A equipe de Florianópolis venceu o revesamento 4x 100

feminino, com o tempo de 53s3d. Blumenau entrou em

segundo, com 53s4d e Itajaí em terceiro, com 55 segundos.
Camboriú ganhou. os 400 metros masculinos, fazendo

53s4d, enquanto Jurandir Miranda, de Florianópolis ficava
em segundo com 54s e Sebastíão Rodrigues de Porto União

em terceiro com 54 segundos e oito décimos.

Outro recorde estabelecido foi nos 400 metros com

barreiras que deu, a vitória de Paulo Paulino Machado,
representando Florianópolis, com o tempo de, 58s6d.
Joinville entrou' em segundo, com o atleta Nourival
Bonifácio fazendo Im l sôj l O, Cilmar Osny Ludvichau fez
lm2s e ficou em terceiro lugar.

Com lm-lôcm, Vera Regina Linhares, de Florianópolis,

ganhou o salto em altura feminino. Marli Wurges, de

Blumenau, não conseguiu' o mesmo desempenho dos jogos
de Rio do Sul e ficou em segundo com lm40. 'Vera Lúcia
Linhares, irmã da. primeira colocada, entrou em terceiro,
pulando lm40 também.rnas com uma tentativa a mais.

Os 110 metros com barreiras foram do joinvillense
Norival Bonifácio, que fez 16s6d. José dos Santos, de Itajaí
entrou em segundo, com l6s6/d, ficando o terceiro para
Cláudio Molshorz, de Blumenau, com 17s4d.

Marilene Eberhardt e Marli Wurges, ambas de

Bliimenau, estabeleceram novos recordes na modalidade de
'80m c/barreira: 26s9d p,ara a primeira colocada e 27s2d

para a segunda.Maria Elizabete Henning, de Camboriú, fez
13s4d.

Na prova dos 2.001 metros rasos para moças, cinco
atletas conseguiram melhorar o recorde estabelecido no ano

passado: Carmen Schreiber, de Salete em primeiro, com

26s9d; Ana Maria Silva, de Itajaí, com 27s2d; Maria H.

Santos, Florianópolis, com 27s6d e Maria Luiza Fridschen,
de Joinville, com 27s7d.

Miguel Raimundi, de Blumenau, e Jeremias Schmidt,
de Indaial, foram os recordistas da prova de 100 metros

rasos, com llsld e lls2d, respectivamente. Em terceiro

.entrou Celso Cedrez, de Itajaí, corri Ils4d.
Nos 100 metros rasos feminino, a vitória foi também

de Blumenau. Ingrid Roessel fez 12s8d: segundo para os 13s

de Rosângela Maia, de Florianópolis e em terceiro Maria

Luiza Friedrich, de Joinville, com ·13s2d.
Com 22s9d, Lauro Hozepel, de Canoinhas, ganhou os

200 metros e estabeleceu novo recorde, ficando Adernar
, José Steel, de Camboriú, em segundo, com 23s" e em

terceiro Wilson Ranzetti, de Lages, com 23s1d, ambos os

tempos recordes também para a prova.
No revesamento 4xl00 masculino a equipe de

Blumenau, com o tempo de 45sld, foi a vencedora da

prova. Em segundo chegou Florianópolis, com 46s e em

terceiro Joinville, com 46s2d.

José Maria Nunes de Florianópolis, bateu seu quarto'
recorde nos XIII Jogos Abertos, no revesamente 4x400,
participando da equipe vencedora, que fez 3m34s9d. Lages
ficou em segundo com o tempo de 3m40s e Itajaí em

terceiro com 3m41s2d.

Marcos, recordista estadual de
salto com vara, por Joinville

O excesso de atletas inscritos em algumas modalidades
de atletismo prolongou o desenvolvimento de diversas
provas, exigindo ainda mais dos participantes e causando
estafa em muitos deles, reduzindo suas possibilidades de
vitória.

Assim foi o caso 'da prova de salto com vara, que teve

inscrição de 20 atletas, começou às 10 horas da manhã e só
terminou quatro horas depois, às duas da tarde.

Mesmo enfrentando uma prova dura e bastante
prolongada, o atleta Marcos da Silva, representante de
Joinville, depois de igualar o recorde estabelecido no ano

passado por Blumenau, em 3m3,5cm', vencendo fácil a

modalidade, partiu para a tentativa da marca estadual.
Sem sapatilha, pés e pernas sujos do pó preto da pista e

cansado pelas quatro horas de prova, Marcos conseguiu, na
segunda tentativa, a marca de 3m36cm, novo recorde
estadual.
AVARA

O ideal para todo o atleta que participa do salto com

vara, é que na hora do salto, ela tenha um pouco de
flexibilidade para dar mais de impulso. Em alguns casos isto
chega a representar.um aumento de 30 a 40 cm na altura do

pulo.
Mas isto não pode ser conseguido com o tipo de

material utilizado pelos atletas' catarínenses, que é de
bambu, sujeito a quebrar facilmente e sem a mínima
condição de flexibilidade.

,

Atualmente isto é um problema praticamente insolúvel
para atletas e dirigentes do amadorismo catarinense, pois
não existe ninguém que fabrique este tipo de material.

A solução seria importar as varas de fibra, mas as taxas
alfandegárias elevam em muito o preço do material, que
pode custar até 8 mil cruzeiros.

.

Elementos da CME de Blumenau, estão tentante junto
aos organizadores dos Jogos de Munique, a compra, por um

preço bem acessível, das varas deixadas por algumas
delegações européias. Raramente elas são levadas de volta e

são consideradas sobras dos Jogos Olímpicos.
Assim ,como ontem Marcos da Silva não esperava

quebrar o recorde estadual, muitos outros atletas que
competem nesta modalidade, terão que superar todot, c .tes

problemas para chegar à marca dos 3m36cm, recorde
estadual. O Olímpico, de 5m05cm por enquanto é um

sonho quase que irrealizável.
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Mar'; correu demais
e acabou perdendo
o··sa'to em a'tura

Se Marli Würger dependesse de preparo para vencer a

prova do salto em altura, a mesma que ela bateu o recorde
com lm45cm nos Jogos de Rio do Sul, ela teria ganho
ontem com facilidade.

Mas não cohtava com o desgaste físico causado pelo
excesso 'de provas em que foi obrigada a participar, além
dos jogos de vôlei pela equipe de Blumenau. É considerada
pelo Diretor de Esportes da CME como jogadora
imprescindível, pois o time tem um esquema em função
dela.

Pouco antes do salto em altura Marli foi chamada para.
o revezamento dos 4xlOO. Foi e tirou segundo. Depois,
Marli teve que interromper o aquecimento. para a prova de
salto, e sair às pressas para disputar os 80 e/barreira. Foi e
tirou o segundo lugar, com recorde.

Voltou ao local do salto em altura para, junto com

Marílene Ebehardt, outra blumenauense, tentar a vitória
chegandó ou ultrapassando a marca de lm45 estabelecida
em Rio do Sul.

As meninas foram sendo eliminadas, até sobrarem

apenas Marli, Marilene e as duas irmãs de Florianópolis, já
na marca de um metro e quarenta.

A situação parecia bem mais fácil do que em Rio do
Sul. Joinville, segundo lugar no ano passado, não tinha a
mesma força e Carmen Schreiber de .Salete, terceira
colocada, não apareceu para competir.

,

Marilene caiu fora no lm45, ao falhar nas três
tentativas. Ficaram Marli, mais Vera Regina e Vera Lúcia
Linhares. A primeira conseguiu saltar o lm45, a segunda
não. Marli falhou em duas tentativas e partiu para a última.

, Depois de alguns segundos de concentração elà tentou.
Mas os efeitos do vôlei, dos 4xlOO e dos 80 c/barreira, mais
o esforço para ganhar o salto em altura, derrubaram Marli.
O fácil se tornou impossível e ela caiu chorando, com o

rosto metido no casaco do abrigo, para ninguém enxergar
sua derrota

Caminhou de uma extremidade do estádio à outra,
onde as atletas dos 400 metros rasos se preparavam para a

largada. No caminho comentou com sua colega de equipe
Marilene: "Agora vou ganhar esta prova nem que me

arrebente" .

,

E ganhou", Chegou alguns metros na frente da segunda
colocada, ti saiu caminhando, fazendo exercícios
respiratórios. Caiu desmaiada logo adiante, com mais uma

vitória mas derrotada pelo esforço dispendido na disputa de
vôlei e uma porção de provas de atletismo. Marli Würges
acumulou medalhas e muito cansaço.
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